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El proyecto de régimen autonómico provisional para 
Aragón obra en poder del ministro Clavero Arévalo

Antes de una semana habrán comenzado las negociaciones 
propiamente dichas entre el Gobierno y los parlamentarios aragoneses

ZARAGOZA, 11 (ARAGON/expres).— El ministro 
para las Regiones, Clavero Arévalo, ya ha iniciado el 
estudia del proyecto de régimen autonómico provisip- 
nal para Aragón que le han presentado los parlamenta
rios de las tres provincias después de que dicho texto 
hubiera estado sometido a información pública durante 
diez di'as consecutivos.

Según se informa en fuentes políticas madrileñas, 
los parlamentarios aragoneses deseaban entregar prime
ro el documento regulador de la autonomía al presi
dente del Gobierno, Adolfo Suárez, con el objeto de 
que fuera él el primero en conocerlo de manera oficial. 
Según dichas fuentes políticas madrileñas, esta entrega 
no ha sido posible por "dificultades de programación" 
que han obligado a la Asamblea de Parlamentarios de 
Aragón a entregar el documento al ministro Clavero 
Arévalo y no ai presidente.

Una vez en poder del señor Clavero Arévalo, el ante
proyecto de autonomía para Aragón está siendo objeto 
de un detenido análisis en la capital de España. Se ase
gura que a comienzos de la próxima semana empezarán

5KEX&

oficialmente las negociaciones entre el Gobierno de I 
Madrid y la comisión permanente de los parlamentarios | 
aragoneses que preside el centrista José Ramón Lasuén I 
y en la que actúa como secretario el socialista Jaime | 
Gaspar Auría. El desarrollo de estas negociaciones Go- I 
bierno-pariamentarios de Aragón va a tener lugar inte- | 
gramente en Madrid. |

Hace poco más de un mes las perspectivas políticas | 
existentes hacían pensar en una rápida tramitación para | 
la concesión de la autonomía a las provincias aragone- ë 
sas. Sin embargo otros temas políticos que han preocu- y 
pado preferentemente a la Administración central g 
durante ese tiempo han motivado la demora en las 
gestiones. |

Fuentes consultadas en Madrid indican que existe 
una buena disposición por parte de Clavero Arévalo y g 
del resto del gabinete Suárez hacia el proyecto auto- ? 
nomista aragonés. Por tal razón se considera que las 
negociaciones a emprender la próxima semana no serán g 
excesivamente complicadas, ni se espera que haya con- à 
flictos en ellas capaces de bloquear el diálogo. i
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NO APTO PARA MENORES
Siempre que abordamos el tema del desnudismo en los 

medios de comunicación no podemos' resistimos a soltar 
unas cuantas comparaciones odiosas para unos y queridas 
para otros. Ahora, después del firme acuerdo del Gobierno de 
prohibir a los quiosqueros exhibir revistas con portadas 
eróticas o «perrunas» en sus tenderetes, el termómetro 
epidérmico va a subir lo suyo.

Y decimos lo de las 
comparaciones porque aún 
no hemos podido olvidar la 
que se armo cuando Rocío 
Jurado en pleno espíritu del 
doce de febrero del 74 
insinuó un pezón por la 
televisión. Dicen que fue 
uno de los componentes 
negativos para que los de 
siempre pidieran la cabeza 
cortada de Pió Caban illas. Y 
miren ustedes por dónde, 
cuando de aquella

vuelta por las Ramblas en 
busca de la serie de portadas 
que invitaban a la guerra. Ya
no.

Se nos dirá qüe así los 
niños no “miran cosas feas”. 
Y nosotros no podemos más 
que decir si es bonito el 
espectáculo del odio, del 
rencor, de la guerra, de la 
muerte, de la violencia...

Considermos que montar 
un negocio a base de las

polémica
LA DEMOCRACIA NO 
ES PERMISIVIDAD

Veamos algo de lo que 
piensa el Gobierno leyendo 
esto del diario “Arriba” 
(editorial).

pueblo’' como gustan de 
autodenominarse las repú
blica^ socialistas. atenta- - 
dos contrit la moral son du
re, mente .sancionados \ la 
exhibición indisóriminada 
de erotismo no tiene lugar.»

Por Aniicl Sanchez «La democracia es liber-

(De "Mundo Diario")
tad, permisividad, es

RESERVA CARNAL 
DE OCCIDENTE

sugerencia mamaria hemos 
pasado al despechugue total, 
el mismo Pió caza, al vuelo la 
cartera de Cultura. Será que 
le va la marcha. Será.

Pero todo ha tenido su 
graduación. Fue en enero 
del año pasado cuando 
Nadiuska nos mostró en una 
revista política sus breves 
senos. Estaba Fraga de 
ministro de la Gobernación- 
Debe ser otro al que 
también le va la marcha. 
También.

“bajas pasiones” y esas 
cosas no es ejemplar. Pero 
mucho peor resulta negociar 
con la especulación del 
suelo, la evasión de 
capitales, la guerra, etcétera. 
Y que nosotros sepamos, 
nuestros doctores aún no 
han obligado a los
exhibidores
mercancías 
planes.

T a m b i é 
conseguirse

a

n

de tales 
ocultar sus

puede —
con esta nueva

En suma, poco a poco el 
cuçrpo de la mujer (el del 
hombre aún no se nos ha «do 
revelado porque somos más 
machistas que Adán) ha ido 
perdiendo enigma al 
mismo tiempo que la 
reforma política iba 
imponiéndose. Y hay quien 
asegura que, en cuanto a 
desnudo, se ha producido la 
ruptura. El tímido 
aperturista Pío ha 
protagonizado la ruptura. 
Lo que no consiga Adolfo 
Suárez...

medida cautelar él que se 
incremente la expectación y

revivan antiguas tendencias 
En definitiva mejor hubiera 
sido no "meneallo”. Sobre 
todo en un tema que come 
el que nos ocupa no tiene 
enmienda. Interesar al 
personal en cuestiones más 
importantes es lo‘que 
debería impulsar todo un 
buen gobernante. Pero ahí 
le duele. Porque si nos 
ponernos a escudriñar los 
pormenores de la Unión de 
Centro Democrático 
caeríamos en la cuenta de 
que eso no sólo es erotismo, 
sino pornografía.

moralidad exigente, no con
temporización por impoten- 
ci.T- Todos los países demo- 
ciátiíos desenvuelven su vi
da comunitaria en un china 
conservador en ei que la 
presión sociológica y las 
fuerzas políticas se ocupan y 
preocupan de la morat^iu- 
dadana, de su defensa y 
afirmación positiva sobre 
todo, son en alguna medida 
paidocráticas, los niños go
zan de un status que Ico sitúa 
rn el centro de todo.s ios 
afanes de la çornunielad cí
vica, oolítica, pedagógica v

Joan de Sagarra lo enfoca 
a su modo y manera en «El 
Correo Catalán».

familiar,

‘democracias de

inclusu 
En las 
todo * el

«Ya era hora que alguien 
pusiese freno a esa mara- 
bunta. Todo el mundo se 
desnudaba, que todo el 
mundo enseñaba el culo... 
porque la coyuntura lo pe
día. No eran culos, tetas y 
sexos alegre^; eran, en mu
chos casos, (*unos cuerpos 
tristes. Habíamos pasado de 
sçr la reserva espiritual de 
Occidente a ser su reserva 
carnal, íbamos como siem
pre de un extremo al otro.»

El caso es que ahora y 
coincidiendo con el Pacto 
de La Moncloa (seguro que 
se trata de otra cláusula 
secreta) quien quiera ver 
una figura humana desnuda 
habrá de pagar o ser amigo 
de quiosquero. Pero, en 
cualquier caso, el pobre es el 
que pagará el pato. Hasta 
aquí, el económicamente 
débil podía ganar el “jubileo 
de la pestaña” dándose una

DIARIO DE (pfiifNSA aragonesa, s. 
la TARDE Marcial, n'úm. -2

; I Depósito I =ígal: Z-22-1970

LA LIBERTAD 
DEL NIÑO

Enrique Badosa nOs ofre
ce su punto de vista desde el 
«Ciero».

«A estas portadas se las 
considera, y con razón, peli
grosas para los menores. 
Con el argumento de que 
“así los niños se acostum
bran a lo natural que es el 
desnudo humano...”, mu
chos se justificaban ante sí 
mismos, y ante los dçmàs, 
por lo que atañe a esta ver
dadera exhibÍción de 
desnudos. Mal argumento. 
.A las costumbres no hay que 
Ilegal por la vía del escán
dalo, de la conturbación y. 
tal vez lo más grave, del 
atentado contra la libertad 
del niño y de sus padres o 
educadores, que pueden' 
pensar de modo distinto de 
quien exhibe tales eráficoSa^j j

DIRECCION: REDACCION Y ADMINISTRACION
Teléfono 23 00 99 Teléfono 21 69 83 - Télex 58054

I De losartículos firmados responden siempre (Centralita COn 3 líneas) 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.
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Ayer el Congreso reguló el Tribunal de Garantías

£7 Senado (que estrenó /oca/ ma/ acond/c/onado) 
aprobó e/ proyecto de re/ac/ones Cortes-Gobierno

MADRID, 11 (Logos).— La ponencia constitucional a falta de la redacción de los 
artículos relativos a las autonomías regionales, ha concluido prácticamente el borrador 
de la nueva constitución. En la sesión de ayer, que fue presidida por el represeritante 
del E, Gregorio Peces Barba, se terminó de redactar los artículos relativos al Tribunal 
de Garantías y al procedimiento de reforma y revisión de la Constitución.

PLENO DEL SENADO - APROBADO EL 
PROYECTO DE RELACIONES COR
TES - GOBIERNO

Cuatro horas necesitó el Pleno del Senado 
para aprobar el proyecto de ley que regula las 
relaciones Cortes-Gobierno,, a los efectos del 
control parlamentario de éste y que, como es 
sabido, fue rechazado en primera lee tura pór el 
Senado, por no > alcanzar la mayoría de los dos 
tercios necesaria.

En el debate del pleno se volvieron a repetir 
los mismos planteamientos que en el primer 
pleno que vio el proyecto, así como en la 
comisión de Presidencia del Senado. Los 
senadores del grupo de Progresistas y Socialistas

aprobados por el Congreso, suscitándose "Sólo 
algún debate en cuanto al crédito para financiar 
el déficit de RENFE y devolvieron a la Comisión ■ 
de Presupuestos del Senado un crédito para las 
subvenciones a la Transmediterránea el año 
pasado, ante la oposición socialista.

La novedad fundamental al estrenar el 
Senado su vieja sede ha sido el mal 
acondicionamiento de la calefacción, que ha 
hecho sudar más que tinta a algunos senadores, 
ya que no funcionaba el aire refrigerado, 
niientras la calefacción estaba a tope.

Esta mañana ha intervenido Suárez y por la 
tarde se debatirá el proyecto de ley de Medidas 
urgentes de Reforma Fiscal.

Se espera que haya dificultades para alcanzar
Se han reblado los artículos relativos al 

Tribunal de Garantías constitucionales a partir 
del -articulo 130,— Este ' tribunal estará 
compuesto por once miembros designados por 
el Rey a propuesta de: dos por el Gobierno, 
cuatro por el Congreso de los Diputados, tres 
Por el Senado, dos por el Consejo General del 

oder Judicial.
El Tribunal tendrá juridicción sobre todo el 

territorio del Estado, y podrá declarar o 
conocer la inconstitucionalidad de las leyes o 
normas con fuerzadeley que rijan a nivel del 
Estado o que hayan sidn dictadas por las Cortes 
generales o los organionos correspondientes 
territoriales de autogobierno. Es decir, por los 
gobiernos o las Cámaras de las regiones, y podrá 
también resolver los conflictos jurídicos entre 
los órganos centrales del Estado y los órganos 
ejecutivos de las regiones y resolver los recursos 
de amparo sobre la violación de los derechos 
fundamentales o sobre aquellos otros para los 
cuales se hayan agotado otros recursos, así 
como también aquellos supuestos que la 
Constitución o las Jeyes le otorguen 
competencia para intervenir.

Estarán Intimados P/ura mterponer el 
recurso de inconstitucionalidad el Presidente

del Senado y los presidentes de las Cámaras 
legislativas de las Rejones, así como el 
Defensor del Pueblo y 50 diputados o 25 
senadores

La semana próxima la ponencia 
constitucional se reunirá el martes v el jueves 
para tratar del tema de las autonomías y a la 
siguierite se celebrará una segunda lectura de 
todo el texto ya redactado y una última letra en 
la primera semana de diciembre, esperando que 
la Constitución pueda estar entregada al 
presidente de la Comisión Constitución^ a 
mediados de diciembre y que la Comisión 
Constitucional pudiera dictaminar en un plazo 
de dos meses, calculándose que para primeros 
de abril podría pronunciarse el pleno del 
Congreso sobre el proyecto constitucional.

CONSTITUCION DE LAS COMISIONES

Seis comisiones se han constituido en el 
Congreso repartiéndose los puestos de 
Presidentes, Vicepresidentes y Secretarios entre 
los dos partidos mayoritarios ’delaCámara B^a, 

Unión de Centro Democrático y Partido 
Socialista Obrero Español.

Sg,prepara una campaña nacional

NAVIDADES
AUSTERAS
■ Alimentación justa y nada de gastos 

suntuarios, adornos y juguetes caros
MADRID, 11 (Cifra).- 

La Federación Nacional de 
Asociaciones de Amas de

en estos días, puedan ser 
realizados sin exceso de

Casa del consumo
familiar, ha iniciado la 
preparación de uha 
‘‘campaña nacional 
pro-navidades austeras", que 
promoverán las 47 
asociaciones provinciales 
integradas en dicha 
federación, según ha sabido 
“Cifra" de fuentes próximas 
a la entidad.

Con este fin, han sido 
cursadas sugerencias a las 
asociaciones provinciales 
‘‘ante la inminente

gastos, sin los frecuentes 
despiltarros, guiados en 

laclerto modo por
ostentación y la vanidad.

Se recuerda a las amas de 
casa que estos despiltarros 
se pagan doblemente 
primero con un dinero que 
no sobra,y luego con las 
preocupaciones y disgustos 
que surgen en el ámbito 
familiar al tener que 
remontar inexorablemente

necesidad de atajar, en el 
período navideño, 
desmesuradas alzas

la llamada 
enero*'* y la 
febrero".

cuesta de 
“colina de

precios que se producen 
estos días en el mercado 
consumo, "campo 
cultivo de toda clase

tas 
de 
en 
de 
de 
de

Además de a 'los

Esta tarde, los votos de UCD y socialistas 
pueden ser insuficientes 
para aprobar la reforma fiscal

Independientes se opusieron, en general a los 
argumentos sobre el establecimiento del voto de 
censura y la cuestión del voto de confianza, 
pero todos los votos particulares que sobre e»8 
extremos no prosperaron en la comisión* 
También fuerqn derrotados; en el Pleno^ gracias a 
los votos en contra de Unión de Centro 
Demócratico y la abstención de los grupos 
socialistas Asi pues, tras rechazarse todos ios 
votos particulares y debatirse artículo por 
artículo del proyecto, con los votos a favor de 
los grupos mayoritarios de Unión de Centro 
Democrático y socialista, el proyecto fue 
aprobado

Después se entró en el debate general y 
exposiciones sobre siente creditos 
extraordinarios que ya también habían sido

los dos tercios en el proyecto de ley de medidas 
urgentes de Reforma Fiscal.

•SE REUNIO LA COMISION
DELEGADA DE ASUNTOS ECONOMICOS

Bgjo la presidencia de Fuentes Quintana se 
ha reunido la Comisión Delegada del Gobierno 
para Asuntos Económicos en una sala del 
Senado, aprovechando de la mayoría de los 
niinistros estaban presentes en el pleno de la 
Alta Cámara. No se ha informado sobre el 
contenido de la reunión, pero se cree que 
Sodría estar relacionado con las propuestas de 

ecretos para el desarrollo de las meaidas sobre 
precios y salarios y política de empleo del 
acuerdo de La Moncloa.

Acuerdo centrales-Gobierno

íltEEIBHtS antes ie
urn UGT y CCOO mantienen sus 

divergencias sobre listas cerradas
o abiertas

MADRID, 11 (Resumen de “Logos”).— Las Centrales 
Sindicales, empresarios y gobierno están conformes en que 
las elecciones sindicales se celebren antes del día 23 de 
diciembre, según acuerdo adoptado en la reunión de ayer 
por los representantes de los tres scrupos citados.

La reunión se prolongó 
durante tres horas y los 
representantes de las 
Centrales la han calificado 
de poco trascendente. Los 
líderes de UGT y CC.OO. 
no han asistido hoy, n[ 
tampoco el vicepresidente

pronunciado. Y en cuanto a 
las elecciones añadió de 
que“creemos que es esencial 
que los trabajadores, no 
afiliados a ninguna central, 
tenqan también sus

El Gobierno, probablemente, 
resolverá hoy la controversia 
en favor de un sistema mixto

especulaciones y cebo para 
los consumidores".

Se señala a las amas de 
casa que esta campaña 
coincide con la llamada de 
alerta del presidente del 
Gobierno sobre la acuciante 
necesidad de que, todos los 
españoles presten su 
colaboración en uña política 
económica de austeridad 
2^e logre vencer la 
tremenda crisis existente. 
< 'as propuestas de la 
tederacion, figura la 
celebración de cursillos de 
oi'ientación en las 
asociaciones provinciales, 
Aue podrían ser abiertos a 
todas las amas de casa y 
consumidores, sobre menús 
navideños que, sin que 
carezcan de los artículos que 

■s^co^sumen habitualmente

productos alimenticios, la 
medida se extenderá, 
seguramente, a los gastos 
suntuarios, los adornos, los 
juguetes y las llamadas de 
esos días a consumir los 
artículos más caros, bajo 
pretextos que se inventan 
determinados sectores para 
Íravar las economías 
amitiares

UN MILLON 
DOSCIENTOS MIL 
KILOS DE POLLO 
CONGELADO A 
80 PESETAS

N. de la R Un millón 
doscientos mil kilos de pollo 
congelado a 80 pesetas kilo, 
precio consumidor, saldra 
desde hoy al mercado con 
objeto de' regularlos precios 
con vistas « a la Navidad, 
según operación montada 
entre la Administración y el 
sector agrícola que queoó 
cerrado ayer *

El pollo fresco ha 
alcanzado estos días el 
precio de 100 pesetas kilo.

para Asuntos 
Abril Martorell.

Por parte del 
han asistido el 
dente para 
económicos 
Q u i n t a n. a , 
subsecretarios de

Políticos,

Gobierno 
vicepresi- 

asuntos 
Fuentes 

y los 
Economía

Añadió asimismo que el 
Consejo de Ministros de hoy 
adoptará acuerdos respecto 
a los puntos en litigio entre

y Trabajo.
En representación de los 

empresarios han asistido 
don Carlos Ferrer, y el señor 
Rodriguez Sahagín, 
presidente y vicepresidente 
respectivamente de la 
CEDE.

Ai término de la 
Reunión, Nicolás Sartorius, 
manifestó respecto a la 
campaña electoral, para las 
elecciones sindicales que ios 
empresarios piden de diez a 
doce di as, mientras las 
centrales solicitan 21 dias. 
Respecto al sistema de listas 
abiertas o cerradas. 
Sartorius dijo que no se ha 
tratado, porque en la última 
reunión ya se discutió sobre 
el tema durante cuatro 
horas. Comisiones sigue 
siendo partidaria de las listas 
abiertas y no aceptaría un

las partes negociadoras. 
UGT por su parte 
mantenido también 
propuesta de sistema 
"listas cerradas", y

La 
ha 
su 

de 
su

representante ha declarado 
que “no queremos sistemas 
mixtos’*. Joaquin Almunias/ 
dijo que los representantes 
del Gobierno les 
manifestaron qu “en vista 
de que las posiciones siguen 
en el mismo punto y no 
hemos llegado a ningún 
acuerdo, el Consejo de 
Ministros decidirá como 
crea conveniente’^

El representante de los 
empresarios, Carlos Ferrer 
manifestó por su parte 
estaban de acuerdo con los 
trabajadores ‘‘en la 
necesidad de que haya unas 
elecciones, ya que es 
urgente que las empresas 
tengan interlocutores 
válidos’’.

Sobre el sistema de listas 
dijo que no se han

representantes”.
La U.G.T. mantiene la 

necesidad de que las 
elecciones se celebren 
mediante listas cerradas. Por 
este sistema las secciones 
sindicalesde cada empresa- o 
un determinado porcentaje 
de trabajadores 
independientes presentaría a 
la elección sus propias listas 
de candidatos con sus siglas 
a la cabeza-Sería un sistema 
igual al que fue aplicado en 
las elecciones para el

Congreso de los Diputados.
Por su parte, Cc.OO. ha 

manifestado que continuará 
manteniendo la misma 
postura que hasta ahora, es 
decir la del sistema de listas 
abiertas por considerar que 
es más democrático. De 
acuerdo con esta alternativa, 
los trabajadores de cada 
empresa votarían para elegir 
delegados a cualquier 
compañero que se presente 
como candidato con 
independencia de que 
pertenezca o no a un 
determinado sindicato. Las 
Centrales se limitarían a 
apoyar a uno u otro 
candidato.

Frente a ambas posturas, 
el Gobierno parece que 
adoptará en el Consejo de 
Ministros de hoy un sistema 
mixto o de compromiso, 

'según se ha anunciado: listas 
abiertas para las empresas 
cuya plantilla no exceda de 
los cuatrocientos o 
quinientos trabajadores y 
listas cerradas para las que 
excedan de este número.

™ EL CONSEJO DE 
MINISTROS.
POR LA TARDE

MADRID, 11 (Europa Press).- El Consejo de 
Ministros comenzará a las cinco de esta tarde en, el 
palacio de La Moncloa, en lugar de hacerlo esta mañana 
como estaba previsto _ _ _

Ror el contrario, el presidente Suárez intervendrá qsta 
misma mañana ante el pleno del Senado para explicar el 
pacto de La Moncloa, aun cuando lo previsto era hacerlo 
esta tarde. ____  _________
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Puede haber "sentada
de empresarios

UE los empresarios están pasando una 
^1^ dificilísima crisis no es un secreto para nadie. 
Las suspensones de pagos en cadena con muchos 
eslabones de quiebras y las constantes alertas a la 
administración para que no acabe matando la gallina 
de los huevos de oro, son exponentes claros de la 
realidad empresarial española, sobre cuyas espaldas se 
pretenden cargar Jas culpas de una bancarrota cuando, 
en realidad es la primera víctima.

Todo esto viene a cuento de la 
concentración masiva empresarial que ios 
empresarios catalanes han convocado para el 28

del presente mes y que, según el rumor, es muy 
posible que simultáneamente se celebren 
también en toda España

Antes de esa fecha, al decir de los 
comentarios recogidos en medios empresariales, 
habrá una "apelación" a los parlamentarios para 
que alcen su voz en las Cortes con un uitimatun 
al Gobierno que caso de ser desoído podría dar 
lugar a una "gran sentada" nacional a las 
puertas del Congreso de nutridas 
representaciones de empresarios de todas las 
provincias. Junto a esto, se habla de otras graves 
decisiones de tipo económico.

ELCHE DESEA RECUPERAR 
A SU DAMA

Actualmente se encuentra en el 
Museo Arqueológico de Madrid

ELCHE (Alicante), 11 (Europa Press).— El pleno del 
ayuntamiento de Elche, en una sesión extraordinaria 
celebrada en la noche de ayer, jueves, aprobó, entre 
otros acuerdos, la moción presentada por los_ concejales 
en el sentido de solicitar al Ministerio de Cultura el 
retorno de la Dama de Elche a la ciudad.

Dicha pieza arqueológica fue vendida por su dueño, 
Manuel Campello, con destino al museo del Louvree. 
Posteriormente, la dama de Elche, estuvo expuesta en el 
museo del Prado. En la actualidad se encuentra en el
Museo Arqueológico Madrileño. J

Industria de fabricación de bienes de consumo

SnüACIDN nA
"Estamos a punto de empezar a retroceder y 
volver a los niveles de los años cincuenta"

MADRID, 11 (Cifra). - La industria de fabricación de 
bienes de equipo atraviesa una situación muy crítica como 
consecuencia de la retracción en la demanda de los bienes 
de inversión, agravada por la aplicación de alguna de las 
medidas del programa económico del Gobierno, dice un 
informe presentado por Enrique Kaíbel director general de 
SERCOBE (Asociación Oficial Española de Fabricantes^de 
Bienes de Consumo) en el curso de una rueda de prensa.

Cuantitativamente —señala el 
informe—, es uno de los sectores 
mas importantes de la economía 
nacional (la segunda actividad 
industrial, después de la 
construcción), con una 
producción anual (1976) de 
450.000 millones de pesetas, y 
un volumen de exportación de 
115.000 millones, es decir, de la 
cuarta parte de su producción lo 
que le califica como una de las 
industrias mas dinámicas en este 
aspecto, destinando mas del 50 
por ciento a la CE.E.

RETROCEDER A
LOS AÑOS 50

El señor Kaibel, tras resumir 
el informe, señaló a los 
infonnadores que la situación 
era realmente difícil y añadió 
que “no hay vía financiera para 
invertir en nada. Estamos a 
punto, por falta de recursos 
financieros, de empezar a 
retroceder, y volver a los niveles 
en empresas de los años 50”.

Sobre el “documento-de 40 
páginas” (pacto de La Moncloa), 
dijo que lo encontraba 
excesivamente teórico y 
escolástico, “un pacto 
económico que se ha hecho en 
condiciones precarias de 
equilibrio político”.

La política monetaria y 
crediticia de carácter restrictivo 
— continua diciendo el 
informe—, que contempla el 
programa económico del 
Gobierno, con una aplicación 
absolutamente indiscriminada, 
está paralizando todo proyecto 
de inversión, incluso en aquellos

LAS PALMAS CINCO PARTIDOS SOLICITAN LA

casos en los que existen 
proyectos de industrialización 
cuyos promotores están 
dispuestos a seguir adelante, a 
pesar de la situación 
socio-econtxnica que atraviesa el 
pafe.

Por otra parte, la reducción 
del coeficiente de inversión de la 
banca privada y de las cajas de 
ahorros va a eliminar para 1978, 
una suma de recursos 
financieros de mas de 100.000 
millones de pesetas, destinados a 
ser empleados en la inversión 
industrial más trascendente del 
país, lo que, unido a los aspectos 
de restricción por razones 
extra-económicas, va a 
contribuir a hacer muy difícil la 
política de reactivación prevista 
a partir de 1980.

Tampoco es explicable —se 
explica en el mencionado 
informe^ que importándose en 
este país bienes de equipo por 
valor de unos 240.000 millones 
de pesetas, es decir, similar a la 
de las compras de crudos 
petrolíferos, no se haya 
esbozado, y ni siquiera 
anunciando, la menor política 
de situación de importaciones, 
aunque sólo fuera limitada a las 
compras de los organismos 
oficiales.

“Puede estimarse —dice el 
informe de SERCO BE-^ que sin 
perjuicio para la economía 
nacional, sino todo lo contrario, 
podrían evitarse importaciones 
innecesarias por valor de unos 
100.000 millones de pesetas, 
dando empleo a 100.000 
familias y sin los sacrificios que 
exige una política de restricción 
de productos petrolíferos, dada 
nuestra baja tasa de consumo, 
“per cápita'’.

preconizan una serie de posibles 
soluciones tales como:

Para conseguir el equilibrio 
de la balanza de pagos, fomento 
de la exportación, mediante la 
mejora de algunos aspectos 
fiscales en relación a ciertas 
actividades exportadoras; 
mejoras en ciertos aspectos del 
crédito de capital circulante y 
nueva figura crediticia en el 
interior, relacionada con el éxito 
en la exportación.

Asimismo-, se tratará de 
sustituir las importaciohes, 
mediante el encauzamiento 
hacia la industria nacional en las 
compras del sector público y 
entidades estatales con una serie 
de medidas de tipo discreto, 
pero eficaz, para que se Uegue a 
cumplir la legislación vigente.

.1

Respecto al sostenimiento de 
la inversión básica industrial, 
explica igualmente el informe de 
SERCOBE, se hace necesario 
establecer, tanto para la banca 
privada como para las cajas de 
ahorros,' que una cuota 
detenninada de sus recursos se 
destina a préstamos o 
descuentos a largo plazo, es 
decir, 5/7 años, aunque fuera 
con el régimen de intereses 
vigentes en el mercado.

También habría que reforzar 
las medidas fiscales para la 
inversión y modificación del 
régimen de fondo de previsión 
de inversiones y, finalmente, la 
concesión urgente de créditos 
para la ouesta al día en sus pagos 
de los organismos de la 
Administración.

; i INFLA CION 
IMPORTADA

RUPTURA DEL ACUERDO SOBRE EL SAHARA SOLUCIONES

LAS PALMAS DE 
GRAN CANARIA, 11 
(Europa Press).— Cinco 
partidos políticos solicitan 
la ruptura del acuerdo 
tripartito de Madrid sobre el 
Sahara, según han dado a 
conocer en un comunicado 
a los medios informativos 
locales

El Partido Comunista 
Español, Partido Socialista 
Obrero Español, Partido 
Socialista Popular, Partido 
de Unificación Marxiste de 
Canarias y Partido del 
Trabajo the España, 
organizaciones firmantes del 
comunicado, recaban, una 
vez más, la ruptura de los 
acuerdos tripartitos de 
Madrid en el segundo 
aniversario de su firma.

“Como contrarios a los 
principios por los que se rige

la comunidad internacional 
y por su contradicción 
también con los 
presupuestos democráticos 
de la nueva sociedad 
española”.

" GABON NO HA 
REIVINDICADO 
FERNANDO POO

‘‘La Oficina de 
Información Diplomática 
del Ministerio de Asuntos 
Exteriores desmiente la 
noticia publicada - por 
“Diario 16” de hoy según la 
cual el presidente del Gabón 
habría solicitado, durante su 
reciente visita a Madrid, el 
apoyo español a una 
supuesta reivindicación 
gabonesa sobre la isla de 
Fernando Poo. Este tema no 
fue abordado en absoluto en

las conversaciones que el 
presidente mantuvo con las 
autoridades españolas 
durante sú visita oficial’

Ante fci peligro evidente de 
desaparición de la industria 
española de fabricación de 
bienes de equipo, en el 
documento presentado se

Transporte en Madrid

VUELTA AL TRABAJO

el tiempo

MADR/D. 11 (ARAGON/expres y Agencias).

Comisiones Obreras ha logrado el retorno a la normalidad en el 
sector del transporte de mercancías en Madrid. Tras las reuniones a 
marchas forzadas mantenidas a lo largo de todo el dia de ayer, se 
decidió la vuelta ait rebajo para esta mañana. Frente a la posición 
conciliadora de Comisiones, la UGT ha saltado estrepitosamente:

"CC.OO. está a favor de la patronal. Es un sindicato reformista que 
ésta al servicio de la UCD y de la burguesía y está haciendo un juego 
sucio con la patronal". Si ya las relaciones eran malas, éste puede ser 
el detonante que provoque una ruptura de hostilidades abiertas y 
flagrantes entre las dos centrales sindicales más poderosas, al menos 
en carnets, del país

En Málaga, se cumplió la amenaza. Y al no haber acuerdo, esta 
mañu.na han vuelto a circular los autobuses de líneas regionales 
conducidos por personal designado por el Gobierno Civil.

MADRID, 11 (Especial para 
“Cifra” por “NIMBUS".— Siguen 
las altas regiones centradas en el 
Mediterráneo próximo a España. 
La consecuencia de ello es que en 
la Península, Baleares y Canarias 
seguirá de forma general, 
predominando el tiempo estable, 
seco y soleado. De nuevo hacen su 
aparición nieblas matinales 
especialmente en el Duero, Ebro, 
y La Mancha, pero por lo gene - 
ral desaparecerán a me
dia mañana, quedando el 
tiempo soleado como nor
ma general en todas las 
regiones. Las temperaturas

seguirán muy suaves como 
consecuencia de los vientos flojos 
de componente sur que afectan a 
.todo el pai's, alcanzando valores 
realmente elevados, para esta 
época, en el litoral cantábrico y 
en Canarias, precisamente a causa 
de la dirección de los vientos 
dominantes citados.

Ebro y Cataluça: nieblas 
matinales más frecuentes en el 
valle del Ebro y predominio de 
tiempo soleado cOh temperaturas 
muy suaves.

La máxima de ayer de capitales 
fue de 25 grados en Bilbao y Jaén, 
y la máxima en Madrid, 19 
grados.

FRANCIA FRENTE A LOS PESCADORES VASCOS

Para hoy se ha convocado una manifestación por los pescadores 
de Fuenterrabía en protesta con las restricciones de las autoridades 
galas en materia de pesca. Como la fecha coincide con una festividad 
en el país galo, se teme que se produzcan graves incidentes 
fronterizos. De momento París ha enviado varias unidades de su 
Marina de Guerra a la Zona, mientras que gendarmes y CRS 
controlarán los pasos terrestres.

En cuanto al resto de la problemática laboral, señalemos que se 
han declarado en paro, los médicos interríos y residentes de la 
Seguridad Social de Segovia, y (lue en Linares la Fuerza Pública 
disolvió enérgicamente conatos de manifestación de los parados de 
"Santa Ana".

L/\ acúñación del término "inflación 
importada" se debe al incremento del 
cost^ de la vida por el consumo de productos 

extranjeros. Dichos productos, aparte de relegar 
a un segundo término a sus homólogos 
nacionales, repercuten más en la cesta de la 
compra. Pero, como digo, estos bienes son de 
muy variada índole; así que no es correcto, ni 
justó, cargar todas las culpas al petróleo árabe. 
Y, por otra parte, ¿qué podemos conseguir 
culpando a los árabes si el petróleo es básico y, 
hoy por hoy, insustituible?

El consumo de bienes elaborados en el 
extranjero produce inflación, déficit en la 
balanza de pagos y, a la larga, una serie de 
secuelas en el conjunto económico nacional

¿Por qué se acude a estos productos? Unas 
veces por capricho, por decir "he comido de tal 
o llevo prendas de cual". Otras, porque no hay 
productos nacionales de ese tipo o porque éstos 
son de inferior calidad' Lo segundo está en 
cierto modo justificado, pero qué decir ante el 
primer fenómeno.

Los remedios a nivel familiar están claros: 
hay que conformarse con los productos 
elaborados en España, que no son, ni mucho 
menos malos. Hay, desde luego -y sólo en 
algunos casos- importantes diferencias, pero la 
mayoría de las veces, establecer distancias 
resulta sibarítico - A las empresas les podríamos 
decir’ que aumentaran la producción, que 
modernizasen la tecnología para fabricar los 
productos que actualmente no tenemos con 
sello nacional, pero en estos tiempos de crisis, 
nos responderían que el Gobierno es el que 
tiene el dinero, que solucione él los problemas. 
A nivel estatal, un remedio muy concreto: 
fomentar la investigación tecnológica. Otro, 
más general: poner rápido remedio a la 
situación económica en general para mejorar la 
competitividad de nuestras empresas

Pero, en definitiva, el Gobierno acabaría por 
decirnos lo que Adolfo Suárez nos dijo el otro 
día: "Tenemos que trabajar más". Una vez más, 
la solúción de los problemas, está en manos de 
todos

ALA RICO
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négociâmes en 
niiircha La participación de los gibraltareños, 

junto a los británicos, en las conversaciones, 
puede desbloquear la situación

MADRID, 11 (Resumen de LOGOS y nuestra 
Redacción).— La política exterior española no estuvo ayer 
centrada exclusivamente en el “raid” urgente de Suárez a 
Luxemburgo. Gibraltar, el emblema reivindicativo del 
franquismo y de la monarquía, tuvo también su 
protagonismo.

los gibraltareños como a España.

LOS PRESUPUESTOS 
SE RETRASAN

lElcormli

Fuentes diplomáticas 
españolas confirmaron a Logos 
que la nueva disposición 
gibraltareña para la negociación 
y el diálogo con España podría 
dar lugar a una inminente 
apertura de negociaciones si 
ambos gobiernos, británico y 
español, se ponen de acuerdo en 
fÿar una fecha para ello.

Las mismas fuentes 
puntualizan .que no se trata de 
trilateralizar las negociaciones, 
sino de aceptar a los 
gibraltareños formando parte de 
la delegación británica que 
negociaría con España. La 
población gibraltareña no es 
sujeto activo negociador y, por 
lo tanto, la negociación tendría 
que ser bilateral entre los dos 
Estados, pero España no 
pondría ningún inconveniente ni 
vetaría la presencia de los 
representantes gibraltareños en 
la delegación británica.

De esta manera se ha 
eliminado el pretexto 
tradicional británico para no 
iniciar negociaciones con España 
de. que los gibraltareños no 
podían intervenir en las 

"negociaciones. España siempre 
ha dicho que tendría en cuenta 
los intereses del pueblo 
gibraltareño

Esta nueva actitud del pueblo 
de Gibraltar ha sido puesta de 
relieve por su primer ministro, 
Sir Josua Hassan, ante la Cámara 
de Representantes gibraltareña 
después de haberse entrevistado

Ya en el orden interno el 
Consejo de Ministros de hoy 
viernes acapara la atención 
política de la jomada. Ayer se 
reunieron, en sesión 
preparatoria los subsecretarios, 
configurando el orden del día. 
Se especula con que el Gobierno 
aborde diversos temas

delegado en el País Vasco.
Y, entretanto, los 

presupuestos siguen en el 
secreto. La rueda de prensa 
anunciada para hoy por 
Fernández Ordoñez ha sido 
aplazada. Y la publicación del 
rosario de cifras en el BOE 
podría demorarse todavía 
algunos días.
HOY DIA CLAVE 
PARA EUZKADI

Al fin, hoy puede culminarse

POLITICA INTERIOR
■ Conse/o de Ministros: Puede subir ei tabaco

■ Euzkadi: La inclusión de Navarra, obstáculo 
a la autonomía

con el ministro de Asuntos 
Exteriores ingl^ Qwen y tras la 
entrevista que éste mantuvo con 
el presidente Suárez en su 
reciente viaje a Londres.

Puede decirse que esta nueva 
actitud ¡gibraltareña refleja el 
nuevo talante que sobre el 
problema ha surgido después de 
la entrevista del presidente 
Suárez con las autoridades 
británicas. Puede ser el principio 
de un desbloqueo de la situación 
de Gibraltar y la reiniciación de 
un proceso que beneficie tanto a

relacionados con las 
reivindicaciones laboral de 
Aviación, Astilleros, Obras 
Públicas y Seguridad Social. En 
otras facetas podrían estudiarse 
los proyectos relativos a 
asociación, reunión, austeridad 
administrativa y armas y 
explosivos. No sería improbable 
que se acordara la subida de 
precios del tabaco y el aceite. Y 
también que se nombrara a 
Andrés’ Gómez Marga rida 
—actualmente en la Dirección 
General de Seguridad- como

el borrador preautonómico del 
País Vasco. Todo depende de 
que Clavero Arévalo se decida a 
recibir a los parlamentarios 
vascos para discutir los tres 
puntos sobre los que todavía 
existen divergencias. A saber, la 
inclusión de Navarra, los 
conciertos económicos y la 
formación del Consejo GeneraL

El sumario de Atocha, concluido

Pasando a Cataluña, hay que 
contabilizar la “resurrección” de 
Unió Catalana, que se define 
como demócrata cristiana y que 
es capaz de aglutinar desde la 
izquierda no marxiste hasta la 
derecha democrática “para 
salvar al país del desastre”.

AMNISTIA
OSORIO NO
QUIERE RETORNAR 
AL GOBIERNO

LOS PRESUNTOS
ASESINOS OE BULTÓ

EN LIBERTAO

En el tumo de las palabras, 
Alfonso Osorio ha declarado a 
“ABC” que no volverá jamás al 
Gobierno “Mi posición en el 
espectro político es de centro 
derecha. Suárez, en cambio, se 
inclinó en un primer momento 
—y por razones que deseo sean 
tan sólo tácticas— hacia el 
centro izquierda.Evidentemente 
su posición la respeto, pero no 
la comparto.

Y desde la tribuna del Club 
Siglo XXI Manuel Galea, 
ex^irector general del Empleo 
señalaba: “Seguimos dando
vueltas 
docena

(en España) 
de ideas, de

a media 
las que la

Bilbao: La ETA reaparece más reciente tiene casi cincuenta 
años”. Hablaba sobre las. 
mutaciones sociales y la 
Constitución actual.

BILBAO/MADRID, 11 
(ARAGON/expres y L^gos).— Al parecer 
ha quedado concluido el sumario por los 
asesinatos del despacho laboralista de la 
Calle de Atocha. Los beneficios de amnistía 
han alcanzado a ios implicados en los 
hechos, Leocadio Jimenez y Simón Ramón 
Fernández. La acusación privada, no 
obstante, parece ser que recurrirá tanto 
contra la aplicacióh de los beneficios de 
sracia a los dos procesados citados, como 
3ote la conclusión del sumario 
considera incompkto.

que

LOS PRESUNTOS ASESINOS 
pe bulto en libertad

Los cuatro integrantes del comando, 
presuntos autores de la muerte de José 
Maria Bulto, se encuentran ya a estas horas 
«h libertad. La Audiencia Nacional ha 
resuelto -que es de aplicación a los 
procesados los beneficios de gracia, 
^imismo han salido de la prisión de 
^aceres, en las últimas horas, dos miembros 

FRAP condenados en el Consejo de 
«tierra celebrado en El Goloso en 1975.
LAS prostitutas SE 
manifiestan_____

El anteproyecto de ley presentado en

Euzkadi dias atras, relativo a los sociales, se 
ha ampliado ahora en Madrid^Las gestiones 
para la obtención de firmas son intensas y a 
la cabeza del escrito figura la de Mosén 
Xirinacs. ¡Pues no faltaba mas!

Mientras tanto, Bilbao ha sido escenario 
ayer de una manifestación de un centenar 
de prostitutas abogando por la supresión de 
los Juzgados de Rehabilitación Social. Pero 
la capital bilbaína ha sido marco en !as 
últimas horas de hechos más trascendentes-

Concretamente un comando de ETA voló 
las oficinas de la ‘‘"Babcock Wilcox” en el 
centro de la ciudad. El atentado no causó 
víctimas hay que relacionarlo cop la 
conflictividad laboral que desde hace unos 
dias arrastra la empresa. Por de pronto los 
trabajadores han mostrado ya 
públicamente su repulsa. Mala cosa para 
ETA...

Por último el Gobernador Civil de 
Bilbao ha'declarado que está prévista una 
reducción de efectivos policiales en el País 
Va5co, igualándose las dotaciones a las 
existentes en el resto de España. Claro que 
de eso a la reivindicación de servicios 
propios hay demasiado trecho...

20 N: CONCENTRACION 
EN EL AIRE

Pues no, el gobernador civil, . 
Rosón, todavía no se ha
pronunciado sobre la
autorización de una 
manifestación el 20 de 
Noviembre en la Plaza de 
Oriente, convocada por Fuerza 
Nueva Si al final sale el “no", el 
bunker puede rugir ,

El concejal de Zaragoza PUTIZZA 
- MATICH (no sé escribir ei nombre, porque 

no es español) dice que el alcalde se la 
quiere meter en la boca; la dimisión. El 
alcalde asegura que no, que lo de la 
dimisión se lo tendría que meter el propio 
Putizza en la boca; de cualquier forma lo 
que ei alcalde podría hacer sería “cesarle”, 
no “dimitirle", dejándole en todo caso la 
boca, quieta ; Merino Pinedo, en ei pleno 
municipal de ayer, le dijo a su concejal 
Putizza que bajo ningún concepto estaba 
dispuesto a admitir su semántica, orientada 
frontalmente en agrios tonos azules, 
azulísimos, contra todo lo que signifique 
control municipal y participación 
democrática en las gestiones del 
Ayuntamiento. Lo suyo, lo de Putizza, no 
es eso. Lo suyo, lo de Putizza, está más 
cerca del control totalitario y de ios lábaros 
que de otra cosa. Minutos antes de la 
intervención del alcalde, Putizza Matich (no 
quiero ponerle el “señor” delante,entre 
otras, cosas porque no sé cómo se dice en 
servocróata) había dicho que estaba 
deseando que le mandaran a casa para no 
tener que ver las cosas que está viendo 
ahora en el Ayuntamiento zaragozano. Doy 
fe de que no es Putizza el único que iba a 
quedarse henchido de gozo si lo cesaran. El 
cese de Putizza, como del puñado de 
“putizzas” que quedan todavía a estas 
alturas incomprensiblemente enquistados 
en las administraciones públicas españolas, 
sería algo, tan esperado como bien venido 
por toda la población. La inoperanda y el 
ultraderechismo son factores que hoy se 
manifiestan como altamente reñidos con las 
perspectivas de este país, de esta región y 
de está ciudad. El espectáculo de ayer en el 
pleno municipal zaragozano no deja lugar a 
la duda; Hasta el propio Merino Pinedo 
tuvo que subirse dialécticamente a la tarima 
para darle lecciones de democracia a 
Putizza, que desbarraba calificando los 
sistemas de control democrático municipal 
como grupos o pandillas de “comisarios del 
pueblo” y no sé qué cuántas expresiones 
típicas. ¿Sedan cuenta? Hasta el 
propio alcaide Merino tuvo que enseñarle 
un poquito de democracia. Ya es lástima, 
ya. Digo yo que si tantos deseos siente ese 
concejal por marcharse a casa, ¿por qué no 
se echa bajo el brazo su rótulo de “caUe de 
Croacia" y decide marcharse metiéndose la 
dimisión en la boca para vomitarla 
después? El mayor favor que haría a la 

, ciudad es dejar sin representación física ese 
« escaño que ahora usufructúa por dejadez de 
gobernadores civiles a quienes la 
ultramontana intolerancia de este concejal 
no les ha movido a ponerle en la calle, y 
por tolerancia de unos alcaldes 
zaragozanos que incluso han llegado a 
permitirse ( ¡ ¡) la osadía de ponerle al 
frente de la cultura municipal. De verdad: 
Si se quiere ir, por mí que se vaya cuanto 
antes.

Mañana es tarde.

J. L. Costa Ve/asco

LAS EMPLEADAS DE HOGAR QUIEREN UNA 
ORDENANZA LABORAL

MADRID, 11 (Cifra).— 
La coordinadora estatal de 
empleadas de hogar del 
sindicato unitario, ha 
entregado en el Ministerio 
de Trabajo un proyecto de 
ordenanza laboral, en la que 
se contienen las principales 
peticiones referentes a las 
condiciones de trabajo.

En estas reivindicaciones 
se contemplan diferentes 
puntos relativos a aspectos 
laborales de los que carecen, 
como son el contrato 
laboral, inclusión en la 
Seguridad Social general, 
cuarenta horas de jornada 
semanal, treinta días de 
vacaciones pagadas, dos

pagas extraordinarias al año, 
salario mínimo 
interprofesional, con un 
aumento del' 22 por ciento 
para las internas y un 34 por 
ciento para lar externas, y 
jubilación a los 60 años.

El proyecto de 
ordenanza iba acompañado 
de 11.200 firmas.
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P°5ible, pero que ellos *
MADRID .11 (Cifra Europa Press).-A ¡as ocho de e!ta LVciJnam^ilito^de los ■ ' t Llu

mañana, tal como estaba anuncuido, comenzó la huelga de jgrvicios sería igual y que, ™í *
ríúts del Personal civil de los aeropuertos españoles, en .. j « e ine uiiolnc j

La huelga
de los

tres días del personal civil de los aeropuertos españoles, en 
apoyo de las reivindicaciones profesionales y económicas 
que tienen planteadas, y que no se resolvieron ayer tras una 
entrevista mantenida con el ministro de Transportes y
Comunicaciones.

La huelga afecta ai 
personal de tierra de los 38 
aeropuertos españoles, unos 
11.000 trabajadores, y de 
ella queda exceptuado el 
servicio de meteorología, 
que dependa directamente 
del mando militar*

A esta actitud de los 
trabajadores, según 
manifestó a "Cifra" un 
portavoz del comité de 
huelga, se ha llegado tras las 
repetidas negativas de la 
Administración a atender 
reivindicaciones como el 
pago de los atrasos que se 
les adeudan desde el pasado 
mes de abril —que por 
término medio no superan 
las 2.000 pesetas mensuales 
a cada uno— fijar unos 
salarios mínimos de 30.000 
pesetas y profesionalizar y 
reestructurar al máximo los 
distintos servicios de los 
aeropuertos.

El mismo portavoz 
aseguró que el comité - de 
huelga hace mayor hincapié 
en ios aspectos técnicos de 
sus reivindicaciones que en

en nombre 
compañeros

de sus 
indicó,

asimismo que se pueden 
300.000calcular en

los puramente económicos, 
pues en el fondo se trata de 
una cuestión que redundaría 

■ deen beneficio y seguridad 
todos ios usuarios.

personas las que se verán 
afectadas por los tres días 
de huelga y que, desde el 
punto de vista económico, 
es difícill calcular las 
oérdidas que podrían 
derivarse,, aunque no sería 
exagerado hablar en miles 
de millones, dado que 
a parte de los vuelos 
suprimidos, habrá que 
contar con los perjuicios 
originados por la falta de 
uso, a todos los niveles, de 
las instalaciones. Este 
extremo .agregó el portavoz, 
parece que no ha sido 
debidamente advertido por 
el Ministerio de Transportes, 
que parece creer que solo 
afectará a los vuelos de las 
compañías españolas.

El mismo trabajador 
informó a "Cifra” que la 
Administración ya 
comunicó oficialmente, a 
todas las compañías aéreas, 
la existencia de la huelga y 
el hecho de que todos los 
aeropuertos españoles 
quedaran fuera de servicio 
por esoacio de tres días.

POSIBLE MILITARIZACIO

miles de millones
DE PERDIDAS

El trabajador que habló

En cuanto a una posible 
militarización de estos 
trabajadores, el portavoz 
señaló que cabe dentro de lo

LOS HUELGUISTAS
La totalidad de los aeropuertos nacionales han sido afectados por 

la huelga: Alicante, Almeria, Asturias, Barcelona, Bilbao, La Coruña, 
Fuerteventura, Gerona, Costa Brava, Granada, Ibiza, Lanzarote, 
Madrid, Malaga, Melilla, Menorca, Murcia, La Palma, Palma de 
Mallorca, Las Palmas, San Sebastián, Santiago, Sevilla, Tenerife, 
Valencia, Vigo y Zaragoza.

El personal de tierra afectado por la huelva está integrado en el 
grupo técnico por los titulados superiores, titulados de grado medio, 
ayudantes técnicos' sanitarios, profesores de enseñanza media, 
superior y técnica. EÍ personal no titulado está constituido por los 
ayudantps de obras, delineantes, calcadores técnicos, de 
organización y auxiliares de organización, mantenimiento y talleres 
generales, con los jefes de talles, maestros y oficiales y mecánicos; el 
personal administrativo, los subalternos guardias y almaceneros, 
porteros, ordenanzas, vigilantes, ascensoristas y cobradores; 
capataces, especialistas, peones, limpiadores, pinches, conductores 
mecánicos de transporte, secciones de laboratorio, sanidad, cocina, 
servicio de comunicaciones; empleados de los servicios de pista y 
contra incendios y encargados también de almacenaje y gobernantas.

ademas, los vuelos 
procedentes de Europa y de 
otros países dejarían 
igualmente de operar debido 
a que los huelguistas 
cuentan con el apoyo de los
sindicatos del transporte 
aéreo extranjeros

CONDICIONES PRECARIA

Se trataría solamente de 
vulos interiores, preciso, y 
ello en condiciones muy 
precarias, 

Preguntado sobre la 
posibilidad de una pronta 
solución al problema, el 
portavoz de los huelguistas, 
se mostró optimista y dijo 
que durante el día de hoy se 
harán gestiones cerca de la 
Administración, por parte 
de distintos I íderes 
políticos, que coinciden en 
dar la razón al personal civil 
de ios aeropuertos.

NOS NIEGAN LO OFRECK

Nuestras peticiones 
habían sido aceptadas por el 
señor Lladó el pasado día 2 
de octubre, afirmó más 
adelante, y ahora el motivo 
que se alega para no 
concedernos lo que pedimos 
es precisamente el pacto de 
La Moncloa, cuando 
nosotros únicamente lo 
rechazamos a ios efectos 
retroactivos que nos 
afectan. La reivindicación 
de mínimo salarial, y el 
aspecto técnico de nuestras 
peticiones no nos pueden 
ser negadas en base al pacto 
—añade la misma fuente— y 
eso lo aceptan todos los 
partidos políticos, aunque el 
Gobierno parece no saber, y 
hay que hacerlo 
comprender.

El portavoz de los 
huelguistas finalmente 
señaló que el personal civil 
de los aeropuertos se 
responsabiliza plenamente 
de la huelga, y pidió 
disculpas, en nombre de 
todos sus compañeros, por 
las molestias que, motivadas 
por su postura, puedan 
padecer los usuarios de los 
aeropuertos.

BARAJAS: 400
VUELOS SUSPENDIDOS

La paralización es total y
no hay tráfico aéreo de 
ninguna clase. Las 
instalaciones del aeropuerto

Aseguran los trabajadores

VOLAR, "UNA TEMERIDAD
Los miembros de la comisión han expuesto 

sin rodeos, su advertencia de que, frente a la 
huelga, volar supone sencillamente una 
"temeridad" y declinan toda responsabilidad 
ante cualquier accidente que pudiera 
provocarse si alguna compañía decide 
mantener sus vuelos, hecho por otra parte 
improbable. Un comité técnico permanente 
garantizará el desarrollo de los vuelos militares 
y de urgencia, pero no atenderá el tráfico 
civil. Un retén permanente mantendrá en 
estado "caliente" las instalaciones electrónicas 
de los aeropuertos —aunque no podrán ser 
utilizadas— y garantizará la conservación del 
material y la coordinación técnica de todos 
los servicios para evitar cualquier posible 
accidente.

En todo caso, el paro de servicios, tan 
imprescindbles como los de mantenimiento 
de los controles y contra incendios, significa 
que volar 'en esas condiciones es un riesgo. La 
paralización, por ello, es inevitable.

Los propios trabajadores han solicitado del 
Gobierno la notificación a los organismos 
internacionales de una señal -NO-TAM- 
preceptiva para indicar cuainuier anomalía 
que pueda afectar al desarrollo del tráfico 
aéreo. Las autoridades, según los trabajadores, 
no habían enviado la señal a últimas horasde 
la tarde de ayer, pero la Unión Internacional 
de Sindicatos del Transporte tiene noticia de 
tos hechos y, previsiblemente, cerrará el 
tráfico en España.

ossB^s^á^uBSBSS^aaiBEs^sa^BEíBSBStiKaiaKU

de Barajas tanto en 
nacionales como en 
internacionales

vuelos 
vuelos 
están

completamente vacías, sin 
que se aprecie práctica
mente ninguna presencia de 
viajeros ya que el público, 
alertado desde ayer por los 
medios informativos, no 
acude a los aeropuertos.

Por su parte, los 
trabajadores en huelga han 
lanzado nu merosas 
octavillas por las 
instalaciones del aeropuerto 
firmadas por los sindicatos 
UGT, USO CNT, CC.OO y 
CSUT, en la que explican 
que el personal ha agotado, 
todos los recursos para 
conseguir que la 
Administración atienda sus 
reivindicaciones y "se ven 
obligados a ir a la huelga 
durante los días 11, 12 y 13 
de noviembre”. Rechazan 
también el argumento de la 
Administración de "que las 
pretensiones de los obreros 
violan el pacto de La 
Moncloa" y la negativa 
gubernamental a pagarles los 
atrasos desde el pasado mes 
de abril

Por su parte la compañía 
“Iberia” ha informado a 
"Europa Press ' que todos 
sus vuelos desde Barajas 
están suspendidos. El 
aeropuerto de Madrid 
registra diariamente una 
media de 400 vueles 
nacionales e internacionales, 
hoy suspendidos.

Por su parte el comité 
nacional de huelga del 
personal de aviación civil no 
informa esta mañana de 
nada de lo que ocurre ya 
que se encuentra reunido en 
las inmediaciones del 
aeropuerto de Barajas y no 
facilitara información hasta

por el personal en apoyo de 
sus reivindicaciones.

Con anterioridad a dicha
hora, salieron tres vuelos 

a Alicante,con destino 
Valencia y 
compañía i 
anunciado al

Madrid. 
A V i acó

La 
ha

público la
suspensión de todos sus 
vuelos Iberia, por su parte, 
ha advertido a los usuarios 
que telefoneen al 
aeropuerto antes de 
desplazarse para obtener 
información precisa sobre la 
situación de los vuelos.

LAS PALMAS:
GANDO, CERRADO

Esta mañana quedó 
cerrado el aeropuerto de Las 
Palmas a consecuencia de la 
huelga del personal civil de 
los aeropuertos nacionales 
que se prolongará hasta el 
próximo lunes día 14.

No obstante se atiende la 
aviación militar y las 
emergencias, así como los 
vuelos transoceánicos.

La Compañía “Aviaco” 
ha cancelado sus vuelos que 
había programado con las 
Islas hasta el próximo lunes, 
Por su parte “Iberia” ha 
rogado a todos los pasajeros 
que tengan previsto reajizar 
algún vuelo en sus líneas 
regulares que, en evitación 
de posible cancelaciones, 
confirmen en las oficinas la 
salida de dichos vuelos.

BALEARES: 700 
VUELOS SUSPENDIDOS

después de la una de 
tarde.

BARCELONA: EL 
“PRAT”CERRADO

El aeropuerto

la

d e
Barcelona permanece 
cerrado al tráfico civil desde 
las siete horas de hoy 
debido a la huelga acordada

El aeropuerto de Son 
Sanjuan, en Palma de 
Mallorca, ha sido cerrado al 
tráfico civil 'esta mañana a 
partir de las 8 por orden del 
jefe de dicho departamento 
V así se mantendrán hasta el 
próximo día !♦» a *a misma 
ñora, debido a la huelga de 
los 550 trabajadores de la 
Subsecretaría de Aviación 
Civil.

La paralización en los 
aeropuertos de Mallorca,
Ibiza Menorca como
consecuencia de la citada 
huelga, que afecta a todo el

país, puede suponer para la 
economía de esta provincia 
balear unas pérdidas 
evaluadas en más de mil 
millones de pesetas. La 
repercusión es doble pues, 
por una parte imposibilita 
una comunicación rápida 
con el Continente, y, por 
otra, supone un verdadero 
caos en la organización de 
los turnos del turismo.

La huelga puede suponer 
la anulación de más de 620 
vuelos previstos para este fin 
de semana. Se calcula que 
unas 70.000 personas se 
quedarán en Las Islas sin 
poder regresar a sus puntos 
de origen, o no podrán ‘ 
llegar ai Archipielaao por 
falta de transporte aereo. El 
turno de turistas, que 
normalmente realizan sus j 
cambios los sábados y 
domingos, queda retrasado 
al lunes. En medios 
hoteleros se teme que gran 
parte del turismo previsto 
decida suspender sus 
contratos. Algunos 
operadores turísticos 
extranjeros han fletado 
aviones especiales para 
adelantar el regreso de los 
clientes a sus puntos de 
origen. Concretamente el 
tour operator aleman "Tui”, 
uno de ios más importantes
de aquel país, cuyas 
Rérdidas ocasionadas por la 

ueiga han sido evaluadas 
por directivos de dicji_a 
compañía en 
millones de pesetas han

másde 70

fletado seis aviones 
‘Jumbo” que han partido 

del aeropuerto mallorquin 
entre las cinco y las seis de 
la mañana pasada, llevando 
turistas de regreso a 
Alemania.

La hostelería balear 
también se verá seriamente 
afectada porlahuelga, a 
causa de las anulaciones de 
reservas y al desvío de 
reservas de turistas a otros 
lugares en previsión de 

, posteri ores conflictos.
La paralización de todos 

los aeropuertos nacionales 
ha sido calificada por 
medios competentes del
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En Baleares se cifran en más 
de mil millones de pesetas

canceló también todos sus 
vuelos a los aeropuertos 
españoles, excepto los 
destinados a Bilbao que 
tomarán tierra en Biarritz, 
siendo transportados los 
viajeros por carretera hasta 
la capital vizcaína.

DIECIOCHO MIL 
TURISTAS ESCANDINA 
VOS AFECTADOS

Setenta mil personas no podrán 
entrar o salir de las islas

ALERGIA A LA 
INFORMACIONsector aéreo como la mayor 

crisis de la historia del 
transporte aéreo español. La 
huelga actual, según los 
trabajadores, volverá a 
repetirse en los próximos 
días 18 y 25, en caso de no 
llegar a ningún acuerdo en 
las reivindicaciones 
económicas. Mientras dure 
la huelga, el aeropuerto de 
Son Sanjuan va a reforzar la 
vigilancia para garantizar la 
seguridad de las personas y 
el mantenimiento dj los

Escribe: 
Ricardo 
de la

Cierva

equipos e instalaciones. 
Además, ios
vigilancia por 
trabajadores 
Civil, estarán 
las pistas

comités de 
parte de los 
de Aviación 
presentes en 
y en las

COPENHAGUE, 11 
(Efe).— Alrededor de 
18.000 turistas escandinavos 
que iban a dirigirse a España 
o a regresar de dicho país en 
vuelos charter, serán 
afectados por la huelga de 
72 horas observada por el 
personal de tierra de los 
aeropuertos españoles 
iniciada esta mañana, 
informan las agencias de 
viajes de esta capital, según 
indica un despacho de la 
"Asociated Press”

Portavoces de las 
agencias dicen también que 
los turistas que se 
encuentran en hoteles 
españoles donde fueron a 
pasar unas vacaciones 
incluidos los de las islas 
Canarias y Baleares, 
especialmente en Mallorca, 
es posible que puedan 
experimentar retrasos 
s-uperiores los tres días 
previstos de la duración de 
la huelga.

Por otra parte, hay que 
destacar que las agencias no 
han cancelado los vuelos de 
turistas a España desde 
Copenhague, sino que han 
reorganizado rápidamente 
sus programas de viajes 
aéreos y han determinado el 
llenarfes iniciaimente a 
lugares de Africa del Norte 
desde donde proseguirán a 
tierra española por via 
marítima. Los turistas con 
destino a las Islas Canarias 
irán también en vuelos 
charter a Africa del Norte y 
allí esperarán el .término d.e 
la huelga.

Varias agencias de viaje 
danesas confian en la 
intervención del Gobierno 
español y consideran la 
posibilidad de que el 
Ejército se haga cargo de las 
funciones del personal de 
tierra de los aerof. ertos de 
España "ya que, resaltan el 
Gobierno de Madrid sabe 
perfectamente lo que está 
en juego: una de las fuentes 
más importantes de divisas 
del país” indica el portavoz 
de una agencia.

H AN tenido) que pasar cuatro meses desde que 
desapareciera -formalmente- el Ministerio de 

instalaciones del aeropuerto, 
fuerzas de la Guardia Civil y 
Policía Armada.

MALAGA: 36 VUELOS 
ANULADOS HOX

A las ocho de la mañana 
se observaba un paro total 
de las actividades del 
aeropuerto de Málaga yien 
la terminal de vuelos charter 
como consecuencia de la 
huelga iniciada por el 
personal de aviación civil

Todos los vuelos 
previstos para hoy han sido 
suspendidos: en total 36 
nacionales y cinco 
inte rnacionales. De 
cumplirse los tres días 
anunciados de huelga los 
vuelos cancelados durante 
este fin de semana serán, 
aproximadamente ciento 
cincuenta. Las líneas de 
mayor alfuencia son las de 
Madrid y Melilla, que 
realizan habitualme.nte 
vuelos casi cada veinte 
minutos en pequeños 
aviones

Información para que se crée una oficna gubernamental 
de Jnformación en la Presidencia del Gobierno. No son 
secretos ios avatares que desde las elecciones ha sufrido la 
política informativa real. Un joven ministro, sin captar lo 
profundo del roblema y sin estructura para abordarlo, 
trató de desmitificar la información del Gobierno; tras 
el primer fracaso, nunca más se supo del propósito. Se 
montaron después unas modestas plataformas 
informativas de nivel medio, que tampoco lograron cuajar. 
Los servicios informativos oficiales seguían despersos por 
multitud de Ministerios y organismos; tales servicios 
actúan en perfecta inconexión,, a niveles más profundos, y 
hasta secretos; los diversos planos del Gobierno se han 
hecho tal lio con algunos Servicios Especiales de 
Información relacionados con la Seguridad del Estado que 
han acabado por disolverlos e incorporar algunos de sus 
cometidos al plano de la información militar. No es una 
simple crítica al Gobierno, sino un servicio al Gobierno,de 
cirle desde ésta plataforma de información social que es la 
Pn ensa libre que no existe politica dein- 
formación; que no hay ni siquira una ad
ministración informativa coherente; y que esa política y 

esa administración producen, con su vacío, un caos 
informativo de consecuencias gravísimas.

graves EFECTOS 
DE LA HUELGA EN 
INGLATERRA

LONDRES, 11 (Efe).— 
Varios miles de viajeros 
británicos han resultado 
afectados por la huelga del 
personal de los aeronuertos 
españoles. Solamente en el 
aeropuerto de Gatwick, 
especializado en vuelos 
turísticos 13 viajes de ida y 
otros tantos de vuelta 
fueron cancelados esta 
mañana.

2.600 personas iban a 
salir hoy de ese aeropuerto 
con destinos España, para 
pasar el fin de semana.

“British. Ai rways”

ZARAGOZA:EL AEROPUERTO 
TAMBIEN CERRADO

ZARAGOZA, 11 (ARAGON/expres) - El aeropuerto de 
Zaragoza permanece cerrado desde las ocho de la mañana al 
tráfico aereo. La huelga iniciada en todos los aeropuertos 
españoles también ha afectado al de Zaragoza, aunque el tráfico 
aereo zaragozano es muy inferior al de otos aeropuertos que 
acusarán pérdidas ostensibles.

El actual régimen se muestra extrañamente comido 
de complejos ante el mundo de la información, 
seguramente porque desconoce su alcance, sus objetivos y 

sus técnicas. Y sin embargo España es el país que más 
gasta relativamente en información oficial de toda 
Europa; los servicios de publicaciones, las oficinas de 
información, los nuevos despachos de Relaciones Públicas 
-todos en completa desconexión insistamos-cuestan aí^ 
Estado, es decir al contribuyente, miles de millones, sin 
rendimiento apreciable.

Ese acomplejamiento del Estado ante la información 
oficial se deja sentir en los cornentarios oficiosos a la 
creación de la nueva Oficina de Información del 
Gobierno, que, se nos tranquiiza, "no pretende dirigir la 
información". Nadie pretende ni teme tal cosa; lo que la 
sociedad pide al Gobierno no es que oriente con técnicas 
fascistoides la información de la propia sociedad, sino que 
produzca su propia información, la información del 
Gobierno- Para ello los distintos Ministerios y Altos 
Organismos del Gobierno deberíam cesar su peloteo para 
rechazar la responsabilidad informativa. Una vez que 
fracasó el intento desmitificador aludido, y que el 
Ministerio de Cultura se cerrase en banda y se- negase a 
administrar la información oficial -y a mantener el 
control de la privada, amén de tratar por todos los medios 
de quitarse de encima la mal llamada información 
institucional- se pensó en otros portavoces y otras 
administraciones informativas, de las que todo el alto 
mundo gubernamental huía como de la peste; en lo cual 
algunos políticos han arrastrado su falta de sentido 
politico, ya que deberían conocer que la información es 
sencillamente el poder.

LOS VUELOS QUE NO SALDRAN

La huelga, que se prolongará durante tres días, si la situación 
no se resuelve o bien se militariza a los empleados, afectará al 
aeropuerto de Zaragoza en los siguientes vuelos y horarios de los 
mismos:

IB 725. Salida Zaragoza, 8,20; llegada Madrid, 9,05. Diario. 
Avión B-727.

IB 727. Salida taragoza, 15,30; llegada Madrid, 16,15. Mar
tes y jueves. Avión DC-9.

IB 727. Salida Zaragoza. 18,55; llegada Madrid, 19,40. Sába
dos. Avión DC 9.

IB 832. Salida Zaragoza, 8,45; llegada Barcelona, 9,20. Dia
rio. Avión DC 9.

IB 726. Salida Madrid, 21,05; llegada Zaragoza, 21,55. Dia 
rio. Avión B 727.

IB 724. Salida Madrid, 14,05; llegada Zaragoza, 14,55. Mar 
tes y jueves. Avión DC-9.

IB 724. Salida Madrid, 17,30; llegada Zaragoza, 18,20. Súba 
dos. Avión DC 9.

IB 831. Salida Barcelona, 21,40; llegada Zaragoza, 22,25 
Diario. Avión DC-9.

AO 508}. Salida Zaragoza, 14.10; llegada Valencia, 14,45 
Martes, jueves y sábados. Avión Caravelle.

AO 507. Salida Zaragoza, 15,45; llegada Bilbao. 16,25. Lunes, 
miércoles, viernes y domingo. Avión Caravelle.

AO 508. Salida Bilbao, 12,30; llegada Zaragoza, 13,10. Mar 
tes, jueves y sábados. Avión Caravelle.

AO 507. Salida Valencia, 14,30', llegada Zaragoza, 15.05 Lu 
ees. miércoles, viernes y domingos Avión Caravelle

La informaión oficial es necesaria La creación de una 
Oficina Gubernamental de Información es acertada, 
side verdad actúa; y si de verdad deslinda las zonas y los 

planos de la información. Las zonas son tres: Privada, 
oficial, social* La información privada debe mirarse desde 
un Estado democrático con actitud de amparar—política y 
económicamente- su libertad por encima de todo y no 
tratar de controlarla directa e indirectamente- libertad y

-claridad*
Por ejemplo: la sociedad tiene que conocer con detalle 

la ayuda oficial a los medios de información. Desde la 
constitución de este primer Gobierno democrático se ha 
producido una importante ayuda oficial a los medios 
privados de información, pero la sociedad no se ha 
enterado y tiene derecho a ello; y va a reclamar ese 
derecho en las Cortes, muy pronto. Junto con esta ayuda 
directa, única que el Estado presta ahora, de forma 
suspechosamente secreta, el apoyo oficial a la información 
privada debería centrarse en dos puntos: fomento de la 
distribución dentro y fuera de España, sin coartar, como a 

veces se ha pretendido en proyectos de este tipo, la 
libertad y fomento culturaba través de los medios 
privados de comunicación. Hoy no podemos más 
insinuar tan importantes temas.

que

En la zona de la información social hay 
problemas hoy:. La televisión y la prensa 
llamada institucional. Sobre ésta no caben dudas. 

dos 
mal 
Una

prensa del Estado sólo es posible en un régimen 
totalitario; el Gobierno lo sabe y aunque durante el 
ejercicio próximo tratará de mantener la cadena oficiosa, 
—y hace bien, para salvar las situaciones personales con 
tiempo— durante ese mismo ejercicio tratará de liquidarla 
ordenadamente. La operación es enormemente peligrosa 
pero necesaria y urgente, con tal de salvaguardar por 
encima de todo la situación profesional de miles de 
familias. En cambio el esquema de control político que se 
prevé para la televisión me parece sumamente inadecuado. 
No es el conjunto de partidos sino la propia sociedad 
directamente con presencia de los partidos, pero no 
monopolio quien debe controlar la poderosísima 
televisión. Modelos como el americano o el japonés son 
infinitamente más seguros para la sociedad que el modelo 
italiano a que inevitablemente vamos; y que junto.a las 
posibles desviaciones contra la enseñanza privada me 
parece la gran trampa concreta de que se ha podido colar 
en los Pactos de la Moncloa a los negociadores, no sé si un 
poco ingenuos o un mucho acosados, del partido 
gubernamental.

OR fin, la zona de la información oficial consta de 
un haz de planos sobre los que este Gobierno ha 

mostrado un peligroso desconocimiento. Hay una 
información de régimen que consiste en el discretísimo y 
tenue, pero férrero apoyo informativo -positivo o 
negativo- a la Corona como institución integradora; y de 
esto nada de nada. La opinión pública no ha captado la 
enorme trascendencia de los viajes reales, que con una 
excepción de la lamentable excursión turística a Egipto, 
han sido un prodigio de altas relaciones públicas en lo 
político, en lo económico y casi casi en lo cultural. Se ha 
dejado a la Casa del Rey que monte su propia 
información, cometido para el que no está capacitada al 
menos hasta hoy. El planchazo asturiano ha sido una falta 
de información del régimen, no solamente de la 
Diputación de Asturias* Hay después una falta de 
información de Estado, de la que daremos dos ejemplos. 
El tratamiento del famoso almuerzo de Don Juan con don 
Felipe Gonzalez, que se ha limitado a expresar 
hipócritamente una sorpresa, y la enorme noticia del 
Estado de preguerra entre Marruecos y Argelia, cuya 
trascendencia es decisiva. Tanto que puede condicionar 
toda nuestra política y hasta todo nuestro horizonte. 
Y aquí preocupándonos de si cesa o no cesa el señor 
Gimenez de Parga. Por ultimo hay una falta de 
información de Gobierno, a la que viene a remediar esta 
oficina; pero que hasta que funcione seguirá siendo uno 
de los fallos y de las brechas más amenazadoras para el 
Gobierno.También se podría hablar aquí de una política 
de información del Partido del Gobierno, sobre la que se 
han quejado amargamente los parlamentarios de U.C.D. 
Pero estoy seguro de que con el nombramiento de 
Guillermo Medina para ese secretariado las cosas van a 
funcionar de otra manera.

En el plano de la información de Estado debe 
insertarse todo el sistema de servicios secretos que 
ahora anda manga por hombro, con historias que cuando 

se cuenten dejarán chiquitas a las del "Cisne".
El en quista miento de poderes dentro del poder, que ha 

sido nuestro cáncer histórico, hará muy difícil esa tarea, 
pero no imposible; si *desde el Gobierno se 
contempla en conjunto el problema de las relaciones de 
información, que ahora es un desflecado inoperante y por 
supuesto intidemocrático en virtud de su propia 
desorganización. Para ello, entre otras ayudas, el Estado 
posee un cuerpo llamado precisamente Cuerpo de 
Técnicos de Información, reducido pero con una 
profunda formación, experiencia y competencias; lo grave 
es que en esa banda de improvisadores que ocupan ahora 
en parte, con alegría irresponsable y alergia creciente por la 
información, los vacíos de información del Estado, se 
desconoce flagrantemente hasta la existencia de tal 
cuerpo, pero en cambio se empieza ya a comprender de 
lejos los matices de diferencia entre, el Time y el 
Newsweek. Es todo un avance. Porque ya verán ustedes 
los Técnicos de Información del Estado que se destinan a 
la Oficina de información del Estado.
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Rechaza una estrategia común de las izquierdas
^Panorámica nacional deh 
jjJjJd^ Jâjï EL PSOE IRA SOLO

DEFINICION DE LAS CENTRALES
Los empresarios en el fondo aceptan las medidas I 

del pacto de La Moncloa, aunque diaan que lo hacen I 
porqué se trata, como ciudadanos, de cumplir con la ! 
ley. Por supuesto que les hubiese gustado un I 
programa m¿ liberal, basado en la libertad de i 
mercado, en especial facilitando en despido bajo la I 
conocida fórmula de “flexibilidad de plantillas” pero I 
contar, si es verdad, con una cierta disciplina de las I 
centrales obreras es algo muy de agradecer. En cuanto I 
a ios sindicatos obreros, la posible "rabieta” de la I 
U.G.T. está entrando por lo previamente establecido I 
—no podemos suponer que el P.SO.E fuese a 1.41 I 
Moncloa sin atar ciertos cabos con los dirigentes del I 
sindicato socialista—, ayudado además, por la I 
“escalada televisiva” de apoyo de los líderes políticos, I 
aprovechada también para daise a conocer. En I 
circunstancias normales la incógnita U.SO. ai no estar I 
relacionada dicha central obrera con ningún partido, I 
podría haber sido un serio obstáculo pero no en la I 
actualidad, '^onde además de no contar con el censo I 
de Comisiones o de U.G.T. se divide en dos I 
fracciones, la una pro-U.G.T. y la otra nada distante I 
de Comisiones. Quedan, tal como habíamos I 
vaticinado, ios sindicatos con apoyo de partidos no I 
parlamentarios como el SU. (de la O.RT.) y el I 
C.S.U.T. (del P.T.) cuya estrategia para lograr votos I 
será el enfrentamiento total con las mas importantes I 
centrales “burguesas" o “vendidas a los políticos”. I 
Luego tenemos la C.N.T. que manteniendo su 
posición de siempre puede ver acrecentada la 
afiliación de los trabajadoras más revolucionarios. Por 
último, los sindicatos independientes, cuya gran I 
central no acaba de cuajar por falta de una ideología 1 
clara y de una gran base militante. Estos sindicatos, 
que eñ teoría serían los que deberían apoyar una 
salida rápida a la crisis económica lo mas pragmática 
posible, van a adoptar la estrategia de los 
minoritarios, más para atraer clientela y “darse a 
conocer” que para promociohar un conocimiento de 
su imagen real.

A LAS MUNICIPALES
Para nosotros es mucho más fácil que para UCD tener cien mil hombres limpios

MADRID, 11 (Cifra).- 
Como de "prácticamente 
imposible” ha califícado el 
PSOE la posibilidad de una 
estrategia común de cara a las 
elecciones municipales de los 
grupos de izquierdas.

En fuentes autorizadas de la 
Secretaría de Oreanización del 
partido declararon a “Cifra” que 
eran partidarios de que el 
Partido Socialista Obrero 
Español, concurra sólo a estas 
elecciones. -

Dirigentes del PSOE están 
trabajando a nivel teórico y

práctico en la preparación de 
estos comicios, según declararon 
a Cifra las mismas fuentes.

A nivel práctico, explicaron, 
se han celebrado cursos en los 
que han intervenido las 
coordinadoras de las campañas 
provinciales y estas a su vez, 
desarrollarán una nueva 
c am paña de cursos hasta el 
próximo dia 15. En esta 
campaña participaran unas 
15.000 personas en sus 
re^ectivas provincias, con vistas 
a que conozcan el 
funcionamiento de las mismas.

“A niveles prácticos no se 
puede pasar —señalaron las 
miañas fuentes— hasta conocer 
la ley electoral para los 
c o m i c i 06 municipales”.

Desestimaron hacer una 
campaña común con otras 
fuerzas de izquierdas, va que las 
eleccicmes del pasado quince de 
junio configuraron un mapa 
electoral y sería ir 
contracorriente el realizar una 
campaña “junto a grupitos que 
sacaron el cuatro por ciento de 
los votos emitidos ,

También consideran, las

mismas fuentes, que esta partido 
obtendría mas concejales que la 
UCD y señalaron que “tendría 
que haber mucha manipulación 
para que no fuera así, poique la 
UCD se ve en la (Aligación de 
buscar cien mil hombres y todos 
ellos limpios, aunque antes con 
nombres menos limpios se 
pudiese jupar electoralmente”.

"Tener cien mil nombres 
—agregaron— con una 
trayectoria totalmente limpia, es 
ahora mucho mas difícil para la 
UCD mientras que para nosotros 
es facilísimo”.

LOS CARLISTAS SE CLARIFICAN
Con la llegada a España de Carlos Hugo y mientras 

espera que le cambien su pasaporte francés por uno 
español, va a reorganizarse este histórico grupo 
político ahora de izquierdas. Por lo pronto va a 
recomendar a los trabajadores carlistas, hasta ahora 
inscritos oficialmente en Comisiones Obreras, que se 
den de baja del mismo y pasen a afiliarse en centrales 
que prediquen la “autogestión”, que es el lema de 
mas gancho del partido. Estas pueden ser U.S.O. (no 
sabemos si la de Zubiaur o la de Zaguirre), y la C.N.T. 
Por lo pronto hay que dar un tanto a favor de los 
carlistas que no han querido montar su sindicato 
particular como otros partidos

LA BOLSA SUBE
Los trabajadores se preguntan a menudo que 1 

significado tiene eso de que la Bolsa suba o baje. Por I 
ejemplo cuando hay cercano cierto acontecimiento I 
político y la Bolsa sube, los comentarios de la T.V.E I 
relacionan tal subida “con lo bien que ha caido” I 
dicho acontecimiento entre los inversores y en el pais I 
en general. No es bueno que la Bolsa baje, porque no | 
se invierte, sobre todo cuando hay ampliaciones de 
capital que crean puestos de trabajo, pero, en 
contrapartida, y para el obrero, eso de que la Bolsa 
vaya muy alta significa también, que, a la hora de 
repartir las ganancias creadas en el pais, los 
capitalistas ven incrementada su participación; y 
como “tocan a mas” es que la parte que va al trabajo 
está percibiendo menos de lo que le debería 
corresponder. En otras palabras, que la Bolsa, está 
bien que suba, hasta cierto punto, pero tampoco no 
como en los pasados años.

ELECCIONES SINDICALES AL CAER
Parece que los últimos dias la cosa estaba un poco 

paralizada, pensando si las elecciones sindicales 
debería guiarlas el "nuevo" ministro de Trabajo. Se 
habla de que la Ui.G.T. podría gastarse algunos ] 
centenares de millones de pesetas en propaganda, ya 
q.ue en las pasadas elecciones políticas dedico parte de 
su presupuesto a ayudar al P.S.O;E y lo normal es 
que este último le dispense un trato similar. Es muy 
inteligente la postura de la C.N.T. para llevarse a la 
masa que todavía duda de la eficacia de las nuevas 
elecciones sindicales, predicando una campaña de 
abstención bajo el lema "El capitalismo necesita tu 
voto”, un slogan de mucho “choque’. La C.N.T. 
espera que su campaña abstencionista, dentro del gran 
clima que se está preparando, le dará un gran 
incremento de militantes, que luego “contestarán” las 
acciones de los “comités de empresa” elegidos. 
Posiblemente se unan a la abstención los sindicatos 
minoritarios

GRUPO DE PROFESIONALES 
DE LA INFORMACION

Recientemente se ha reunido en Madrid un grupo 
de profesionales de la información para crear un 
sindicato. En la convocatoria el grupo mayor de 
nombres se recogía bajo el epígrafe de “redactores 
literarios” que incluía también a cuatro licenciados de 
Ciencias de la Información. Parece ser que en la 
apertura periodística, se incluyen cambios en las 
“arcaicas” Asociaciones de la Prensa, donde podrán 
entrar periodistas y Licenciados, aunque no estén en 
activo. A su vez, la principal motivación del citado 
grupo es el ejercicio de la profesión sin el “carnet” 
actual. Contra esta postura otros replican qq^ podrían 
crearse asociaciones de curanderos para luchar contra 
la “titulitis” de los Colegios de Médicos.

Los temas del Consejo de Ministros

ARMAS
Un proyecto de real decreto 
ley sobre mediadas 
transitorias de carácter 
gubernativo en materia de 
tenencia de armas y 
vigilancia de armerías será 
estudiado hoy en el Consejo 
de Ministros que, bajo la 
presidencia de Adolfo 
Suárez, se celebrará en el 
palacio de La Moncloa.

El proyecto contempla 
las situaciones relativas a la 
regulación de armas cuyos 
poseedores carezcan de la 
documentación pertinente, 
no hicieran las revisiones 
periódicas o no las 
devolvieran en el momento 
de cesar en el cargo por el 
que las tenían. Sin embargo, 
y á tenor de dicho proyecto, 
no se exigirá responsabilidad 
a los titulares de armas aue 
se encuentren en tales situa
ciones siempre que antes del 
primero de enero de 1978 so
liciten la nueva autorización.

En cuanto a las armerías 
se especifica que tales 
establecimientos deberán 
ajustarse a las medidas de 
seguridad vigentes, 
consistentes, fundamental
mente, en separar de las 
armas de fuego ios 
elementos esenciales para su 
funcionamiento, que 
deberán ser guardados 
—según dicha medida— en 
cajas fuertes que ofrezcan 
las garantías oportunas.

Por otra parte, y de 
aprobarse el proyecto, 

¡ también quedará prohibida 
toda propaganda pública de 
armas simuladas, cuya venta 

I o importación se prohibirá

ARMERIAS Y TIRAGOMAS
igualmente a partir del 1 de 
julio de 1978. Como armas 
prohibidas también son 
consideradas los tiragomas 
perfeccionados o ballestas 
cuya potencia los haga 

peligrosos para la integridad 
física de las personas.

SUPRESION DE 
LA CENSURA

MADRID, 1 (Europa 
Press) — El Ministerio de 
Cultura podría presentar 
esta tarde al Consejo de 
Ministros el anunciado 
proyecto de decreto por el 
que se suprime la censura, se 
permite la creación de salas 
especiales para la 
proyección de cine 
pornográfico, y se cambia la 
llamada “cuota de pantalla” 
de uno por tres a dos por

tres: es decir, caso de que se 
apruebe el decreto, los 
propietarios de salas 
cinematográficas tendrán 
que exhibir películas 
españolas en el 33,3 por 
ciento de ios días de 
proyección, en lugar del 25 
por ciento hasta ahora en 
vigencia.

El decreto ha provocado 
algunas reacciones en el 
sector del cine. Por un lado, 
los productores españoles lo 
han apoyado y han aludido 
a supuestas presiones para 
que éste quedara congelado 
o fuera modificado en lo 
que se refiere a la “cuota de 
pantalla”. Por otro lado, los 
exhibidores han protestado 
públicamente por el 
contenido del decreto y se 
han entrevistado con el 
ministro de Cultura, señor

Cabanillas, para su posible 
modificación. Este sector 
considera que la obligación 
de proyectar cine español 
durante un mayor número 
de días va en detrimento de 
las salas de pequeñas 
ciudades que pueden llegar a 
necesitar hasta 201 películas 
españolas al cabo del año 

■ En lo que se refiere a la 
autorización de cine 
pornográfico, éste tendrá 
que proyectarse en salas 
especiales, con cupo de 200 
personas como máximo; 
estas películas serán 
autorizadas a razón de una 
por cada diez salas normales 
en cada ciudad. Las 
películas que allí se 
proyecten estarán 
clasificadas con una “X” y 
estarán gravadas con 
mayores impuestos

VARIOS JOVENES 
APEDREAN EL JUZGADO

Disconformes por la desarticulación de una comuna
TENERIFE, 11 (Europa Press).— La Laguna (Tenerife), fue escenario de alaunos alborotos 

protagonizados por grupos minoritarios de jóvenes que llegaron a apedrear el edificio del 
Juzgado de Primera Instancia e instrucción en esta ciudad.

El origen de los alborotos fue la detención de diecisiete jóvenes de ambos sexos en una casa 
de la calle de Juan Blanca. Según fuentes policiales, había sido cursada una denuncia de que en 
un inmueble de la calle citada, en una especie de comuna, vivían jóvenes menores de edad 
reclamados por sus familiares del Archipiélago. En la redada, la policía encontró ciertas 
cantidades de drogas.

Al parecer, ya en el Juzgado, algunos de los detenidos comenzaron a hacer llamamientos 
desde las ventanas del edificio. Ante el mismo, se reunieron varios grupos de jóvenes que 
protagonizaron los alborotos y fueron disueltos por las fuerzas del orden, quienes 
posteriormente montaron un servicio de vigilancia.

DENEGADO EL PERMISO PARA 
UNA MANIFESTACION 

PRO-SAHARAUi
TENERIFE, 11 (Europa 

Press).— El gobernador civil 
de la provincia de Tenerife 
denegó la autorización para 
una manifestación en 
solidaridad con la lucha del 
pueblo saharaui y del Frente
Polisario, que había sido 
solicitada------ --------p or varias
organizaciones políticas y 
sindicales para el próximo 
dia catorce, segundo 
aniversario de la firma del 
acuerdo tripartixo de 
Mad rid.

La autoridad civil se basa 
en que el motivo de dicha 
demostración constituye 
asunto ajeno a la soberanía 
y competencias nacionales.

Representantes del PCE, 
PSOE, PTE, ORT, Partido 
Popular Canario, Partido 
Socialista Canario, Partido 
de Unificación Comunista 
de Canarias y Asociación de 
Amigos del Sahara han 
manifestado su protesta por 
la denegación de dicho 
permiso.

PUBLICISTAS 
GRAFISTAS

Importante empresa Artes Gráficas ofrece com
partir beneficios de sus encargos. Calidad y 
servicio. Tel. 21 62 0.5. De 2,.30 a 3,30 larde. 

Señor González.

Fuerte reducción en los ' 
pedidos de bienes de equipo

L
OS "bienes de equipo" representan algo como el .

"alma mater" de la economía española y cuando \ 
estos bienes se deterioran es aue todo, o casi todo, está / 
derribado ya. El sector de la producción de bienes de ' 
equipo es uno de los más afectados por la actual situación / 
económica De hecho, según los datos revelados por una , 
encuesta realizada en este sector, las carteras de pedidos ( 
en el mercado interior han descendido desde hace un año y 
entre el 20 y el 60 por ciento, según los subsectores. '

Ante esta situación, la única salida que les queda a los / 
fabricantes, si quieren mantener la actividad, es el 
mercado exterior, pero como contrapartida está el ( 
problema de las importaciones del sector que duplican, de y 
año en año, a las exportaciones. \

El comercio exterior de bienes de equipo ha ido / 
acumulando un déficit a lo largo de los últimos años para ' 
saltar de 61.674 millones de pesetas en 1970 a 125.034 
millones en 1976.

En resumen, que el "maremágnun" en la ordenación / 
del sector es demencial. País j
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UNA LACRA FISCAL A EXTERMINAR

ENRIQUE BAHUNO )
laáeMam,^¡iBílB

ÚBjUjO” "La reforma fiscal debe oasar por 
un cambio de mentalidad profundo 
en el país"

"La inflación es la expresión de un nivel 
de desconfianza acentuado"

"Me sorprende la falta de capacidad 
de adaptación en nuestros sectores 
del empresariado"

intención más clara de hacerlo. Sin 
ernbargo, se dice que se va a gravar 
más a los de más de dos millones de 
ptas, que en España^-según la memoria 
del proyecto son 29.000 personas^ 
cifra absolutamente increíble que da 
una idea de lo que es el nivel de 
defraudación.

Por tanto, la reforma fiscal debe
pasar por un cambio de mentalidad
muy profundo en el oais.Es decir, que 
se deje de considerar por las clases más 
elevadas de este país la defraudación 
como un deporte de lujo y que se 
comience a tomar conciencia 
seriamente de la necesidad de allegar 
fondos al fisco. Para ello, hay que 
modernizar y aplicar estrictamente los 
servicios de inspección de Hacienda-

— ¿Cuál es la solución al problema 
del paro?

EB: Antes, me gustaría resaltar un 
poblema que consideramos muy 
importante y que pensamos plantear 
en el Parlamento: la llegada de las 
nuevas generaciones al mundo del 
trabajo, que puede provocar una 
situación difícil de cara al próximo 
futuro.

En cuanto al problema en sí, lo que 
se debe hacer es definir una política de 
empleo, con objetivos amplios y 
rápidos- Supone cambiar de política.

E.B.: El sector público en la
economía española es un sector
raquítico con respecto a las
necesidades de la sociedad. Por tanto, 
tiene que empezar a cumplir un papel 
más importante y debe tener un 
criterio de servicio a la colectividad 
nacional. Una de nuestras líneas de 
trabajo es el de ir a un control serio del 
sector público.

EB:—¿ Sería necesario un control 
y upa reducción del gasto público?

E.B.: Desde el punto de vista 
parlamentario, sería un control, no 
sólo sobre lo que se gasta sino sobre 
los proyectos y la racionalidad que 
tienen.

— ¿Qué postura deben adoptar ante 
la crisis el Gobierno, empresarios y 
trabajador?

EB: Pienso que la situación de 
crisis actual tiene salida y lo que hay 
que hacer es adaptarse. En este 
sentido, rpe sorprende la falta de 
capacidad *de adaptación en muchos 
sectores del mundo empresarial —no 
digo to dos —, que estaban 
acostumbrados a tener una especie de 
seguro de vida del beneficio. La 
postura que debemos adojstar todos es
acostumbrarnos
problemas

a gestionar los
en una democracia, a

I para Jaime García Añoveros, presidente de la Comisión de Economía y Hacienda, la 
inflación era el tema más preocupante en estos momentos, a Enrique Barón, portavoz 

económico del grupo parlamentario del PSOE, aquélla no le parece el único. El paro es para 
Enrique Barón otro grave problema más de nuestra alarmante economía,"Hay que crear un 
clima de confianza que presuponga la formulación de un horizonte^es otra de las necesidades 
que el P.SO.E expresa a través del cuestionario preparado a todos los grupos parlamentarios- 
Enrique Barón, ¿cuál es el panorama de nuestra economía y qué opinión le merece, a dos meses 
vista, aquel paquete de medidas económicas?.

no mantener una de privilegio a

EB: Un primer factor que creo 
ivecesario hacer constar es que el 
Gobierno hasta ahora no ha 
presentado un paquete económico 
ante el Parlamento. Pensarnos 
proponer y tratar de relanzar el debate 
sobre la cuestión económica y su 
salida-

Sobre la crisis económica, en 
general y a dos meses vista, nuestra 
postura sigue siendo más crítica si cabe 
porque encontramos con que el 
Gobierno no tiene realmente un 
prc^rama económico de conjunto. Ello 
esta repercutiendo realmente en la 
situación de un mantenimiento y 
aceleración del ritmo de inflación que 
es, en cierto modo, un reflejo del nivel 
de desconfianza que existe en su 
misma clientela política, en el mundo 
empresarial y en un creciente 
desarrollo del nivel del paro. Nosotros 
frente a esto, creemos que hay d(^ 
cosas fundamentales:

1— Que la crisis económica tiene 
una salida que está muy ligada a la 
capacidad de dar' confianza en el 
proceso constituyente de transición a 
la democracia

2— Que hay unas medidas que no 
Pueden adoptarse, que hav que 
negociar. Ante ellas, estamos 

,dispuestos a actuar con 
responsabilidad, pero queremos que se 
discutan ante el país.

““ ¿Qué opina entonces de la 
. inflación?

EB: La inflación es la expresión de 
un nivel de desconfianza acentuado. 
Hay que formular una política de 
empleo, que podría jugar un papel 
muy importante de cara ai 
establecimiento de un clima de 
confianza y que tendría unas 
características que incidieran de una 
manera más directa en unos sectores 
que son esenciales para el freno de la 
inflación.

— La política de rentas, ¿es una 
misión imposible?

EB: Cuando se dice “política de 
rentas" es un eufemismo para decir 
que habrá congelación salarial y eso ha 
pasado en España repetidas veces.Hoy 
en día, el problema es que el 
conocimiento de las rentas que no son 
salariales es muy reducida- Además, 
con un sistema fiscal basado en la 
defraudación de ios que no tienen 
rentas fijas es muy difícil establecer 
una politica de rentas. Lo único que 
cabe hacer es plantear la reforma fiscal 
y llegar a unos acuerdos que no sean 
siplamente el freno de los salarios.Los 
socialistas creemos que eso tiene que 
situarse dentro de un contexto de 
negociación general de todo el 
programa económico.

— La reforma fiscal. ¿Se puede 
confiar en ella?
* EB: Todos los gobiernos que han 
llegado han planteado la reforma fiscal 
y ninguno la ha realizado. Hoy, el 
Gobierno está dando pruebas de una

sectores poco rentables. En resumen, 
ayudar a una serie de actividades, 
especialmente la pequeña y mediana 
empresa, que pueden generar un 
volumen de trabajo importante; nueva 
formulación del gasto público; y la 
modificación del seguro de desempleo.

— ¿Qué nos puede decir de la 
política de precios?

EB: Que no tiene mucho sentido 
en formular una vez más una política 
de precios muy regiamentarista, con 
grandes listas de precios que nunca se 
cumplen- Es evidente que hay una 
serie de productos básicos que hay que 
controlar, pero hay que dejar ya una 
serie de sectores privilegiados que sólo 
tratan de asegurarse con respecto a los 
incrementos de la inflación. La 
solución es la mejora y transparencia 
de las redes comerciales; la negociación 
de los precios y su revisión; y un no a 
la política de presión que rompe todo 
tipo de programación.

— Dentro de un plan económico, 
¿qué papel ha de jugar el sector 
público?

plantearlos abiertamente, a negociar y 
a ceder. Los criterios de transparencia, 
debate abierto y confianza en el futuro 
son los que tienen que presidir la 
actuación de estos sectores. Por 
último, el Gobierno lo que debe hacer 
es formular una política clara, tener la 
capacidad para presentarla ante el 
Parlamenío, discutirla, negociarla y 
poseer la coherencia para aplicarla.

— Por último, Enrique Barón, ¿qüé 
le dice el grupo parlamentario del 
P.SO.E al lector, de cara al futuro de 
nuestra economía?

EB: Nosotros tenemos una ciara 
voluntad de que el ciudadano 
comprenda que se deben recaudar 
fondos y que sepa, también, que se 
comienza a controlar cómo son 
gastados çstos fondos.Es decir, que el 
Estado de cuenta y que el ciudadano 
contribuya a ello es la obligación 
fundamental del grupo parlamentario 
socialista

Luis FERNANDEZ
(Un servicio exclusivo de SUNÇ 
para “ARAGON/expres")

Continuando su actitud de protesta

XIRINACHS NO PARTICIPO 
EN EL PLENO DEL SENADO

MADRID, 8 (Europa Press).- El senador de "Entesa deis Catalans", don Luis Maria de 
Xiniracs acudió ayer al palacio del Senado, si bien no participó en las sesiones, con lo que 
mantuvo su actitud de protesta hasta que en el orden del día no se introduzca una petición de
indulto.

Don Luis Maria de Xirinachs manifestó a un redactor de Europa Press, que "es muy grave lo
que está pasando en las prisiones' 
parlamentario presente al ministre 
despellali^ación incluidas en los acu^

añadió que posibiemente hoy, yiernes, su grupó
'jsticia una petición para qué se aceleren las medidas

de La Mon:loa. J
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El embargo de armas a Sudáfrica

BÍKimB ÎABK
■ Pretoria es ya una gran potencia militar 

que empezó a prepararse en 1968 
precisamente para combatir el boicot

Para la repatriación a Hungría 
de la corona de San Esteban

CARTER PONE 
CONDICIONES 
FANTASTICAS

PARIS, 11 (Efe).- La 
prohibición total de envios 
de armas a Sudáfrica por 
parte de Francia, de acuerdo 
con el embargo obligatorio 
decretado por las Naciones 
Unidas, se ha producido 
demasiado tarde para 
perjudicar la potencia 
militar de Pretoria en un 
futuro inmediato, dicen 
altos funcionarios franceses.

Fuentes militares señalan 
en Paris que Sudáfrica ha

tenido bueh cuidado 
almacenar armas

en 
y

recambios procedentes de 
Francia y otras naciones en 
previsión de un posible 
embargo internacional.

Es más, los sudafricanos 
han tomado medidas que les 
permiten constriruir sus 
propios aviones, proyectiles 
y vehículos blindados bajo 
licencia francesa, que será 
difícil o imposible cancelar.

Eí impacto más 
inmediato será en el campo

exprei

DISIDENTE SO
VIETICO AUTORI
ZADO A SALIR DE 
LA URSS

DENUNCIAN LA
DESAPARICION 
DE UN PERIODISTA

■ Nada menos que elecciones libres

MOSCU, 11 (Efe).- Uno 
de los principales activistas 
disidentes de Moscú, el ex 
general del Ejército Rojo, 
Pyotr Grigorenko, dijo que 
él y su familia han sido 
autorizados a ■ salir de la 
Unión Soviética, para una 
visita de seis meses a Estados 
Uiiidos.

WASHINGTON, 11 
(Efe).— La influyente 
organ izapión privada 
"Consejo pra Asuntos 
H em isfet^icos" (COHA) 
presentó ayer una denuncia 
ante la comisión 
interamericana de derechos 
humanos por la desaparición 
en Argentina del periodista 
Oscar Serrat, de la agencia 
norteamericana "Asociated 
Press".

naval. Francia no va a 
Eermitir la entrega de cuatro 

uques de guerra —dos 
corvettes y dos 
submarinos— cuya 
construcción está a punto 
de terminar en ios astilleros 
franceses. Estos son los 
últimos contratos que 
quedan tras una década de 
masivos suministros de 
armas francesas a Sudáfrica.

Pero ios "Sudafricanos 
Cretenden conseguir los 

uques, afirmando que son 
ya propiedad de ellos. De 
hecho, uno de los corvettes, 
el “Buena Esperanza” 
cuenta ya con tripulación 
sudafricana y despliega la 
bandera-de la República, y 
se encuentra en el interior del 
puerto de Lorient, en' ia 
costa atlántica.

La resolución adoptada 
por el Consejo de Seguridad 
de las Naciones Unidas exige 
que todos los estados 
miembros del organismo 
revisen “todos los contratos 
y términos de las licencias 
concedidas a Sudáfrica”. La 
interpretación de esta 
cláusula, y el grado de 
habilidad de Francia para 
hacerla cumplir, es algo 
crucial para la planificación 
militar de Sudáfrica.

VIENA, 11 (Por Miguel 
MOYA, de la agencia Efe).— 
El presidente de los Estados 
Unidos, Jimmy Carter 
parece haber puesto 
condiciones a la devolución 
a los húngaros del tesoro 
real: corona, cetro, espada y 
globo imperial del Santo 
Rey que cristianizó a los 
magiares. Al tiempo que 
Polonia restaura los palacios 
de sus dinastías regias, la 
afición nostálgica de moda, 
fro doctora de divisas 

urísticas, coincide con 
Hungría en el sentimiento 
de identidad nacional.

Esta doble corriente crea 
las condiciones psicológicas 
de la “repatriación” de la 
corona de San Esteban. Pero 
no basta la ambientación 
húngara. Sino que Carter 
también ha de tener en 
cuenta la opinión de ios 
magiares exiliados en 
Estados Unidos, que piden 
lo imposible: que Janos 
Kadar, primer secretario del 
Partido, convoque

prácticamente lo mismo que 
si fuese “contemporánea" 
del monarca fundador. No 
hay coincidencia plena entre 
las escuelas de historiadores, 
si bien generalmente 
prevalece la ‘‘tesis Geza”.

Según la agencia MTI de 
Budapest, están en curso 
unas conversacionesi 
oficiales húngaro-norteame
ricanas que tienden a 
formalizar el traslado y 
entrega de un conjunto de 
objetos calificados en ciertas 
esferas de “místicos”, en 
razón de su misterioso 
alcance. A lo largo de 
muchos siglos y vicisitudes 
guerreras se dijo “quien 
tiene la corona de San 
Esteban posee la soberanía 
húngara. “Es decir: no 
deben tolerar ios húngaros 
emigrados recursar la 
coexis.tencia entre el tesoro 
monárquico y las tropas
soviéticas estacionadas 
Hungría.

en

de Austria y rey de Hungría, 
Francisco José i, que heredó 
el imperio y el reino en 
1848, no fue coronado rey 
de Hungría hasta 1867 
después del “entendimiento 
austro-húngaro. “Su sobrino 
nieto, el ultimo emperador 
de Austria (Carlos I) y 
Carlos iV de Hungría fue 
coronado-el 30 de diciembre 
de 1916. Una fiesta de 
brocado y armiño, con 
tropas de aala, lejos de las 
trincheras de la primera 
guerra mundial.

Carlos IV de Hungría, 
cumpliendo el rito 
tradicional con la corona 
puesta, subió a caballo al 
galope, la “colina de la 
coronación" para blandir en 
lo alto la espada de San 
Esteban a los cuatro vientos. 
Era el “diszter” un monte 
artificial erigido con tierra 
de todas las provincias del 
Reino.

LICENCIA DE 
FABRICACION

elecciones libres antes 
que los objet 
“carismáticos” reluzcan 
la vitrina del museo 
Budapest.

‘TESIS GEZA”

de 
o s 
en 
de

LA CORONA EN 
EL POLITBURO

CONDICIONES

LOS REYES DE 
DINAMARCA 
RECIBIDOS POR 
EL PAPA

IRAQUIES DETE
NIDOS EN SIRIA

Sudáfrica ha comprado la 
licencia de fabricación de 
cazabombarderos “Mirage 
F-1 ” y tiene todos los 
planos, podiendo producir 
un máximo de 48 aviones. 
Teóricamente, Francia no
puede hacer
im pedir lo,

nada para

CIUDAD DE L
VATICANO, 11 (Efe).- El 
Papa- Pablo VI recibirá hoy 
en ‘audiencia oficial a la reina 
Margarita de Dinamarca y al 
princ^el consorte, Henry.

Los católicos son minoría 
en Dinamarca: alrededor de 
27.000 sobre cinco millones 
de habitantes.

La Reina actual, como sus 
antepasados, es luterana, 
mientras que su esposo, 
Henry de M o ntpezat, 
procedente de una familia 
noble francesa, era católico y 
tuvo que "abjurar" para 
poder casarse con la reina 
Margarita de Dinamarca.

DAMASCO, 11 (Efe).- 
Sirla detuvo ayer a una 
"banda de iraquíes',' que, al 
parecer habían estado 
colocando bombas en los 
edificios del Gobierno, de 
Siria, han informado fuentes 
oficiales.

O.N.U. POSPONE 
LA CUESTION DE 
LAS MALVINAS

NAC/ONES UN/DAS, 11

pero fuentes

MILOS MINIC, 
AL VATICANO

(efe).— La cuarta comisión 
de la ONU sobre 
descolonización decidió 
ayer, a propuesta de su 
presidente, posponer la 
consideración del tema de las 
Malvinas para el año 
próximo.

BELGRADO, 11 (Efej.- 
El ministro de Relaciones 
Exteriores de Yugoslavia, 
Milos Minie, efectuara una 
visita a la Santa Sede los días 
16 y 17 de este mes y será 
recibido en audiencia por el 
Papa Pablo VI.

''Quiero subrayar 
—afirmo Kalezic— que exis
te un con tinuo ín tercambio de 
opiniones sobre estos temas 
entre el presidente Tito y el 
Papa Pablo VI.

AGENTES DE BOLSA 
ACUSADOS DE 
FRAUDE

informadas dicen que 
Francia ha firmado dos 
tipos diferentes de acuerdos 
con Sudáfrica.

En el caso de armamento 
de tierra, Sudáfrica tienp 
derecho a reproducir un 
número nó limitado de 
vehículos blindados del tipo 
Panhard y toda una gama de 
proyectiles.

Desde la década de ios 
sesenta, Sudáfrica, viene 
produciendo vehículos 
blindados “Eland”, una 
versión del “Panhard AML” 
francés y se cree que 
actualmente cuenta, con 
1.600 de estos vehículos.

El Gobierno de Pretoria 
compró en 1971 tres' 
escuadras de cazabombar
deros “Mirage IH”, con un 
total de 52 aviones. zAI 
Mismo tiempo, compró la 
licencia de construcción del 
“Mirage F-1 ”

Antes de que las tropas 
soviéticas asaltaran a 
Budapest al finalizar la 
segunda guerra mundial, las 
reliquias de la monarquía 
húngara fueron puestas en 
manos de ios Estados 
Unidos. La corona de San 
esteban no ciñó nuncad las 
sienes del Rey canonizado 
pero, usada por Geza I, 
simboliza dese e 1.077 (ell 
regalo del Papa ai rey santo 
data dei milenio)

Se especula en Viena 
acerca de las “condiciones” 
de Carter. Ningún 
comentarista solvente 
arriesga la presunción de 
que el “hombre de la Casa 
Blanca" haya solicitado de 
Kadar que la corona brille 
colocada en el salón de 
sesiones del Politburo 
Comunista. Por otra parte, al 
morir e |^ cardenal 
MindszeÍtty en la 
emigración, fuera ya de su 
refugio diplomático 
norteamericano de 
Budapest, se extinguía la
resistencia eclesial a la
devolución de la corona de 
San Esteban.

El penúltimo emperador

Las “condiciones de 
Cárter para restituir la 
corona de San Esteban a la 
república de Janos Kadar 
(recibido en audiencia por el 
Papa Pablo VI) conciernen 
al entorno, al clima. El 
tesoro real habrá de ser 
expuesto de modo accesible 
a la contemplación y sin 
ninguna explicación 
didáctica que desprestigie a 
Estados Unidos. Con la 
diadema de Miguel Dukas, la 
pieza griega bizantina de la

ingresos de divisas turísticas. 
Carter ha coronado a 
Budapest con el hotel 
Hiltón. Faltaba coronar al 
museo en sentido estricto.

CRISIS PORTUGUESA
■ Pires Veloso, reunido desde ayer 

con el corhandante del Norte

DESDE 1 968

OPORTO (Portugal), 11 (Efe).— Durante la pasada noche de ayer, el general 
Pires Veloso se encuentra reunido en el cuartel-general de la región militar del norte 
con los comandantes de las unidades que todavía permanecen a sus órdenes.

La reunión está relacionada con la crisis político-militar que atraviesa Portugal en 
las últimas jomadas.

Pires Veloso abandonará definitivamente el próximo lunes el mando de la región 
militar del norte, a partir de cuya fecha quedará a disposición de la dirección de su 
arma.

El anuncio de la •sustitución^ del general Pires Veloso, el pasado viernes, ha 
provocado diversas muestras de preocupación en los sectores políticos más 
conservadores del país, especialmente en el norte.

QUE SE PROHIBAN 
LAS MONTERIAS

WASHINGTON, 11 
(Efe).— Un organismo 
gubernamental acusó ayer de 
fraude a la principal casa de 
corredores de Bolsa de 
Estados Unidos, la "Merrill 
Lynch'', y ordepjó que 
devo Iviesen 1.600.0 00 
dólares (134.000.000 pts.) a 
los clientes que habían sido 
engañados con sus tácticas 
de venta.

PARIS, 11 (Efe).- Un 
diputado pidió ayer en el 
Parlamento francés la total 
prohibición de la caza de 
montería, que calificó de 
"anacrónica" y "cruel".

Considera el diputado que 
la montería, además de 
suponer una crueldad, queda 
como privilegio de una 
minoría. Además este género 
de caza supone hoy una 
especie de exterminio y una 
utilización de espacio del 
que ya no se dispone en la 
actualidad.

CARTER: CONTI 
NUA LA CAIDA DE 
POPULARIDAD

WASHINGTON, 11 
(Efe).— Una nueva encuenta 
de la opinión oública 
confirmó ayer el declive en 
la popularidad de Jimmy 
Carter al revelar que la mitad 
de los norte americanos 
tienen una imagen negativa 
del Gobierno de su 
presidente.

Altos funcionarios de la 
firma “Dassault”, que 
diseñó el avión, dudan que 
Sudáfrica pueda construir 
más Mirages de los 
estipulados, ya que tendrían 
que suministrarles algunos 
componentes claves y el 
embargo ha entrado 
totalmente en efecto. El 
mismo alto funcionario dice 
que Sudáfrica está 
almacenando equipo militar 
y recambios para combatir 
el boicot desde 1968.

Aunque Sudáfrica no 
construye sus propios 
helicópteros, cuenta con 
una gran flota de alouettes, 
pumas y sperfrelongs 
franceses.

El Gobierno de Pretoria 
comenzó a comprar armas 
en el mercado francés 
cuando el general De Gaulle 
estaba en el poder. De 
Gaulle empezó a venderles 
aviones franceses y otro 
equipo militar sofisticado a 
cambio de uranio 
sudafricano, muy necesario 
para las fuerzas nucleares 
francesas.

EL FISCAL DE LOS
“BAADER” FUE NAZI

PARIS, 
hombre a 
confiada

10 (Efe) - “El 
quien ha sido 

la investigación
sobre la muerte en la cárcel 
de Andreas Baader y de sus 
dos compañeros. Jan Cari 
Raspe y Gudrun Enssiin, y 
que instruye el expediente 
del abogado Klaus 
Croissant, detenido en París, 
es un ex-nazi.

Esta afirmación con 
apoyo de un documento 

, firmado por el mismo fiscal 
general de Bade 
Wurtemberg Erwin Schuele, 
la hace hoy, en “exclusiva” 
el matutino de tendencia 
socialista “Le Matin de 
Paris”. -

Schuele habían sido hasta 
“formalmente desmentidas 
por las autoridades y por él 
mismo”. Pero “el 
documento que publicamos 
hoy descarta cualquier ciase 
de dudas”.

Se trata de un 
‘ curriculum vitae" escrito y 
firmado por Schuele en 
1943, entonces teniente dul 
Ejército aleman. “He 
adherido a las SA. 
(secciónesele asalto en 1933 
y soy miembro del partido 
ínacional socialista) desde 
1935 idice en el documento 
Schuele.

El diario señala que las 
sospechas que pesaban sobre

Del periódico se ha 
telefoneado la propio fiscal- 
para estar seguro de la

autenticiaad del texto 
Schuele ha contestado que 
en aquel tiempo para poder 
matricularse y continuar 
estudios era necesario 
presentarse al servicio 
universitario de las S A a 
partir de ese momento, 
automáticamente, se 
convertía uno en miembro 
del Partido Nacional 
Socialista.

El “curriculum vitae 
(que el interesado había 
redactado para conseguir 
una promoción) fue 
descubierto en los archivos 
norteamericanos de Berlin 
Ha sido recibido por el 
abogado francés de 
Croissant, Roland Dumas, 
quien había pedido a ún 
colega alemán información 
sobre el asunto.
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-Conflicto del Sahara

SE MASCA LA GUERRA
¡OH, AMERICA!

LOS ORDENADORES
GANAN LAS

El presidente mauritano en París: "No capitularemos
PARIS, 11 (Efe).— ‘‘Argelia quiere aniquilar a 

Mauritania’, afirma hoy en una entrevista concedida a 
un matutino parisiense el presidente de Mauritania 
Moktar Uld Daddah. ‘‘Pero, por nada en el mundo, 
Mauritania capitulará”, subraya enérgicamente el 
presidente.

Al prequntarle si su país cuenta con medios 
suficientes para defenderse, Uld Daddah, responde: ‘‘Sin 
nuestros aliados quizá no”.

La ayuda militar francesa es evocada por el presidente 
en los siguientes términos:

‘‘En el terreno militar, Franci^, nos proporciona

asistentes técnicos.Debe asegurarnos al mismo tiempo la 
formación de la tropa y aportarnos apoyo logistico. 
Además, nos abre su mercado para las compras de 
armas".

¿Se incrementará esta ayuda militar francesa?
Uld Daddah, piensa que ‘‘es posible” pues Mauritania 

ha de hacer frente ‘‘a la agresión de un país potente”

‘’Preferimos defendernos con nuestros propios medios 
—añade— con la asistencia técnica de Francia y de otros 
países amigos. Si fuera insuficiente, nos encontraríamos 
ante una alternativa: capitular o pedir ayuda a países 
amigos”.

Con cohetes "Katyuska DOS MIEMBROS DEL EJERCITO
LOS PALESTINOS

BOMBARDEAN
OTRO PUEBLO ISRAELI
TEL AVIV, 11 (Efe).— 

Guerrilleros palestinos, 
despreciando la amenaza de 
represalias, bombardearon 
hoy un oueblo israelí 
fronterizo con proyectiles 
cohete tácticos ‘‘Katyuska’ 
según ha notificado el 
mando militar de Tel Aviv, 
añadiendo, que se contestó 
al ataqué con fuego de 
artillería.

Un portavoz del mando 
señaló que los palestinosi 
dispararon proyecti
les-cohete ‘‘Katyuska’’ de 
fabricación soviética, contra 
la aldea y ‘‘kibbutz’’ de 
Yirón, establecido a dos 
kilómetros de la rbntera 
con El Libano, en la zona 
central del limite. Sin 
embargo, no se produjeron 
bajas por efectos de los 
proyectiles, aunque si 
algunos destrozos en 
edificaciones. Al empezar 
las explosiones los 
residentes en el ‘‘kibbutz” 
de Yiron acudieron a los 
refugios de cemento 
armado.

problema árábe-israel í, 
informó anoche radio El
Cairo.

Begin añadió que el 
problema también será
discutido en la conferencia 
de Ginebra entre egipcios e 
israel íes.

Begin, al ser nombrado 
primer ministro, declaró que 
estaba dispuesto a vertir a El 
Cairo para discutir el 
problema con Egipto.

ROJO ALEMAN, DETENIDOS
EN HOLANDA

AMSTERDAM, 11 
(Efe).— Dos miembros de la 
rama urbana del Ejército 
Rojo de la Republica 
Federal de Alemania fueron

internados en un hospital en 
grave estado.

UNO DE LOS 
16 MAS BUSCADOS

detenidos anoche 
Amsterdam, tras

en 
una

persecución en automóvil v 
un tiroteo con la policía.

Tres policías y uno de los 
guerrilleros resultaron 
heridos durante el tiroteo. 
Los terroristas fueron

ANTES DE NACER

■i EL PROCESO 
DEMOCRATICO 
BOLIVIANO, 
"RECORTADO’’

BONN, 1 1 (Efe).— Uno 
de los dos detenidos anoche 
por la policía holandesa, 
tras un intenso tiroteo en 
Amstedam es el terrorista 
aleman Christoph 
Waeclernagel, informó la 
policía alemana a primeras 
horas de hoy. Wackernagel, 
de 27 años, de edad figura 
en la lista de los 16 
terroristas más buscados tras 
el asesinato del presidente 
de la patronal alemana, 
Hans Martin Schieyer.

La policía holandesa no 
había podido identificar a 
ambos detenidos ya que 
estos estaban provistos de 
documentación falsa.

BEGIN RESPONDE 
A SADAT: SERA 
BIEN RECIBIDO

EL CAIRO, 11 (Efe).— 
M enagen Begin respondió 
ayer a las declaraciones de 
Anuar el Sadat durante su 
discurso ante la asamblea 
del pueblo egipcio.

El jeíe de Estado egipcio 
afirmo el miércoles: ‘‘Estoy 
dispuesto a ir a cualquier 
parte del mundo, incluso a 
la Knesseth para discutir la 
causa de la paz y no 
derramar la sangre árabe".

El primer ministro israelí 
ha respondido que el 
presidente Sadat será bien 
recibido en Jerusalen, si 
desea a discutir el

ELECCIONES
WASHINGTON, 11 (Por 

Miguel LARRAYA, de la
agencia Efe).— 
ordenadores que 
invadiendo poco a

Los 
están 
poco

todos los rincones.de la vida 
norteamericana, están 
demostrando una influencia 
decisiva en la elección de 
cargos públicos.

El último ejemplo de lo 
que un millonario con 
aspiraciones políticas puede 
hacer con los ordenadores 
en John Dalton, vencedor 
en las pasadas elecciones a 
gobernador del Estado de
Virginia. Con un
presupuesto que superó los 
dos millones de dólares, y 
un plantel de expertos en 
medios de comunicación de 
masas, opinión pública y 
propaganda ‘‘personaliza
da’’, Dalton consiguió 
imponer su imagen y 
recoger los 700.000 votos 
que le dieron el cargo de 
gobernador.

Dalton que derrotó ai 
candidato del Partido 
Demócrata, un populista 
Que se había presentado

otras dos veces al cargo de 
gobernador, planificó su 
campaña con diez meses de 
antelación.

Con la ayuda de una 
firma de California, 
especializada en los sondeos 
de opinión, Dalton comenzó 
por tabular los 1837 
distritos electorales del 
estado para conocer las 
expectativas de voto, 
especialmente de los 
sectores mas conservadores.

Sin recurrir a las 
concentraciones de gente, el 
candidato republicano basó 
su campaña en un servicio 
especializado en propaganda 
por correo y en 27 centros 
telefónicos diseminados por 
el estado encardados de 
consultar la opinion de los 
electores y dar información 
sobre el candidato, aue era 
totalmente desconocido.

D aitón consigui ó la 
victoria con poco mas de 
700J)00 votos, el 55 por 
ciento de los emitidos, pero 
Solo el 25 por ciento de los 
votos del estado, ya que la 
abstención superó el 55 
por ciento.

EL "REY DE LAS MEDIAS’.’ 
SECUESTRADO

VIENA, 11 (Efe}.- La 
policía mantiene un completo 
silencio sobre la búsqueda de los 
secuestradores del “rey de las 
medias’’ v ie né s. Los 
secuestradores piden un rescate 
de sesenta millones de chelines 
austríacos (unos 250 millones de 
pesetas} por Michael Palmers, 
industrial textil que posee una

de las mayores fortunas de 
Austria.

Palmers es propietario de una 
cadena de más de 100 almacenes 
de ropa interior femenina, 
además de una fábrica. El 
volumen del negocio es superior 
a mil millones de chelines 
anuales (unos 5.000 millones de 
pesetas}.

Banzer levanta las prohibiciones 
existentes sólo a medias

LA PAZ, 11 (Crónica por 
Jxrge de SENDES, de 
Efe) — El anuncio de 
elecciones y una supuesta
apertura 
democracia,

hacia la 
an u nciadas

anoche por el presidente 
Banzer, ha merecido ya el 
calificativo de u-n 
aperturismo ‘‘recortado’i 
En efecto, el presidente 
boliviano anunció en un 
mensaje a todo el país que 
las elecciones generales 
tendrán lugar en julio de 
1978, y que se levantaba la 
prohibición de partidos 
políticos, sindicatos y 

organizaciones profesionales y 
estudiantiles

Pero, al mismo tiempo, 
los decretos promulgados en

Si también
descienden
SUS ventas

¿Por qué no hace una 
prueba anunciando en

CONSULTE A SU AGENCIA

d e

JOYERIA MONTECARLO Sector Gran Vía Marcial-10 Tef. 21 37 05
JOYERIA AINSA Sector Cerdán-Escuelas Pías. Cerdán-4 Tef. 21 13 64

anteayer la apertura 
proceso hacia 
democratización

la noche de ayer vienen a 
restringir sensiblemente la 
libertad anunciada para tales 
organizaciones

El Gobierno militar 
había declarado, ilegal toda 
organización política, 
sindical o profesional, el 
pasado noviembre de 1974 
ahora hace justamente tres 
años.

Al cumplirse el trienio, el 
presidente Banzer anunció

régimen político, ahora de 
facto y en julio de 1978 a 
consecuencia de unas 
elecciones.

Sin embargo, 
inmediatamente después de 
hacer los mencionados 
anuncios, fueron 
proclamados tres decretos 
que invalidan prácticamente 
el que establece la libertad 
de las asociaciones.

Uno de ios decretos 
señala que los sindicatos no 
podrán operar hasta la 
aprobación del nuevo 
Código del Trabajo para 
proclarpar este último, las 
asociaciones laborales 
deberán presentar sus 
sugerencias en el término de 
noventa días

Por otro lado, si no se 
dicta la amnistía política, 
los partidos que tienen a sus 
jefes en el exilio 
difícilmente podrán operar 
plenamente, por tanto se 
opina también que mientras 
no haya amnistía se 
contradice, también el 
decreto de libertad de 
actuación para los partidos.

Sector Alfonso

Seleccione 
su joyería 
de garantía

Candalija-6 Tef. 23 06 62
RELOJERIA VAL Sector Alfonso Coso-17 Tef. 21 95 86
JOYERIA JIMENEZ Sector Torrero Avd. América-23 Tef. 27 59 20
JOYERIA REINA Sector San José-Heta Avda. Tenor Fleta-82 Tef. 37 20 85
JOYERIA ROMERO Sector Puerta Carmen. Oral. Sanjurjo-10 Tef. 22 08 45
JOYEROS RAYMON Sector San Juan de la Cruz. SJ. de la Cruz-18. Tef. 25 97 73
JOYERIA SABRES Sector Delicias Delicias-15 Tef. 33 38 89
JOYERIA MIGUEL ROBRES Sector Delicias Delicias-25 -próxima apertura-
JOYERIA ROMERO Sector Independencia Azoque-64 Tef. 22 08 45

Grupo de profesionales COMERCIAL AUGUSTA
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Anton» M

“La repris

la

EL PRDiniSMD f DON PIN
Ili delante de

ESTAR EN EL CANDELERO

* -,

- Hay una conciencia generalizada de 
que Aragón es una región expoliada y

demasiado y unas arrugas en la frente 
de cansancio y hastío.

deprimida, pero no tanto sobre 
necesidad de la autonomía.

LOS PARLAMENTARIOS NO 
HAN INFORMADO

por prov 
wropoM

Oy nos da su opinión sobre el anteproyecto de decreto-ley de autonomía para 
Aragón, Antonio Martínez, secretario general déla Unión de Aragón de Comisiones 

Obreras. Antonio Martínez advierte que habla a título personal, dado que el Comité 
Ejecutivo Regional de CC.OO. todavía no ha estudiado el texto^estudio que piensa 
hacer en una próxima reunión

- ¿Qué opinión -le merece el 
anteproyecto?

-Globalmente lo jconsidero positivo 
porque supone un primer pasó para la 
autonom/a de Aragón; servirá de rodaje y 
experiencia para los órganos de poder 
definitivos, aunque lo que más puede 
influir es que participen de formadirecta 
en la elaboración del Estatuto definitivo 
todas las fuerzas sociales y políticas, y ei 
pueblo aragonésan general.

- ¿Hasta qué punto están 
sensibilizados los aragoneses en el tema 
autonómico?

El protagonismo de la mayor 
parte de los humanos queda 
reducido al día de sus esponsales. 

Después —y para todo el resto de su 
vida— se acabaron los actos públicos, 
a usted le queda el remedio obligado 
de convertirse en el triste empleado 
que va a la oficina con un horario 
idéntico, coaccionado a vivir la 
monotonía y la mediocridad. Esto es 
malo, pero hay algo peor: los que la 
viven igualmente y no se enteran, si no 
que —al contrario— se muestran 
orgullosos, satisfechos, de colaborar en 
la civilización de desastre, miran a los 
demás por encima del hombro,dentro 
del orden establecido, la seguridad, el 
espíritu de sumisión que es propio de 
los castrados, ¿Y qué otra cosa se 
puede hacer?. Se va y se viene, se 
envejece se es conformista, se asiente a 
todo y más aún al jefe de la empresa, 
en eso consiste la pequeña 

prostitución: se quiere llegar arriba, lo 
más alto posible, y para colmo no se 
consigue, se dice si cuando habría que
decir no, se hacen reverencias

»
innecesarias, se pierde la hombría 
hasta el más pequeño átomo de 
dignidad, y al final no queda 
otro remedio que mirarse al espejo para 
hacer un pequeño examen de 
conciencia, para ver qué se ha 
conseguido y lo que queda, que es 
poca cosa: un envejecimiento 
prematuro por haber querido correr

- Haga las precisiones que desee sobre 
el anteproyecto o sobre su elaboración.

- En primer lugar, creo que debería 
haberse tenido en cuenta en la 
composición de los órganos de poder a los 
ayuntamientos elegidos

Cuando al empleado de,turno le 
dan la medalla ai mérito hace ver que 
no se' ha enterado siquiera. Va a la 
oficina con el periódico bajo el brazo, 
lo abre con desgana delante de los 
amigos y dice:

— ¡Hombre qué casualidad aquí 
figuro yo!

Figura en letra pequeña en 
un recuadro insignificante lo que no es 
óbice para que presuma delante del 
personal, cuanto más subalterno 
mejor. Al fin y al cabo además de ser 
protagonista del día de la boda le han 
dado la medalla, esto es como la legión 
francesa dentro del pequeño orden 
cotidiano, que rompe con lo habitual 
demasiado tarde» Se va a casa y se 
habla con el hijo Pepito que estudia ya 
preuniversitario

— ¿Has leído el periódico hoy?
Se pone a su alcance del 

adolescente y de la mujer propia, nadie 
lo ve, parece que están ciegos, pues no 
será porque no esté bien a la vista. Al 
final tanto se insiste que Pepito se ve 
obligado a comentar.

—El señordel recuadro tiene pinta 
de peluquero

— Soy yo- 

democráticamente en las próximas 
municipales. Por otra parte, me parece 
una descortesía que los parlamentarios no 
hayan consultado e informado a las 
fuerzas que cuentan con un aval de masas. 
Solamente hemos tenido la información 
de los medios de comunicación social. 
Además los partidos políticos a que 
pertenecen los parlamentarios tampoco se 
han esforzado por informar y explicar a 
los lectores y al pueblo de Aragón en 
general para presentar sugerencias, ha sido 
tan corto que no ha quedado 
prácticamente tiempo para elevarlas.

- ¿Hay algún artículo del 
anteproyecto que merezca su especial 
atención?

- No estoy de acuerdo con el artículo 
8 porque la representación por provincias

— ¿Van a subirte el sueldo?, 
pregunta la madre.

No interesa el sueldo, se han 
degustado las mieles del triunfo y es lo 
que cuenta* el proceso liega a a ser 
irreversible, no.se puede dar marcha 
atrás, lo que interesa es la popularidad 
aunque haya que renunciar a ios 
valores antiguos, nostálgicos del 
Frente de Juventudes, la mano en alto, 
las id^as más —retrógradamente— 
reaccionarias, para vivir la democracia 
a ultranza, lo importante es figurar 
aunque sea en el pequeño medio, 
reducto de insignificancia. No hay que 
olvidar que el turuta cuartelero en el 
día de guardia se cree el rey mientras 
no abandona el grupo de los cuatro o 
cinco a ios que manda. Otra cosa 
resulta cuando sale a la calle y debe 
ligar con la chacha de turno que le 
hace sentir el desprecio en sus 
pequeñas carnes macilentas.

EL FRACASO

Es cierto que el hombre, por el 
hecho de existir —como dice 
Heidegger— es un simple fracasado, 
pero también es verdad que hay 
algunos que son más fracasados que 
otros.

El padre de Pepito, con el pelo 
engominado, haciendo gala de macho 
ibérico, es un representante de la 
tremenda frustración Es posible que 

en la futura Diputación General de 
Aragon es desproporcionada con la 
entidad real de cada provincia, además de 
estar en colisión con la representación 
real que tienen los parlamentarios. Lo 
mismo cabría decirse' del artículo 9; la 
elección de un presidente, un 
vicepresidente y un secretario general, 
que necesariamente, serán de distintas 
provincias favorecerá a UCD, la gran 
vencedora de las elecciones últimas en 
Huesca y Teruel.

Espero -añade Antonio Martínez- 
que en la elaboración del estatuto 
definitivo se corregirán algunos puntos y 
se concretarán otros que ahora aparecen 
diíusos. Por ejemplo, quedan sin 
concretar las atribuciones que la 

idmnistración 
rganos de 
tribuciones qi 
egociación 
liscusión poste 
rganos.

AUTONOMIA 
ÎBRERA

¿Qué pap 
inrera en la 
liál puede 

ittonómicQ?-

■ - La clase 
13 luchado COI 
;i'eado las con

todos los hombres sean iguales pero 
hay algunos que son más iguales que 
otros.

En esas circunstancias a nosotros 
nos queda actuar de espectadores y 
juzgar aunque al otro lado del 
maniqueismo y sin revanchismo de 
ninguna clase. Sólo nos resta sonreír 
levemente al contemplar algunos 
"pedigree" en el el campo político y 
administrativo* Los cadáveres 
resucitan, los muertos se ponen de pie, 
algunos de Alianza Popular presumen 
de republicanos y demócratas. Vuelven 
las condecoraciones y las ideas 
triunfalistas, ios homenajes y los 
ágapes, los discursos, con la espalda 
cubierta por lo que pudiera pasar. El 
papá de Pepito rejuvenece hasta el 
punto que imagina que tas mujeres le 
miran con aire provocativo, pidiéndole 
guerra, así que se pone la medalla 
prendida a la solapa y se va de 
parranda a hacer el ridiculo con la 
prostituta de turno.

— Don Pepe ¿me está tomando el 
pelo o que?

Por otra parte está demostrado que 
el protagonista, el que se sale de 
madre, suele ser un fracasado. La 
frustración le corroe por dentro y 
actúa en consecuencia: mostrando una 
superioridad que no le corresponde, 
con las necesarias ínfulas de 
aventurero, protagonizando el riesgo 
que supone cambiar el carácter y la

z^;J|§SÎ

ái nueva etap 
lumbres pi 
S clarándose d 
Aera sino de sii 

~ Pero la 
Airdada por si
- Se tral 

ístálgico... pE 
Asia el P S.O 1 

~ ¿Entonce! 
lilpertura?

Y del sistem 
Î■’nadas la 

Aerando la ji 
i superiores 

es decir si 
otra COSI 
Pepito, 

^®deoer . ya 
ásnbre de pre 
Ifcama a las 
i*®flue, que cui 
^5u sexo y f 
Aperándole; 1 
ííún perióc 
penalidad, vuel

lO INDISCRE’

Alguien des 
delante del 

prona de laui 
^‘ada. Esti 
^'■’^espondia ; 
*■^■■0, Poco d(
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c Hablan los marginados

neon I Martinez (CC.OO.)

pnsectacion
ovincias es
porcionada’'

autación General de 
roporcionada con la 
a provincia, además de 
:on la representación 
s parlamentarios. Lo 
rse'del artículo 9; la 
n presidente, un 

in secretario general, 
a, serán de distintas 
irá a UCD, la gran 
alecciones últimas en

idmnistración central traspasará a los 
rganos de poder provisionales; las 
tribuciones que se concedan en la actual 
egociación pueden condicionar la 
liscusión posterior y el rodaje de dichos 
rganos.

AUTONOMIA Y CLASE 
ÍBRERA

Antonio Martínez- 
aración del estatuto 
irán algunos puntos y 
s que ahora aparecen 
ampio, quedan sin 
tribuciones que la

¿Qué papel ha desempeñado la clase 
Irrera en la problemática aragonesa, y 
liál puede ejercer en un Aragón 
jíitonómicQ?-

- La clase obrera ha sido la que más 
13 luchado contra la dictadura, la que ha 
;ieado las condiciones para el rfisurgir del

regionalismo y llegar a la situación en que 
estamos. No se trata sólo de una lucha 
global, sino de casos concretos como ia 
toma de posición de cuarenta juntas* 
sindicales de destintas fábricas contra la 
prohibición del gobernador civil de la 
celebración del cuarenta aniversario del 
Estatuto de Caspe. Otro caso fue el paro 
en doce empresas, casi todas del sector 
del metal, que en mayo del 76, siguiendo 
la convocatoria de Coordinación 
Democrática, celebraron asambleas, 
pararon durante unos minutos..., como ina 
muestra de ia defensa de los intereses de 
la reglón.

-¿En qué medida ha asumido 
CC.OO la defensa de la región?

sean iguales pero 
I más iguales que

cías a nosotros 
e espectadores y 
I otro lado del 

revanchismo de 
nos resta sonreír 
itemplar algunos 
ampo político y 
Los cadáveres 

is se ponen de pie, 
*opular presumen 
nócratas. Vuelven 
nes y las ideas 
lomenajes y los 
s, con la espalda 
pudiera pasar. El 
ivenece hasta al 
lue las mujeres le 
cativo, pidiéndole 
pone la medalla 
pa y se va de 
I ridículo con la

está tomando el

á demostrado que 
que se sale de 

in fracasado. La 
>e por dentro y 
ia: mostrando una 
) le corresponde, 
ias ínfulas de 
nizando el riesgo 
’ el carácter y la

Por Gabriel 
G. Badell

ili delante de ios amigos del café en 
(II nueva etapa popular, porque los 
lumbres públicos somos así, 
áclarándose de la oposición, no de 
Mora sino de siempre.

~ Pero la camisa azul la tiene 
fardada por si acaso

*" Se trata de un recuerdo 
ástálgico... pero me inclino ahora 
íeia el P S.O E., mañana quién sabe.
- ¿Entonces es usted partidario de 

UBpertura?
Y del sistema, del engranaje, de las 

Ornadas laborales monótonas 
(j^Brando la jubilación, asintiendo a 

superiores como Dios manda, el
6s decir siempre que sí a los de 

’^’8; otra cosa sucede con respecto ai 
pQpito, cuyo deber es el de 

bedecer ya crecerá, se hará un 
iBWbre de provecho, pero por ahora a 
i; cama a ias diez y ia señora que 

que cumpla ias labores propias 
*'Su sexo y permanezca en el hogar 
aperándole; también puede hojear 
fflssn periódico a ver, si por 
^elidad, vuelve a salir el retrato.

ÇjNpISCRETO DEL ASUNTO

^guien descubrió a don Pepe un 
»• delante del espejo colocándose una 
(*ona de laurel, por lo visto fue ia 
¡•^•ada. Estaba desnudo como 
írrespondía a un exhibicionista y 
® Poco después, su esposa santa

para comprobar con sus mismos ojos a 
lo que llevaba el protagonismo

■ IPero Pepe!
— SÍ mujer.
— i Y con la criada! , ¿no teda 

vergüenza?
— Sí mujer.
Se trataba de la impotencia del 

castrado. El caso es que la escena 
transcendió posiblemente porque su 
esposa lo contó a alguna amiga íntima, 
así que pronto lo supieron los amigos 
del café y uno de ellos le aconsejó que 
se pusiera la fotografía del periódico 
en ia botonera frontal del pantalón
nada más que para compensar el efecto 
de la entropia, degradación y caída *“
picado. El asintió compungido a 
observación. Intervino el cura de 
parroquia que pasaba por allí.

— ¿No lo dirá en serio?
— Pues mire, padre, según se vea. 
Al volver a la oficina Don Pepe

encontró con otra desagradable 
sorpresa, había habido una confusión 
y la medalla no era para él sino para 
otro aún peor. Sobraba entonces la 
fotografía y el comentario.

— ¿Y tengo que devolver io4|ue no 
es m ío?
— Así es.

¡Hala a correr, eso por querer vivir 
demasiado deprisa. Nol se preocupe, 
ya le enterrarán Don Pepe, ya le harán 
unos funerales sonados. Ese día habrá, 
una esquela triunfal en el periódico

en 
la 
la

se

Jesús 
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TRABAJAR RESPONSABLEMENTE

"Que participen de forma 
directa en la elaboración del 
Estatuto definitivo todas las 
fuerzas sociales y políticas 
de Aragón"

-Pondría como ejemplo el viaje a 
Canfrac con motivo de la presentación de 
la Unión Regional de CC.OO. Ese viaje, 
aparte de su sentido simbólico, tuvo 
como objetivo defender la puesta en 
marcha del ferrocarril de Canfranc. Con 
tal finalidad colaboramos con la central 
sindical del Bearn francés, tomando 
acuerdos de acciones conjuntas, que 
vamos a seguir manteniendo. Esto 
demuestra una vez más el interés de los 
trabajadores por ia región; por eso, como 
representantes de ia clase obrera, pedimos 
que se nos tenga en cuenta en el proceso 
de la elaboración del estatuto definitivo, 
con lo que además nos reafinnamos en el 
interés que para nosotros tiene el 
anteproyecto, pues, aunque somos un 
sindicato socio-político, no estamos 
ajenos a lo que pasa en nuestra región 
aunque no esté directamente relacionado 
con nuestra actividad sindical.

- Con todo ¿hasta qué punto cree 
¡ necesaria ia autonomía para.Aragón...?

Esa autonomía no debe estar 
I separada de ios problemas por ios que 
1 atraviesa el país; esto supuesto, la 

autonomía es necesaria para consolidar la 
democracia, ampliar las libertades, 
erradicar el centralismo y, en general 
favorecer los intereses de Aragón y de los 

i trabajadores. Por eso es muy importante 
el cómo articular en concreto las 
atribuciones que se concedan a los 
órganos de poder, para resolver los 

! desequ¡Iibrios fin 'función de eæs 
j articulaciones. Sin embargo, la solución 

no sólo está en la autonomía sino en todo 
el país, que se encuentra cargado de

problemas político-económico. Pero 
Aragón podrá salir adelante si está dotado 
de los medios suficientes para evitar una 
dependencia en lo económico, y los 
desequilibrios interiores.

- ¿Cuáles son a su juicio los 
problemas mas acuciantes de Aragón?

- Apuntando las soluciones, creo que 
implícitamente los señalo. Es necesario 
adecuar las inversiones de la región para 
que no salgan fuera, crear puestos de 
trabajo e industrias acordes a la estructura 
económica de cada provincia, mejorar los 
servicios sanitarios, sobre todo en Huesca 
y Teruel, una dotación educativa 
suficiente, control por parte del pueblo 
aragonés del desarrollo económico, 
participando en los órganos de decisión. 
En este sentido creo que las fuerzas 
sindicales, obreras y campesinas deben 
tener, al menos, una participación 
consultiva - Sirva lo apuntado como 
ejemplo, aunque podría referirme a 
cuestiones como el aprovechamiento de 
los recursos energéticos, aguas, ete.^pero, 
repito, pienso que la aplicación concreta 
estará en función del traspaso de 
funciones o atribuciones que todavía no 
está explicitado.

Sólo me queda añadir -concluye 
Antonio Martínez- que es necesario se 
asuma la autonomía de forma seria, sin 
demagogias y que se trabaje de forma 
responsable y seria por parte de todas ias 
fuerzas de Aragón.

SGCB2021
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Sus problemas, 1
SUS inquietudes,

sus anhelos Jarrero urge
—"Por lo que más luchamos es po

Sólo un puente de acceso aJ barrio. Los vecinos exigen otros dos

POLIGONO 37:UN 
PROBLEMA PENDIENTE

til tnít»

* îi-îï

■ «lUf ti«n»

Por lo que más luchamos es por
un Ambulatorio de la Seguridad 
Social"

El polémico "Polígono 37" sigue 
precisando de una total revisión

411
ni njn» “El barrio exige la 

construcción de dos puentes 
de acceso”

¿Cómo llegó a ser 
presidente?

— D. Manuel Soler, 
primer presidente, dejó 
vacante su cargo. >A raizde 
esto, hubo nuevas 
elecciones, y en dos 
asambleas de socios quedó 
constituida la nueva junta 
que yo, empecé a presidir.

SIN ZONAS VERDES

— ¿Qué ocurre con 
zonas verdes?

Lo que ocurre,

las

es

STAMOS en Torrero, 
popular barrio de 

Zaragoza. Es una zona 
conocida por todos, pero lo 
que ya no es tan conocido 
son los problemas, las 
inquietudes que 
actualmente viven nuestros 
barrios. Para hablar de todo 
ello nos hemos dirigido a la 
Asociación de Cabezas de 
Familia de Torrero,, que 
preside D Luis Miranda 
Marqués, y que tiene su sede 
local en Pontevedra, 42

— Bueno, fué a raíz de 
u n gran problema, como 
nació la asociación. Hace 
unos años se creó el famoso 
polígono 37, úbicado en la 
margen izquierda hacia
arriba del 
cuantos 
empezaron a 
la existencia

barrio. Unos 
vecinos se 
preocupar por 
de este pian.

— Sr Miranda, ¿cómo 
surgió esta Asociación?

poniéndose en contacto con 
distintas personalidades de 
nuestra ciudad. Fue 
entonces, cuando se decidió 
crear una Junta presidida 
por D. Manuel Soler, 
actuando yo como 
secretario.

— ¿ Cuál era exactamente 
la magnitud de este 
problema, denominado 
Polígono 37?

— El plan 37, se aprobó 
en contra nuestra, a pesar de 
la continua lucha que nos 
llevó hasta reunirnos con el 
entonces subsecretario de la 
Vivienda, Fuimos a ver al 
también por entonces 
alcaide de Zaragoza Dr. 
Horno Liria quién reconoció 
que no existía licencia 
i Algo raro sucedía aquí! El

caso es que la Constructora 
empezó a construir. Se 
hicieron viviendas sin 
vertidos, con fosa séptica, 
las cuales se desbordaban a 
menudo, con el consecuente 
malestar social. Ai final ios 
pisos se siguen 
construyendo, a pesar de 
haberse interrumpido, 
debido a las presiones 
realizadas en este sentido. 
Creemos en resumen que el 
P o I f g o n o 3 7 sigue 
precisando de una total 
revisión.

— Según me ha dicho Vd. 
fue primero secretario.

También tengo que decir 
que en el mes de Mayo y 
Junio pasados' se ha 
cambiado el nombre de la 
asociación y , a falta de 
pequeños trámites, el nuevo 
nombre será Asociación 
Familiar

— Hay que decir que esta 
junta trabaia con ilusión y 
tenecidad en estos momen - 
tos asistimos a una de tantas 
reuniones y el Sr Miranda 
me pasa una nota con los 
p roblerías y necesidades 
más urgentes.Pero' vayamos 
por partes.

simplemente que no hay.Y 
es curioso, porque estamos 
en el mismo campo. Se. 
limpiaron los pinos de la 
margen izquierda con una^ 
labor desinteresada de los * 
vecinos, se sacaron 
toneladas de basura gracias 
también a la ayuda del 
Ayuntamiento al 
proporcionarnos útiles y 
herramientas.? rete nd tamos, 
y creo que lo conseguimos, 
poder exigir un bello parque 
en esta zona y digo esto 
porque hay aprobado un 
proyecto con un 
presupuesto de unos ocho 
millones de pesetas, sólo 
deseamos que se haga 
realidad y se agilicen los 
trámites burocráticos

bar puts
HUESPEDES 

TORRERO
BAR DEL CLUB OLIMPICO

FRAY JULIAN GARCES,18 Tf. 271178

MUEBLES TAPIZADOS 
INSTALACIONES COMERCIALES
VENTA Y COLOCACION DE:

EXPOSICION Y VENTA: 

Lóbez Pueyo, 31 (B.° Torrero) 
Teléf. 27’20 68 - ZARAGOZA-7’

jTlbuebles <Casas
FABRICACION PROPIA

• ALFOMBRAS 
• TAPICERIAS

• MOQUETAS
• CORTINAJES

• ARTICULOS DE CAMA Y MESA
Avda. América, 63 Teléfono 375985 ZARAGOZA

FABRICA:
Capitán Pina, 19 (B.® Delicias)

Teléfono 333517’
ZARAGOZA-1O
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ENSEÑANZA: TODOS 
SE LAVAN LAS 
MANOS ______

— ¿ Cóm o está 
problemática de 
enseñanza en Torrero?

Estamos en el mismo campo y no tenemos zonas verdes”

puentes

3 VERDES

ocurre con

Cuando habla de

fContinúa en la página siguiente

Corpinterío Metálico

de Aluminio

Carado ToloaaFOTOGRAFO
GALERIASREPORTAJES A DOMICILIO

Talleres ARA CONTRAVENTANAS ETC.

Barrio Nuestra Señora, T {Torrero)
Teléfono 37 5718 ZARAGOZA

TalleresSEÑORA

¡RESUELTA!

SOTOMUEBLES GIRAL
IZA

]jieanS.L.

con 
de

IMPRESCINDIBLES 
OTROS DOS PUENTES

CARPINTERIA Y CERRAJERIA METALICA 
ESPECIALIDAD EN PUERTAS, VENTANAS Y 
CARPINTERIA DE ALUMINIO

C/ de ia Fuente, 12
Teléfono 27 73 00
ZARAGOZA-7

fe

— Está también 
nosotros, el vocal
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— Aquí también 
podríamos hablar largo y 
tendido. Fraga Iribarne 
inauguró hace dos años una 
guardería laboral; esta 
guardería pasó a manos del 
Servicio Social y 
actualmente nos

preguntamos quien gobierna 
la guardería, qué función 
desempeña y otras muchas 
cosas, cuando había ciento 
cincuenta niños para 
entrar, se están haciendo 
mayores y no entran.

Tenemos además un Colegio 
aprobado, cuya rápida 
construcción exigimos. 
Necesitamos y pedimos 
también un Instituto, y aquí 
nos dice el Ayuntamiento 
que no hay terrenos y por 
su parte Educación y 
Ciencia que cuando haya 
terrenos.Es gracioso ¿verdad?

— Los problemas 
ciertamente son reales y 
graves. Analicemos ahora 
cómo está Torrero en 
cuanto a servicios,

— Digamos que en este 
capítulo, también estamos 
necesitados. La asociación 
quiere una real delegación 
del Ayuntamiento, en 
cuanto facilita las tarcas y 
obligaciones de nuestros 
vecinos para con dicha 
entidad. Así también 
proponemos la ubicación de 
una estafeta de correos.

propia de un barrio con una 
densidad como la nuestra. 
Por otra parte, todos 
sabemos que además del 
cementerio, tenemos la 
prisión provincial y sin 
embargo, no tenemos uha 
Comisaríade policia,pese a^ 
que problemas nocturnos sí 
que hay. A mí, en concreto, 
han llegado a robarme tres 
veces.Pero por lo que más 
luchamos y lo que más ñor 
urge es un Ambulatorio de 
la Seguridad Social.

urbanismo de dicha junta D, 
José Manuel del Pozo, y a él 
le pedimos que nos haga un 
examen del barrio 
urban ísticamente 
hablando.

— Hace ya tiempo que 
nos prometieron asfaltar 
todas y cada una de nuestras

calles. Se ha trabajado en 
ello pero consideramos, que 
todavía queda tramo que 
recorrer. De todas formas, 
quiero resaltar que aquí, de 
un modo peculiar, se ha 
construido anárquicamente 
en todos tos sentidos, sin 
atender las mejoras y 
necesidades propias de la 
vivienda, más bien pensando 
en el lucro personal. Fiel 
reflejo de lo que digo, es el 
polígono 37, al que antes 
nos referíamos y que, al 
igual que el Sr, Miranda, 
pienso necesita de una 
reforma y además total. 
Capítulo aparte son los 
accesos

Cabañera, 4 
Teléfono 371237 
ZARAGOZA

Bemilio 
UENACASA

LA COMODIDAD Y CONFORT DE SU HOGAR

D/SPO/VEMOS DE U/VA EXTE/VSA GAMA 
DE MUEBL ES DE COCI/VA E/V FOfíM/CA

EXPOSICION Lasierra Purroy 72 Tlfno.: 2795 88
Talleres Propios C/ Lugo 84 ZARAGOZA

SERVICIOS
COMPLETOS

VEA NUESTROS PRECIOS LE HARAN COMPRAR

' Delicias)

RED COMERCIAL DE

MAESTRO ESTREMIANA, 16 . ZARAGOZA . Teléfono 374176

>
Tejidos y Confecciones

Dos de Mayo, 6 - Teléf. 27 01 98
Avd. Valencia, 34 - Teléf. 25 49 41
Alicanfe, 26 - Teléf. 27 78 49 (TORRERO)
Avd. Compromiso de Cospe, 42-Tel 42 84 98

Talleres;
Dos de Mayo. 44 y 46

Teléfono 27 68 26
ZARAGOZA-7

Delicias, núm. 5 - Teléf. 33 22 67 
Lóbez Pueyo, 22 - Teléf. 273406 
Reina Fabiola, 2 - Teléf. 417440
Coso, núm. 103 - Teléf. 295785

San Juan de la Cruz, IS - Telf. 25 35 73 
Nicanor ViUa "Villita", 2 - Telf. 420590 
Antonio Leyva, 71 y 73 - Telf. 337340 
Fray Julián Garcés, 2 y 4 - Telf. 377971
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LOS JOVENES, POR 
LA AUTONOMIA

Se constituye la Mesa de Asociaciones 
Juveniles de Aragón

Quieren crear un Consejo Asesor Juvenil 
dependiente del Gobierno regional

La Mesa de Asociaciones 
Juveniles de Aragón, 
recientemente creada ha 
empezado ya a trabajar y a 
desarrollar actividades.

Por una parte se han iniciado 
ya los contactos con diversas 
asociaciones y clubs juveniles de 
cara a ir formando un organismo 
de fuerzas sociales lo más 
amplio y unitario posible en 
Ar^ón.

En este sentido, tanto los 
representantes de la Agrupación 
Juvenil Deportiva de Aragón, el 
Club Juvenil Unidad, la 
Promotora del Club Juvenil de 
Ciudad Jardín, el Sindicato 
Democrático de Formación 
Profesional,’ la Coordinadora de 
Universidades Laborales, la 
Asociación J uvenil Aragonesa, 
como el presidente de la 
Asamblea Provincial de J óvenes, 
se han comprometido a

defender los objetivos de la 
M.A.J.A., que son:

— Impulsar el espíritu 
regionalista entre la juventud, 
propagando la Autoncwnía para 
Aragón y desarrollando una 
mayor conciencia del problema.

—Presentar soluciones a la 
problemática juvenil aragonesa.

—Ampliar la Mesa con todas 
las' asociaciones, clubs y 
entidades juveniles que se 
firopongan los mismos 'fines, 
ogrando una coordinación 

mucho más amplia
—Avanzar hacia la formación 

de un Consejo Asesor Juvenil, 
dependiente del Gobierno 
Provisional de Aragón, que 
represente a toda la juventud 
aragonesa y que sea el 
interlocutor válido entre ésta y 
la Administración y el 
Gobierno.

En relación con esto, de cara 
a la formación de este consejo

representativo, la M.A J;A., está 
convocando a todas las 
asociaciones, clubs y entidades 
juveniles para la celebración de 
una reunión mañana día 12 de 
noviembre, e^ en lugar y hora que 
se anunciarán oportunamente.

ENTREVISTAS 
OFICIALES

Por otra parte, el portavoz de 
la M.A.J.A., Antonio Iñiguez, ha 
realizado en los pasados días 
varias entrevistas con la 
Dirección General de la 
Juventud -DGJ- en Madrid 
tomando contacto directo con 
el director general de 
Promoción, don Braulio 
Rodriguez, en el curso de las 
cuales se le informó de la 
constitución, objetivos y 
finalidades de la MAJA, así 
como de todas las actividades 
que va a llevar a cabo. Por su

parte, el Sr. Braulio Rodríguez 
se mostró muy interesado en la 
iniciativa de querer formar un 
organismo unitario y 
representativo de la juventud de 
Aragón. A este respecto 
manifestó sus deseo de que la 
MAJA se pusiera en contacto 
con otras entidades que, aunque 
no hayan trabajado por la 
consecución de un organismo 
realmente unitario, si podrían 
estar interesadas en su creación. 
Por eso pensamos que actitudes 
de asociaciones como 
Compañeros Constructores o los 
J óvenes de Acción Católica, que 
han mantenido relaciones con la 
DGJ que no han salido a la luz 
pública, no van en la línea más 
idónea de cafa a formar el 
organismo juvenil.

Proponen que se inicie un 
proceso de relaciones franco y 
abierto entre las entidades 
juveniles interesadas en unir el 
asociacionismo juvenil.

También la Mesa de 
Asociaciones Juveniles de 
Aragón va a entrevistarse con las 
fuerzas políticas juveniles para 
conocer la postura de cada una 
de ellas ante el problema del 
organismo asesor de la juventud ’

Por último han hecho un 
llamamiento a todas 
aqueUas entidades juveniles que 
quieran unirse a ellos.

En la vertical de Sabiñánigo, 
y esta vez con documentos gráficos 

Ale EL OVNI DE ’
PUSILIBRO 
VUELVE

HUESCA, 11 
(Servicio Especial de 
Logos, para ARAGON- 
/exprès.)

Nuevo y gran impacto está 
causando la noticia de nuevas 
apariciones del denominado 
Ovni de “Pusilibro”. Pero a 
diferencia de la expectación que 
giró en tomo a este objeto no 
identificado hace ya unas 
cuántas semanas, que movilizó a 
toda la prensa nacional., y 
extranjera, con asistencia masiva 
de personal al lugar de las 
primeras apariciones, ahora se 

documento 
gráfico de unas instantáneas 
tomadas por un joven oscense, 
cuyo único propósito en una 
fecha de la pasada semana era la 
de efectuar pruebas con un 
teleobjetivo recientemente 
adquirido, buscando para ello la 
luna. De repente en el cielo, un 
extraño objeto» Dispara hasta 
seis veces, cuatro de ellas con 
evidente nerviosismo por el 
espectáculo, que le supone la 
observación de un Ovni. El 
objeto blanco, de menor tamaño 
se aproxima a un módulo de 
color rojo para, en segundos, 
producirse el cambio de éste.

que se convierte en blanco con 
una especie de estela brûlante, 
para luego desaparecer en el j 
espacio. ;

Se han recibido varias ■ 
llamadas telefónicas al diario 
Nueva España de Huesca, por la ’ 
que se daba cuenta de que ' 
estaban observando un objeto 
de color rojo en el cielo.

Don Rafael Bernués, uno de 
los testigos manifiesta que en 
compañía de un amigo ha 
observado este objeto, a la una y 
media de la madrugada de ayer. 
Para poder acercarse al punto 
luminoso sé dirigieron a lo lato 
del monte Pusilibro, 
comprobando que “aquello” se 
situaba en la perpendicular, i 
aproximadamente de la ciudad • 
de Sabiñánigo»

En el Instituto de 
Investigación y Estudios 
Exobiologicos de Barcelona, 
testigos presenciales de 
anteriores apariciones, nos han 
manifestado que las formas y , 
comportamientos de los Ovnis i. 
de esta vez coinciden con los ■ 
datos que obran en su poder, t 
resultante de su desplazamiento I 
a la zona de Pusilibro en el mes I 
de octubre pasado. F

Nos hallamos en otro ’ 
misterioso capítulo del “Ovni de ; 
Pusilibro”. '

FERRETERIA :

Vicente Bertiusán,24
Lasierrd Purrpy, 84

TODO PARA BRICOLAGE

Teléfono .34 30 62 ZARAGOZA-10

mis BílPBH
FABRICAS UNIDAS 

DE MUEBLES 
(Julio Galarreta)

• Librerías • Dornmitorios
• Tresillos • Comedores

VENECIA, 17-23 - TELEFONO 376322 - ZARAGOZA

Torran
(Viene de la página anterior} 

accesos, imagino se referirá 
a este puente, que 
prácticamente es la única vía 
de acceso. ¿Qué ocurre, 
pues, con este acceso?

— Esta vía de acceso es a 
todas veces insuficiente, 
soporta de hecho una 
sobrecarga superior, es 
además también estrecha El 
Ayuntamiento, no ha hecho 
nada por ensanchar en el 
inicio de la Avenida 
América para tener mejor 
acceso el barrio por la calle 
Fray Julián Garcés y una 
mejor salida por la Sierra 
Purroy. Por otra parte 
siempre está en obras, lo 
que debido a su estrechez lo 
convierte en un auténtico 
cuello de botella que ahora 
el barrio.

— ¿Qué soluciones han 
estudiado y proponen para 
este problema del puente?

— El barrio pide y exige 
la construcción de dos 
puentes al margen del 
problema del polígono. Uno 
a la altura del paseo 
Ruiseñores y otro ya 
previsto por la comisión de. 
urbanismo del Ayun
tamiento a la altura de las 
terrazas de Cuéllar que una 
nuestro barrio con la 
avenida de San José Quiero 
decir de paso que con lo que 
se gastó en el puente de los 
pinares y en la pasarela se 
podrían haber hecho estos 
dos Sólo quiero añadir que 
nos dolió mucho el que se 
talaran unos miles de ñiños 
para la construcción del 
parque de atracciones, 
siendo que, a poca distancia 
de allí, hay terrenos sin 
pinos. Y ahora no se pueda 
talar pinos para la 
construcción de Institutos y 
demás necesidades de este 
nuestro barrio.

urge SDlôiœs
Estos son los-problemas 

de Torrero. Calles sin 
asfaltar, estrechas, solares 
sin construir, carencia tie 
guardei’has, puestos 
escolares, etc. Conscientes 
de todo esto, la Asociación 
Familiar lucha contra ello y

contra la inercia de la f 
burocracia que permite que ;
se perpetúen. El barrio —no 
hay casL que decirlo— está - ; 
con su Asociación.

Ramón AN lABLECUA Î 

(Fotos García Luna)

"RADIO
CERVANTES"
EN EL BARRIO 
DETORRERO

Durante nuestro recorrido a través del popular barrio 

de TorZero, concretamente en la zona más atractiva del 
mismo, sorprende gratamente las instalaciones de un 

modernisimo establecimiento de electrodomésticos, ubicado 
en la calle Fray Julián Garcés n . 22, perteneciente a la 
cadena RADIO CERVANTES, inaugurado hace tan sólo das 
meses, logrando en tan corto espacio de tiempo, ganarse al 
público de este barrio' de Torrero, al igual que las otras 
sucursales de "Radio Cervantes" que lograron impactar de 
forma soqyrendente en otras áreas zaragozanas, como son los 
barrios Delicias, y Las Fuentes

Este establecimiento amplísimo, moderno, alegre y 
cómodo, tiene una superficie de 450 metros cuadrados, está 
anclavado en el corazón del barrio y consta de dos plantas. 
En la planta-calle, se encuentra la magnífica exposición de 
toda clase de electrodomésticos de primerísimas marcas 
racionales y extranjeras y a unos precios de auténtica oferta 
En la planta baia "Radio Cervantes na preparaao para las 
amas de casd zaragozanas, una magnífica y sorprendente 
exposición de mueble selecto de cocina que tanto se cuida 
hoy loque revela el motivo por el que "Radio Cervantes'', ha 
llegado a Torrero con tanta fuerza y cómo ha podido 
impactar de una forma tan decisiva e importante en todos los 
hogares

Querríamos aprovechar la ocasión para decir que los 
gremios que intervinieron en la construcción de este soberbio 
establecimiento, fueron CONSTRUCCIONES MARTIN 
IGEA con domicilio en nuestra ciudad, calle León XIll 1 y 3, 
oficina 11-A; DECORACIONES ANDREU RUBER SL de 
Zapata 9; RE ASO SL. en Doctor Lozano A4onzón n .9; y 
MACO con sus especialidades en cerámica y azulejo, ubicada 
en Franco y López 30; firmas todas ellas que dejaron en este 
estableeimiento huella brillante de su buen hacer y magnífica 
profesionalidad

El Barrio de Torrero sigue creciendo en un constante 
progresar y sus habitantes merced a establecimientos tan 
importantes como este de RADIO CERVANTES y 3‘otros 
que irán surgiendo en el futuro, podrá ir encontrando en sus 
propias calles todos los artículos que precise para su vestir, 
alimentación y hogar, sin necesidad de desplazarse, como en 
otros tiempos, al cenfo de la ciudad

Carlos CEBRIAN GONZALEZ

SGCB2021



-77/AE ÍaE / îl-H-77 / PAG. 17 ZARAGOZA VIVA

ráfícos LOS CAZADORES “MODESTOS 
Y LA LEY DE CAZA
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Tras las dos asambleas que los cazadores "modestos" han 
celebrado en el barrio zaragozano de "La Paz,"han decidido 
formar una Agrupación que defienda el, según ellos, legítimo 
derecho de practicar su afición preferida en todo el territorio 
nacional.

Se lamentan de la falta de terrenos libres, de protección 
oficial, de información, de implantación de unas normas 
menos severas... Protestan de la explotación abusiva délo que 
es patrimonio de todos los españoles en genral y de los 
cazadores en particular. En una palabra: Al margen de toda 
intención y matiz político, pretenden la derogación de la 
actual Ley de Caza.

Como quiera que la unión hace la fuerza, con esta 
finalidad han convocado una asamblea general, a cuya 
asistencia invitan a todos los aficionados a la caza, que tendrá 
lugar el viernes, día 11, a las ocho y media de la tarde en el 
Centro Pignatelli, Marina Moreno, número 6.

G. COLAS LATORRE y J. A. SALAS AUSENS

ARAGON BAJO LOS AUSTR

ARAGON BAJO LOS AUSTRIAS

eotccctoN
¡ARAGON

Tal es el título de le interesante obre, que pese a engrosar 
la colección "Aragón" editada por la Librería General de 
Zaragoza, y cuyos autores son Gregorio Colás Latorre y José 
Antonio Salas Ausens, Se trata de un libro "único por su 
intención y su contenido", como dice Guillermo Fatás en su 
presentación. Lamentamos el no disponer del tiempo y del 
esoacio suficiente para el elogio que la obra se merece. Pero 
duede constancisr. a través de estas líneas, de la satisfacción 
que su lectura nos ha producido; de ' la riqueza de 
conocimientos que por su mediación hemos adquirido; de 
nuestro convencimiento de que este árduo y concienzudo 
trabajo constituye una gran lección, tanto por su contenido, 
como por el mensaje que entre líneas dicta.

Las instituciones que regían la vida política de Aragón en 
los siglos XYI y XVII; la población aragonesa, el crecimiento 
y la regresión demográfica; la agricultura, la artesanía y el 
comercio dentro de le vida económica de aquel tiempo; la 
sociedad rural, la-à conf actividad social y la crisis de la 
conciencia aragonesa, amén de otros temas ¡apasionantes y, 

I sugestivos relacionados con el Aragón de la Edad Moderna 
I tienen en este libro, cómodo en su manejo y denso en su 
¡ contenido, el más claro reflejo y el tratamiento más objetivo. 
¡ Nuestros sinceros plácemes a los. autores, estudiosos 

infatigables, y a la inquieta y encomiable firma editora.

re/o/ de
la dudad

LÀ CIUDAD DE LOS PILARES

SEIS JOVENES PINTORES

Fomin está inundade de poesía,daLa pintura

La Galería Atenas inauguró el pasado martes una selección 
de obras de seis jóvenes ointores, aue ya acusan una relevante 
personalidad, que se extiende en amplia gama de tendencias. 
Ellos son, Natalio Bayo, Manuel Boix, Antonio Fortún Pedro 
Girait, Joaquín Jimeno y Manuel Marteles.

La muestra está presidida por el signo de la variedad, como 
resultado de lá diversidad de matices y estilos de cada uno de 
los artistas en ella representados

Así’en Bayo se advierten sus cualidades de dibujante, io 
que le lleva a la perfecta elaboración de cada cuadro. Boix 
destaca por su impresionante efectismo y por su rotunda 
calidad plástica.

que se

Es como vamos a tener que llamar a nuestra capital, 
porque además de la conocida y admirada Basílica del Pilar, 
Zaragoza cuenta con una cantidad de "pilares" ocultos, que 
en pocas ciudades del país hay. Son los pilares que sostienen 
los aparcamientos subterráneos, de los que hay muchos en 
Zaragoza. Y estamos de acuerdo con su realización en el 
sentido práctico, porque en el estéticoartístico dejan mucho 
que desear

£1 problema del aparcamiento. Hay demasiados coches por 
todos los sitios. Tantos que no hay lugar en la superficie 
donde poder dejarlos. ¿Qué se hace? Pues meterlos bajo la 
tierra Los colocamos donde las ruinas de la "César-Augusta". 
Aún más profundos; hasta con cinco o seis plantas hay 
subterráneos. Y su buena utilidad que tienen; pero ya va por 
ahí alguno diciendo que algún día se nos hundirá la ciudad 
entera. Y no le quito razón al hombre, porque resulta que 
esfámos asentados, casi todos, sobre un suelo que de firme no 
tiene nada, sólo pilares y más pilares. Una ciudad de dos mil 
años, que parece hundirse y no por vieja, sino porque nos 
hemos puesto a agujerearla y algún día, como esas columnas 
se rompan, lay madrel

Y es que el progreso es así y nos trae ésto y quién sabe si 
'dentro de años no empiezan a construir por encima de los 
edificios de ahora otros pilares para allí comenzar los 
cimientos de otras arquitecturas del siglo 2S. Y entonces 
dirán , ¿dónde estará la civilización de hace cinco siglos? 
Pues debajo de los pilares; como todos, estamos condenados a 
quedar debajo de los pilares. Y los de ese siglo dirán: 
"Zaragoza es la ciudad de los pilares".

BREVES
CELEBRACION DE SAN CAYETANO.— El sábado. 

12 de noviembre, el Colegio Oficial de Gestores 
Administrativos de Aragón, Navarra y RIo¡a celebrará la 
festividad de su patrono San Cayetano con los actos 
siguientes: A las ocho de la tarde: Misa en el templo de 
San Cayetano, (Plaza del JustIcU). A las nueve y media de 
la noche cena de hermandad en el Círculo Mereantil, en el 
transcurso de la cual se procederá a la entrega de la 
insignia de la profesión a los compafteros que hayan 
cumplido sus bodas de plata en el eiorcicio profesional. 
Seguidamente tendrá lugar un animado baile y fin de 
fiesta ____

CONFERENCIA DEL Dr SANTIAGO LOREN.—Esta 
tarde, a partir de las siete y media, en el salón de actos de 
la Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rioja, Don 
Jaime I, 18, el presidente del Colegio de Médicos de 
Zaragoza, Dr. Loren Esteban pronunciará uní 
conferencia, seguida de coloauio, en la cual tratará del 
pasado, presente y futuro de la Medicina en relación con 
la Incidencia en el mercado de la industria farmacéutica 
Al acto, que ha sido organizado por la Asociación de 
Visitadores Médicos de Zaragoza, quedan invitados todos 
los profesionales del ramo médico—farmacéutico y 
especialmente los delegados y representantes de 
laboratorios acreditados en nuestra ciudad

Y VA DE OBRAS

Las calles zaragozanas están sufriendo constantes "palizas" 
a cargo de la brigada municipal de obras, supongo. Pero lo 
gracioso del caso es que los arreglos empiezan de la noche a la 
mañana y nunca se sabe cuándo van a terminar. Çs un • 
inconveniente y una situación crónica esta de las obras 
municipales, que se pasan días y días casi en el mismo estado. 
Supongo que a los zaragozanos les serán familiares estas que 
se están llevando a cabo en una populosa calle y que tienen a 
los vecinos y a los viandantes hasta le coronilla. Claro que 
esto ño ocurre solamente en este fugar. Muchos otros sitios 
bay en la población, donde sucede lo mismo. Y es que en esto 
pasa como en casi todas las realizaciones de la vida: Qua 
solamente unospocos' trabajan, mientras hay muchos que 
miran. Qbserven, para más detallé, la foto de Garda Luna: 
Sólo hay un hombre con los riñones doblados; otro tiene una 
pala en la mano y otro tira de carretilla. Reparen después en 
los que están mirando. Y erteima es probable que cobren más 
¡SeguroI. ,,c‘estla vie", que dgo un francés.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avda. de Navarra (Urb. La Bombarda) Bloque 
10, Perez Real

Avda. San José 21, Martínez Cordón 
D. Blanca de Navarra 46-48, Esteban 
Embarcadero (Casablanca) 32, Romero 
Fray Julian Garcés (Torrero) 29, Casas 
Paseo Marina Moreno 22, Frej
San Jorge 9, este

FARMACIAS QUE, ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL CONTINUAN ABIERTAS
HASTA LAS 10 DE LA NOCHE

Alfonso I 35, Pey Dehesa 
Avda. Cataluña 88, Salanova 
Barcelona (Delicias) 51-C Angós 
García Lorca (Final S. José) o. Arias 
General Mola 43, Muñoz S. 
Hernan Cortés 34. Rosinach
Rodrigo Rebolleoo (Las Fuentes) 43. Blasco T.
San Juan Bosco (Esq. Corona de Aragón) 1, 

Alfonso C

Servicio Médico 
de Urgencia

CRUZ BLANCA

debate en un mundo de coior, de abstracción y de sueños. El 
expresivo surrealismo de Girait está cargado de un 
simbolismo mítico, inquietante, sugerente...

En Jimeno apreciamos su inquieta agitación y su fina 
sutileza a un tiempo, para combinar lo figurativo con lo 
irreal; y en Marteles hallamos un mágico idealismo 
tragicómico, que emblesa y cautiva

En suma, una exposición muy interesante en la que se dan 
cita seis inquietudes, seis tendencias, seis aqjiraciones, seis 
nombres jóvenes, que constituyen ya hoy una auténtica 
esperanza madurada

BANGO ORQOIIO, S. A
BONOS DE CAJA 7,5 POR CIENTO, 

EMISION 11 DE NOVIEMBRE DE 1974

Se pone en conocimiento de los añores titulares 
de Bonos de esta emisión, que a partir del día 11 de 
Noviembre de 1977, se procederá al pago del cupón 
número 6 con arreglo ai siguiente detalle:

Importe Bruto Ptas. 37,50

A DEDUCIR: 
Impuesto del 15 por ciento según Decre
to-Ley del 7 de Abril de 1975 .................

Importe Líquido

5,625

Ptas. 31,875

El citado cupón, podrá nacerse efectivo en las 
Oficinas Centrales, C/. Alcalá, 47, Madrid, así como en 
las Sucursales de Alicante, Barcelona, Bilbao, Cádiz, 
Gijón, Huelva, Oviedo, Sevilla, Tarragona, Valencia, 
Vigo, Vitoria y Zaragoza

Madrid, 5 de Noviembre de 1977 
Consejero—Secretario General.

MINISTERIO DE SANIDAD 
Y SEGURIDAD SDOAL

DELEGACION PRQVINCIAL DEL 
SERVICIO DEL MUTUALISMO LABORAL

CONCURSO DE OBRAS

Objeto del concurso: Demolición del edificio sito 
en la calle del doctor Cerr^da. núm. 6 de Zaragoza.

Vencimiento del plazo de presentación de ofertas: 
A las 12 horas del día 15 de noviembre de 1977, para 
los que se presenten en las oficinas del Servicio de 
Mutualismo Laboral, calle de Padre Damián, núm 4 y 
6 de MADRID-16, y en ia Delegación Provincial de 
Zaragoza, calle Costa núm. 1. Para lós enviados por 
correo, a las 24 horas del mismo día.

niego de condiciones: Serán facilitados en mano 
en dichas oficinas y por correo a quienes lo solicitan 
por escrito.

Tipo de licitación: 2.000.993,-ptas (dos millones 
novecientas noventa y tres pesetas).

Se exige la calificación de contratista y no habrá 
revisión de precios.

EL DELEGADO PROVINCIAL

SGCB2021
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I n formación buríatU 
facifitada por el Banco de 
Vizcaya, exclusiva, para 
A RA GON/expres.

RETIRADA DE DINEDD BOLSA de

MADRID

BARCELONA

Desde el comienzo han 
predominado las posiciones 
vendedoras, siguiéndose así 
durante toda la sesión con 
recortes que hoy son mayores y 
mas importantes;'terminándose 
con un cierre de sesión con clara 
presencia de papel. Las bajas 
mayores son de 12 enteros en 
Dragados, 7 en Hidro-Nitro y 
Tubacex y 5 en Torras, 
Carburos y Cepsa.^ Escasa 
contratación en inmobiliarias y 
recortes generales para las 
eléctricas. En los sectores de 
bancos¿hay varias publicaciones 
de papel sin operaciones 
destacando por su importancia 
el Popular menos 8 y operando 
Banesto menos 9.

En la jornada de hoy se han 
acentuado las órdenes de venta 
y a la vez ha habido una retirada 
de dinero, con lo que se originan 
bajas muy importantes para 
todos los grupos.En los bancos 
comerciales se producen 
recortes de 10 en Herrero, 8 en 
Bancobao, colocación de papel 
sin operaciones menos 6 para 
Popular, etc. y un alza de 10 
enteros en el Guipuzcoano. Los 
industriales de una forma similar
recogen lo más importante 
un descenso de 10 para 
Fomento y papel menos 6 
Urquijo. Continuación de 
deméritos en las eléctricas i

I en 
I el 
! en 

los 
que

GESTION 
DE

CREDITO 
OEICIAL

pierden 1,78 puntos con 
recortes de 3 en Iberduero, 2,25 
en Hidrola, y 1,25 en Unión. En 
construcción Dragados cede 1Û 
y 2 Vallehermoso y Urbis, con 
ganancias de 5 en Cristalería, 2 
en Valderrivas y dinero mas 5 en 
Vacesa. Predominan los 
deméritos en inversión con 7 
enteros de baja en Popularinsa, 
4 en Ceivasa y 2 en Española. 
Pocas variaciones en 
monopolios, perdiendo medio 
entero Telefónica y ganando 1 
Campsa y Tabacalera. Fuertes 
recortes en químicas y 
papeleras, señalándose bajas de 
7 5 en Cepsa, 6 en Torras, papel 
para Sarrió menos 5,5 
Hidro-Nitro operando menos 4, 
etc. En las siderúrgicas lo más

CAMPSA SIRVIO AGUA 
EN VEZ DE GASOLINA
PLASENCIA (Caceres), 

11 (Europa Press).— Una 
gasolinera de la carretera 
nacional 630 en la provincia 
de Cáceres sirvió agua por
gasolina. 
I i a m ada

La gasolinera
“Mirabel”

en c u en tra a unos 
kilómetros de Plasencia.

se 
20

Los coches 
repostaban en

q u e
dicha

gasolinera se paraban al 
instante, lo que alarmó al 
concesionario del servicio.
M omentos 
llenado los 
surtidor de 
un camión 
CAMPSA.

antes había 
depósitos del 

esta gasolinera
cisterna de la

Parece ser que 
varios los vehículos

fueron 
que se

pararon momentos después 
de repostar con lo que el 
concesionario de dicha 
gasolinera, don Eleuterio

Alfonso, trató de averiguar 
lo que sucedía * Se pudo 
comprobar que lo oue salía 
por la manga del surtidor 
era agua en lugar de 
gasolina. Alarmado el 
dueño, aviso a la Guardia 
Civil, la cual logró dar 
alcance a la cisterna antes de 
que vaciase su contenido en 
otra gasolinera de Plasencia.

Eleuterio A Ifonso, 
también siguió a la cisterna, 
y se comprobó que la carga 
que transportaba era agua 
pura. Al parecer este hecho 
ha sucedido a causa de un 
despiste por parte tal vez de 
los productores de la 
cisterna. CAMPSA se hizo 
cargo de todas las 
responsabilidades, pero 
Eleuterio Alfonso recibió 
protestas y estuvo durante 
todo el día sin vender 
gasolina.

La Bolsa bajó 
hoy más de un 
entero

notable es la publicación de 
papel en baja de 6 para Tubacex 
y de 5 para 0larra. El cierre 
tiene posiciones vendedoras. 
Indice: 70,55 (menos 1,07)

Agí ¡culi llíTI 
industria ( oinercio. 

Const rucci<>n 
. .\avales . .

Bl LB AO
En este fin de semana las 

tintas se cargan al incrementarse 
el papel de realizaciones, suceso 
que recoge el índice al descontar 
1,14 puntos con 38 valores ha 
sido especialmente importante 
en los sectores de bancos.

siderúrgicas y químicas. El 
grupo eléctrico ha operado con 
gran desgana, y ceden 3 enteros 
Unión y 2 Iberduero, con 
mejora de 1 en Viesgo, y 0,5 en 
Sevillana. Los bancos registran 
una mejora de 7 para 
Guipuzcoano y junto a estos 
bajas de 15 en Popular, 9,5 en 
Banesto, 7 en Urquijo y 5 en 
Bancobao. En químicas 
francamente mal las papeleras, 
con Sarrió menos 6 y Reunidas 
menos 4. Petróleos no salía en el 
tiempo de contratación pública, 
publicando después cambio 
menos 4 enteros. El panorama 
de descuentos se completa con 
los recortes de 13 en Dragados, 
10 en Lemona y 5 en Mènera, y 
un cierre en el que predomina el 
papel Indice: 68,24 (menos 
1,14)

Jóse A.Travcr 
EspaHai^ues

COSO.24-322
TELS. 210496 210497
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Por el racismo

FALTARAN INVERSIONES 
ASUDAFRICA

JOHANNESBURGO, 11 (Efe).— La no suavización 
de la política racial por parte del Gobierno de Sud áfrica 
podría originar la falta o la baja de inversiones 
extranjeras en este país, según ha declarado hoy el 
banquero suizo Robert Studer.

El señor Studer, que es vice-presidente de la Unión de 
Bancos Helvéticos, dirigió estas palabras en el curso de 
una alocución, a la Conferencia Anual de Inversiones.

Sud áfrica depende del capital foráneo para el 
desarrollo y expansión de su economía —afirmó el señor 
Studer—, y el tono en que las empresas extranjeras 
concedan créditos al Gobierno de Pretoria y a las firmas 
privadas del país depende de la seguridad del futuro 
poh'tico y económico de la república y de su evaluación 
en cuanto los riesgos sobre inversiones y créditos.

Finalmente, d banquero helvético declaró que “la 
pobtica nacional en curso que siguen las autoridades 
sudafricanas han. reducido notablemente las 
disposiciones en Suiza —así como presumiblemente en 
otras naciones industrializadas— para invertir capitales en 
la República de Sudáfrica.

IRAK INSISTE EN 
SUBIR EL PETROLEO

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

KUWAIT, 11 (Efe).- Tayeh Abdel Kerim,ministro iraquí del 
petróleo, ha anunciado que su pais es partidario de una subida 
del 23 por ciento en el precio del petróleo "para compensar la 
inflación".

En una declaración publicada el viernes por la revista kuwaití 
"Ai Nahda" Abdei Kerjm ha manifestado la esperanza de que los 
paées exportadores de petróleo lleguen a un acuerdo en materia 
de precios en el curso de la reunión de la "OPEP" que se 
celebrará en Caracas el mes de diciembre.

En su opinión dicho acuerdo es necesario a fin de evitar una 
crisis semejante a la fie diciembre de 1976

I

Preced. HOY

BANCOS

Banco Zaragozano '...................... 366 360
Banco Exterior............................... 266 262
Banco Central ................. 378 375
Banco Español de Crédito .... 250 246
Banco Hispano Americano .... 244 240
Banco de Santander .................... 362 359
Banco Popular Español .............. 249 __
Banco de Bilbao............................ 308 300
Banco de Vizcaya......................... 246 243
Banco Industrial de Cataluña . . 205 •••• WV
Banco Occidental......................... 205
Banco Atlántico............................ 233 — —
Banco Ibérico ...........................   . 291 289
Banco Urquijo............................... 270
Banco Industrial detSur...... 261 259

ELECTRICAS

Hidro Espartóla ............................ 84 81,5
Sevillana.......................................... 71 71,25
Cantábrico .................................... 83 79
Eléctrica Viesgo...................... 76 75
Hidro Cataluña . ............................ 66,5 66,5
Iberduero....................................... 94,5 91,5
E. Reunidas.................................... 66 — —
Unión E. Madrileña...................... 84,25 83
Penosa............................................ 79
Fecsa 5.000 .................................... 74,5
Fecsa 1.000 .............. ...................... 74,Í5 75

MINERAS

Ponferrada .................................... 96
Duro Felguera . ......................... 68,5 65

SIDEROMFTALURGICAS

Altos Hornos................................. 56 —r-
Auxiliar F.C............................ 80 80

ALIMENTACION

Azucarera....................................... 80 —
Ebro ............................................... 336 334
Aguilas^,.......................................... 85 ——

(QUIMICAS

Petróleos......................................... 209 201,5
Explosivos....................................... 119 118
Energías......................................... 70,5 67

CONSTRUCCION

Dragados......................................... 252 242
Urbis............................................... 109 107
Inmobiliarias Metro...................... 120 ——
Vallehermoso................................. 134 132

VARIOS

Telefónica....................................... 89,5 89
Galerías Preciados......................... 128 128
Campsa............................................ 240 241
Tabacalera....................................... 175 176
Astilleros ...................................... 40 34,5
Metro...................... ........................
Unión Fénix................... ............. 290 285
Seat.................................................. 98
Renta inmobiliaria................. 80 83

5

i

BANCO ZARAGOZANO Por un valor de 8.000 millones

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

Cambios del día 8 de Noviembre de 1977

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ..............
1 Dólar Canadiense . .
1 Franco Francés . . .
1 Libra Esterlina ....
1 Franco Suizo......  

100 Francos Belgas (com)
1 Marco Alemán .... 

100 Liras Italianas .....
1 Florín Holandés . . .
1 Corona Sueca...........
1 Corona Danesa ....
1 Corona Noruega . . .
1 Marco Finlandés . . . 

100 Chelines Austríacos . 
100 Escudos Portugueses 
IQO Yens Japoneses . . . 
100 Francos Belgas (fin).

83,018 
74,790 
17,053

149,789
37,264

233,985
36,659 

9,441
33,958 
17,253 
13,549 
15,1 10 
19,908

513,884
203,226

33,452
233,590

83,278 
75',108 
17,124

150,591
37,465

235,381 
36,855

9,481
34,134 
17,343 
13,614 
15,185 
20,018

518,704
*204,865 

33,624 
235,647

CREDITO DEL BANCO DE • 
ESPAÑA A LA S. SOCIAL

MADRID, J1 (Europa Press). - El Banco de España ha concedido 
un crédito a ¡a Seguridad Social por un valor de ocho mil millones 
de pesetas. Durante el pasado año J976, el Banco había concedido 
también diversos créditos por valor de J().J64 millones de pesetas, 
pero fueron cancelados por la Seguridad Social en el mes de 
noviembre de J9 76.

A fines del pasado mes de agosto los créditos concedidos por el 
Banco de España a organismcjs oficiales se elevaba a 1JJ.265 
millones de pesetas. La cifra principal correspondía al LDRPPA con 
S4..542 millones de pesetas, siguiendo a continuación 15.483^ a 
RENEE y JO.OOü millones de ¡lesetoi a OEK'O. También tenían 
créditos entre otros, la Tabacalera por un valor de 3.499 millones de 
pesetas y el INI i' sus empresas por 345 millones.

IflJflM AHORROS 
D€ ZARAGOZA. ARACOn Y RIQIA

NOMBRAMIENTOS DE
REPRESENTANTES DEL GOBIERNO

MADRID, 11 (Europa 
Press).— En el Boletín Oficial 
del Estado se publican hoy 
varios reales decretos, firmados 
por el Rey don J uan Carlos, con 
los siguientes nombramientos:

-Consejeros de la Compañía

Telefónica Nacional de España, 
en representación del Gobierno, 
don Dionisio Martínez Martínez 
y don Arturo Romañi Biescas^

—Consejero representante de 
capital del Estado en la Canipsa 
don Manuel Lagares Calvo-

banco de hiiesca...uN banco de "ínteres’ capital
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175 176

40 34,5

290 285
98 —■ —

80 83

la política cultural

sesión de

«WOOnVRIQIfl

EL GOBIERNO
fónica Nacional de España, 
epresentación del Gobierno, 
Dionisio Martínez Martínez 
on Arturo Romañi Siestas- 
-Consejero representante de 
¡tal del Estado en la Canipsa 
I Manuel Lagares Calvo-

ES” CAPITAL

centralismo
Y “trapicheo”

A revista madrileña “Ritmo especializada en 
temas musicales publicaba en su numero de julio 

en breve resumen de los presupuestos estatales para el 
año 1977 en lo concerniente al capítulo de la música

Por lo significativo del desglose reproducimos el 
siguiente recuadro que nos da una clara idea de lo que 
es centralismo cultural

PRESUPUESTOS GENERALES DEL ESTADO PARA 1977

1.- MINISTERIO DE EDUCACION Y CIENCIA: Presupuesto total de gastos:
141,405.747.000 pesetas

un poco menos en 
Madrid) la música no 
sólo ha de crecer sin el 
Estado: la música ha de 
crecer contra el Estado. 
Y esta realidad es un 
absurdo que dama al 
cielo desde hace muchos 
muchísimos años.Porque 
para el 90 por ciento de 
los españoles, la música 
NO EXISTE

EL AYUNTAMIENTO CONSIGNA 
UN MILLON DE PESETAS PARA 
UN PROYECTO SINFONICO 
MIENTRAS LA ORQUESTA DE
CAMARA ESPERA 
DE ESTE AÑO

LA SUBVENCION

1.1

1.2

1.3

1.4

'1.5

2.

2.1

22

Doceiyáa Pesetas
-111 Catedráticos Numerarios de Conservatorios de Música, De-
clamación.y Escuela Superior de Canto de Madrid . . . . 
-1(X) Profesores Auxiliares de idem. id. id.....................  
- 70 Profesores Especiales de idem. id. id.....................  
- 54 Profesores de Música de Escuelas de E. G. B. . . .

. 45.639.000 

. 33.399.000 

.24.311.000

. 11.152.836

Ahora, desde que 
RTVE se ha propuesto 
culturizar al pais a base 
de corcheas (ha habido 
dias en que el 40 por

ha movido a un os 
cuantos zaragozanos a 
solicitar para nuestra 
ciudad la creación de una 
orquesta sinfónica, sin 
tener en cuenta siquiera 
que nuestra ciudad tiene 
una Orquesta de Cámara,
de cuyo prestigio no 

cíente de su programa* vamos a hablar aquí, que

Total 114.501.836

Orquesta Nacional
-102 Profesores y mantenedores (sueldos) . . .
-Transferencias corrientes...................................

. .44.456.000

. .37.711.000

Total . . . .82.167.000

Teatro Real de Madrid
-Conservación, limpieza, manutención, comunicaciones) etc . . 7.838.000
-Subvención 3.000.000

Total . . . .10.838.000

Subvenciones para DecenasjSeminarios. Conciertos, etcétera 
(Comisaria de la Música) ........................................................ 120.890.000

Varios
-Sueldos del Afinador del piano y del Copista del
Conservato no de Madnu........................................

Total general

MINISTERIO DE INFORMACION Y TURISMO: 
Presupuesto total de gastos: 4.547.200.000 pesetas.

Transferencias corrientes
A Teatros oficiales y Festivales de España

Transferencias de capital
A Festivales de España ........................................
P^ra la creación (?) del Ballet Nacional.............

Total...........
Total general

TOTAL PRESUPUESTOS GENERALES
DEL ESTADO (MUSICA)

Esta publicación, lejçs 
de lo esperado, no 
levantó oleadas de 
protesta a nivel nacional. 
Tan acostumbrados 
estamos a estos 
trapícheos centralistas 
que tan sólo una voz, la 
de “Monsalvat, escribía, 
en este sentido: “Queda 
claro que para el Estado 
Español no hay mas que 
una Escuela Superior de 
Canto que valaa la pena 
subvencionar. Queda 
claro que sWo hay una 
orquesta que el Estado 
(no el Ayuntamiento) 
(fíjense bien) cree digna 
de obtener un ^oyo 
económico, la Nacional, 
cuya programación se 
realiza, desde su 
creación, en Madrid, yl
sólo muy 
cemente,

esporádi- 
regala a

provincias algún ^e otro
Concierto. a
también muy claro que 
para el Estado español no 
hay teatro digno ni 
siquiera de tener en 
cuenta como no sea el 
Jeatro Real de Madrid, 
•y que en toda España 

Con sus treinta y pico 
millones de habitantes.
no hayho hay mas que un 
afinador de piano y un 
copista de Conservatorio
que deban ser tenidos en 
cuenta, los de Madrid.

>/ergonzosa
SORDERA

No podemos criticar 
®l proteccionismo estatal 
efectuado hacía la 
hiúsica madrileña, por el 
Contrario, nos parece

345.000

328.741.836

-100.000.000

17.300.000 
.2.100.000

. 19.400.000 
119.400.000

448.141.836 PTAS

digno de elogio, pues 
todo apoyo a la buena 
música encuentra 
siempre nuestra 
aprobación. Denuncia
mos, eso sí, la penuria y 
la escasez con que
provincias enteras se
desenvuei ven desd e
tiempos inmemoriales, 
sin hallar jamás siquiera 
una respuesta a sus 
solicitudes. Denunciamos 
la fría indiferencia de un
estado de 
pero no < 
sen sibles, 
acoge 
i niciativa 
siempre c

tecnóc ratas, 
de hombres 
con que se 
cualquier 
particular, 

lostosa para
bolsillos privados que se 
desarrolla en provincias. 
Denunciamos la 
“vergonzosa sordera*'de 
un Estado que ignora la 
existencia de mas de diez 
temporadas de ópera en 
todo el territo ri o 
nacional. Denunciamos la 
existencia de un 
Gobierno que sólo piensa 
en sus “trapicheos" 
políticos, mientras juega 
con el dinero de todos 
los españoles, ajeno a que 
la primera preocupación 
de todo gobernante ha de 
ser la edftación de los 
ciudadanos y la obsesión 
por elevar el nivel 
cultural de creatividad y 
de afición artística

PARA EL 90 POR CIENT 
DE LOS ESPAÑOLES L/ 
MUSICA NO EXISTE

Desgraciadamente en 
toda E spa ha, sigue 
diciendo Monsalvat, (y

PUNTA
de LANZA

ción nan sido conciertos) 
parece que se ha 
despertado la sensibilidad 
musical del colectivo 
nacional. Televisión 
Española incluso nos 
ofrece programas 
musicales estilo “Un, 
dos, tres*' posiblemente 
con el ánimo de difundir 
la cultura musical, pero 
esto está muy lejos de 
conseguirlo con 
preguntas como estas: 
¿dónde nació Chapí? 
¿de qué oido era sordo 
Beethoven? . Todo ello

malvive, gracias a 
subvención 
ayuntamiento.

una 
d e I

Una orquesta creada hace 
unos pocos años gracias 
al entusiasmo de unos 
cuantos profesores 
músicos, entre los que 
figuraba el subdirector 
del Conservatorio Angel 
Jarla, excelente violinista 
que dirigió hasta su 
muerte este conjunto
o b te niendo valiosos
galardones y premios 
hasta esa fecha

Precisamente el Pleno 
del Ayuntamiento de 
ayer aprobó |a 
consignación de un 
millón de pesetas, para 
este año y sucesivos, a la 
orquesta sinfónica, que 
ya antes de nacer cuenta, 
o contaba, mejor dicho, 
con nombre y clirector.Y 
este millón de pesetas 
esperará a la creación de 
la orquesta sinfónica, 
mientras la de Cámara 
cúrrela como puede con 
una subvención de 
500.000 pesetas y que 
todavía no ha visto 
porque los presupuestos 
de este año aún no han 
sido aprobados.Un grave 
contrasentido que pone 
en peligro las ínfulas 
culturalizadoras que al 
país se le han despertado 
de repente.

L.E

LAS DEMANDAS 
DEL

AYUNTAMIENTO

LL Ayuntamiento pleno, formuló 
ayer una declaración en la que se 
sale al paso de las criticas y diatribas 

que últimamente se ciernen, desde 
diversos sectores, sobre la ejecutoria 
municipal y la representatividad de la 
Corporación. El escrito, conciso y 
claro, reitera el firme propósito de no 
crear un vacio de poder hasta tanto 
lleguen las anunciadas elecciones 
municipales. Pero su compromiso 
viene condicionado a que las altas 
instancias del país, avalen moralmente 
su gestión y, lo que es más importante,. 
articulen cauces legales más acordes 
con la s ituación actual que los 
existentes en la vigente normativa. 
Normativa que se considera desfasada, 
“desactualizada y en pugna con el 
espíritu en que se inspiró, y hacia unos 
fines distintos y dispares de los que 
actualmente, política y 
administrativamente, se persiguen". La 
Corporación zaragozana, al mismo 
tiempo, vuelve a ofrecer su ánimo 
democrátic o y aperturista a la 
colaboración én las tareas municipal: s 
de los grupos políticos con 
representación constitucional. Es decir 
a los Diputados y Senadores. El 
“numerus clausus" está ahí.

îttîîîîttîîîi
LA

INSEGURIDAD
QUERIDA

Por Jaime P. L EBP ATO

¿Cómo se compensa? ¿Cómo se

es la hora de vivir más a fondo su

momento,enormemente profundo y 
tiene sus recursos propios de su nivei

¿Cómo se suple? 
sublima?

Cuando lleg^ ese 
personal el religioso : 
y de su condición.

En ese momento
vofo de obediencia, su voto de pobreza. Es la hora de 
recordar, vitalmene, el valor del ejemplo de Cristo J^ús 
que no tenia, ni hogar, ni casa, ni un lugar donde reclinar 
su cabeza. Es la hora de dar testimonio alegremente ante 
los hombres de que el hombre no tiene en la tierra una 
morada fija y permanente. Es la hora de amar más la 
Providencia de Dios. Es la hora de anhelar desde la 
inseguridad terrenal querida la seguridad eterna deseada.

Raro hombre el fraile sin casa propia Pero valioso 
testimonio de una fe cristiana.

•ÎU:;BI6S
La estampa de una anciana que se resiste con toda su 

alma a salir de "su" casa, donde ha encontrado su 
seguridad vital por muchos años, es una muestra de lo que 
vale para todo hombre la seguridad residencial.

Y no valen paliativos.. A la pareja se le puede ofrecer 
algún tiempo la casa de un amigo, de un hermano, de sus 
padres. Pero la tensión sigue. No ha encontrado "su"casa 
y sin ella no tiene la seguridad doméstica. A la anciana se 
le puede ofrecer la casa de un hijo, la de la hija o la mejor 
residencia de ancianos. No sirve.. Cualquiera de las 
modalidades que suponga dejar, abandonar., cerrar para 
siempre "su casa provocará en ellea un trauma que solo 
suavizará con continuas nostálgias. ".. si, pero no es "mi' 
casa

Esta necesidad existencial de la seguridad doméstica es 
un presupuesto absolutamente vital en todos los seres. La 
buscan los pájaros, los reptiles, los mamíferos. La busca 
ansiosamente el hombre. Tener un "habitat particular, 
tener una casa propia nos da seguridad.

Frente a esta realidad cósmica y humana nos 
encontramos que existen algunos hombres que aceptan la 
inseguridad de la habitabilidad voluntariamente y para 
siempre. Creo que puede decirse que el religioso, el fraile 
considerado individualmente, es el único hombre de las 
estructuras civilizadas que vive sin tener casa propia, que 
vive la inseguridad hogareña perennemente.

Este tipo de hombre, mientras hace su carrera, ha de 
vivir en los centros respectivos de formación del Instituto. 

Aunque internacionalmente viva en su interior la total en
trega a la Institución y el total abandono de "su" casa (la 
de sus padres), cuando llega una enfermedad, unas 
vacaciones escolares o veraniegas puede volver y de hecho 
vuelve a "su " casa. Legal y realmente tiene una casa 
propia.
Cuando se incorpora definitivamente a la Institución y 
entre otras cosas hace su voto perpétuo de pobreza, real y 
legalmente se desliga de "su'" casa (la de sus padres), para 
vivir en la casa que le destinen los superiores.

En esta etapa empieza a no tener, de verdad, casa 
propia, a no tener "su " casa Cada año pueden los 
superiores cambiarle de convento, de provincia y hasta de 
nación. Ya no tiene ni la de sus padres ni ninguna de la 
institución como "propia y definitiva. La disponibilidad 
de la obediencia y la renuncia de la pobreza le hacen vivir 
la inseguridad de hogar, aunque no de cobijo, 
indefinidamen te.

La estampa de una pareja en busca de piso donde 
instalar "su" hogar como condición imprescindible 
para casarse y radicar su vida, es una muestra de lo que 

aguijonea la inseguridad de morada.

Hay un tercer momento en que se acentúa esta 
inseguridad. Al ritmo del paso del tiempo llega un 
momento en que los padres de ese fraile se mueren La

que fue casa de sus padres y de algún modo "suya" o se 
cierra, se vende o la hereda uno de los hermanos. Aunque 
ni intencional ni legalmente aquella casa fuera casa del 
fraile, podría subsistir como un invisible cordón umbilical 
que le unía a "su" casa para un hipotético momento en 
que la necesitase: (una guerra, una desamortización un 
abandono vocacional. ) Pero con la muerte de los padres, 
ese cordón umbilical invisible ha desaparecido totalmente.

En este momento el fraile vuelve a vivir, acaso en los 
años más duros de su crisis de adultez, de creyente, de 
profesional o de hombre consagrado, la realidad de su 
inseguridad total en el orden, "doméstico'' u hogareño. En 
la institución puede ser destinado cualquier día a 
cualquier convento. En el mundo no le queda ni la casa de 
sus padres
~~ Y no se diga que la Institución tiene y da. Aquella 
dimensión de propiedad, de "mi" casa absolutamente 
individual de la que hablamos al principio no tiene vía de 
realización en el sentido pleno, rico y personalfsimo

LA ALGARADA
ESPIRITUAL as?
La muerte de Cristo 
narrada en 
primera persona.

Badei)
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El peor eeemigo
H

asta ahora el Zaragoza se limita a 

vegetar por la Liga,pásate partido, que 
otro vendrá.Sin pizca de garra, ni ambición.

del Zaragoza
que tanto nos envidian otros conjuntos que 
están muy lejos de tenerlas, pero que a la hora 
de la verdad, le sacan hfiæ provecho al 
músculo que nosotros.

Puede ocurrir también, que no se 
aproveche a distintos niveles deportivos, 
-desde el más bajo al más alto-, los 
conocimientos profesionales de un técnico 
que está al servicio del Zaragoza ¿Que le falta 
rapidez y fuerza a nuestro primer equipo? 
Desde luego no es eso lo que se les echa en 
falta a nuestros conjuntos menores.

Pudiera ser que los árboles no nos dejasen 
ver el bosque.A lo mejor el posible remedio lo 
tenemos en nuestra propia casa.No creemos 
que con probar se perdiera gran cosa,Aparte 
que no sería el primer equipo ni por supuesto 
el últimoyque colabora con el entrenador de la 
plantilla superior un profesor de cultura física.

Y ese no era el trato amigos, tácitamente 
estaba acordado por jugadores, directivos, y 
afición que la próxima temporada 
recobraríamos la división perdida* En aio 
estamos.O al menos estábamos.

Pero los pasos ligueros no andan demasiado 
firmes que digamos .Tampoco es para

desesperar, puesto que sólo llevamos un cuarto 
de competición aproximadamente Pero lo 
cierto es que, llevar dos puntos positivos a 
estas alturas, resulta escaso bagaje, para 
sostener intactas nuestras aspiraciones de 
ascenso.

Algo, aparte de nuestra delantera, no 
"chuta" en el Zaragoza como es debido. 
Pueden ser muchas las causas de que el equipo 
no acabe de despegar. Pero,ocurre que un

modesto de ayer como el Sabadell, se ha 
convertido en el enemigo público número uno 
de hoy en el terreno deportivo, i Hay que ver 
cómo cambian los tiempos

Lo cierto es que todo el mundo coincide 
con acusar de lentitud a nuestro conjunto, 
comparado, claro está, con la rapidez de. 
movimientos respecto a sus oponentes. 
Algunas veces se piensa si no se emplearán 
adecuadamente esas instalaciones deportivas

Nos podría ocurrir y eso sería lo más 
lamentable, que el defecto del Zaragoza sea 
endémico, consustancial. • Que no sean los 
contrarios que semanalmente se ven las caras 
con el conjunto zaragocista los contrincantes 
a derrotar.Que sea el propio Zaragoza, el peor 
enemigo de sí mismo. Confiemos que no sea 
así Y que no pase todo de ser simplemente una 
frase

Antonio SARRIA

N 1 
term 

disputado 
ciudad del 
Zaragoza, t 
el placer 
minutos co 
Ron, coleg 
activo y sil 
club ara 
correcto, c 
Balsa Ron 
manera:

-Me ha 
al Zaragozi 
veces le 
DEPORT! ¡ 
que allí da, 
buenas que

-A su p 
en el con/ui

-He c) 
todas sus Ui 
de sus indi 
me imagin
por cuanto

con sus

I Quién
pudiera llorar

ojos!

L
a otra noche, entre 
indignado y divertido, 
pude escuchar en cierto 

programa radiofónico de 
bastante audición, 
retransmitido a escala 
nacional, algo muy 
sustancioso sobre los 
derechos de los futbolistas, 
que pasaré a comentar con 
brevedad. Yo admito 
derechos en directivos de los 
que se rascan el bolsillo para 
sacar a flote a un club 
cualquiera; me parece muy 
bien que hablen de derechos 
ios árbitros, que perciben 
una miseria por quedar a 
merced de "algunas fieras" 
y pagar los estropicios del 
festejo; . incluso de los 
jugadores regionales, 
juveniles, infantiles y 
alevines, que muerden y 
arañan por defender ios 
colores de su club. Por aquí 
si que paso, pero de ahí ya 

no.

“Los futbolistas están 
desamparados —vociferaba 
el polémico locutor— y 
necesitan asociarse 
enseguida. Para ello se 
reunirán el próximo cinco 
de diciembre, ya que con la 
Federación y los diversos 
organismos oficiales 
no quieren saber nada. Se 
trata de abolir el derecho de 
retención, de contar con los 
servicios de la Seguridd 
Social y de las Mutualidades 
Laborales, de que puedan 
ser defendidos por buenos 
abogados y atoáoslos 
niveles, de que les quede un 
retiro para que puedan vivir 
dignamente, etcétera, 
etcétera y etcétera".

Los derectoi
los fntboliáí

Estoy de acuerdo en 
que la vida de un futbolista 
suele ser muy corta, incluso, 
si surge la lesión o 
enfermedad incurable, 
demasiado corta. Y por ello, 
porque estoy de acuerdo en 
este punto, admito que 
cuando se retiren, o bien 
cuando ios retiren las 
lesiones o enfermedades, 
puedan contar con esta clase 
de ayudas y servicios, como 
cada español que trabaja. 
Pero, señores míos,silos 
señores del contrato 
millonario, de los sueldos de 
ingeniero y las primas de 
ministro están d<;sampara- 
dos, ( ipobrecitos ellos! ) ya 
me explicarán ustedes lo 
que puede opinar un peón 
caminero o un obrero 
"normal"- Que sí, que el 
peón caminero y el obrero 
"normal" tiene seguros y 
mutualidades, pero resulta 
que a lo mejor preferiría no 
tenerlos, siempre y cuando 
cobrase como un futbolista 
también "normal". ¿A que 
se cambiaban las profesiones 
pelo a pelo, si ésto fuese 
posible?...

También hablaba el 
polémico locutor de que la 
Federación Española, 
malvada ella, había 
declarado que los 
internacionales españoles 
percibirían alrededor del 
millón ochocientas mil 
pesetas, caso de clasificarse 
para el Mundial-78. Y como 
resulta que lo había 
declarado, los inspectores de 
Hacienda tomarían buena 
nota y después vendrían ios 
impuestos de rigor. Que son 
ios mismos impuestos, digo 
yo, que abona religiosa
mente cualquier ciudadano 
“normal ", por el mero

>.

hecho di 
catroce 
adelante <

Y a L 
icaramt 
polémico 
muy n 
internae 
sacrificad 
son ellos, 
dos c 
concen 
presos, er 
para disf 
rutina 
amisto 
internae 
enfrentar 
preparaci 
cualquii 
---------------
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Me lo dijo Balsa Ron

«HBJB isuipo
En Valladolid, una vez 

terminado el encuentro 
disputado enp-e el titular de la 

ciudad del Pisuerga y el Real 
Zaragoza, tuve la oportunidad y 
el placer de charlar unos 
minutos con José Antonio Balsa 
Ron, colegiado internacional en 
activo y simpatizante del primer 
club aragonés, Sincero y 
correcto, como de costumbre 
Balsa Ron se explicó de esta. 
manera:

no puede ser normal.
- ¿Piensa que la Segunda 

División puede venirle grande o 
pequeña?

-Creo sinceramente que 
todavía no se ha hecho a ella, 
como le ocurrió al Granada, por 
ejemplo en la anteerior 
campaña- Tendrán que sufrir 
bastante más sus jugadores para 
ponerse a tono, de otra manera 
les auguro un porvenir incierto.

-Me ha extrañado encontrar 
al Zaragoza tan flojo, aunque a 
veces leo ZARAGOZA 
DEPORTIVA y las referencias 
que allí dais tampoco eran muy 
buenas que digamos

-A su judo, ¿qué ha fallado 
en el conjunto aragonés?

-He observado fallos en 
todas sus líneas y en buena parte 
de sus individualidades, aunque 
me imagino que este partüio, 
por cuanto al Zaragoza respecta.

-¿Podemos despedimos del 
ascenso?

-Tampoco en eso, ya que 
falta mucha liga por disputarse. 
Mantengo la esperanza de que 
retome el conjunto blanquillo a 
la División de Honor, pero 
luchando a tope y cambiando 
muchas cosas. Yo asilo espero y 
lo deseo, puesto que me cae 
bien el Real Zaragoza

-A su juicio, ¿tiene la 
plantilla adecuada
conseguir este objetivo?

para

s de
hecho de trabajar doce o 
cat roce horas para sacar 
adelante a su prole.

Y aún hubo irjás, 
¡caramba! , ya que al 
polémico locutor le parecía 
muy mal que estos 
internacionales españoles, 
sacrificados y mártires que 
son ellos, tuviesen que estar 
dos o tres días 
concentrados, que no 
presos, en el Hotel Alameda, 
para disputar un simple y 
rutinario partidillo 
amistoso. Ellos, los 
internacionales, deseaban 
enfrentarse en esta fase de 
preparación a Bulgaria o 
cualquier otra potencia
--------------------------------------------

europea pero no perder el 
tiempo en un hotel de 
mucHao estrellas para
divertirse 
(suponemos

u n rato 
que los

futbolistas se divertirán 
jugando al fútbol, que no se 
trata de llevarlos al potro de 
tortura), sin primas a la vista 
con varios ceros para 
regodearse, i Vamos, que ya 
está bien! Que tengan 
derechos los jugadores nos 
parece de perlas, pero 
también que primero 
cumplan con sus 
obligaciones y que no "se 
pasen", por favor.

— Tiene plantilla, 
presupuesto, solera, prestigio... 
En una palabra: lo tiene todo. 
Hace falta, sin embargo, aue 
olvide aires de grandeza y lucha 
con más humildad y espíritu de 
sacrificio; incluso con más garra, 
que es lo que se lleva en esta 
categoría

—¿No será el Valldolid el aue 
tenga el ascenso más al alcance 
de la mano, a juzgar por el 
encuentro que ha realizado 
frente al Zaragoza?

—El Valladolid acaba de jugar 
el mejor partido de la 
temporada, aunque también ha 
podido inJTuir en esta exhibición 
blanqui-violeta las facilidades 
que encontró en su oponente. 
Yo no sé si ascenderá o no el 
conjunto que entrena Poquito, 
pero jugando asi podría 
ofrecemos espectáculos todos 
los domingos, cosa poco 
frecuente en el fútbol de hoy.

-¿Cómo lleva Baisa Ron, la 
temporada?

-Normal, aunque con pocas 
salidas por ahora.

-¿Qué opina del arbitraje 
actual?

-Siempre he pensado que el 
árbitro merece todos los 
respetos, que se le debe apoyar 
al máximo y evitarle problemas 
Cobramos menos que nadie, 
arbitramos por auténtica ajición 
y somos el blanco de todas las 
criticas, ¿No cree que no es 
justo? Nos equivocamos como 
cada hijo de vecino, ya que 
somos humanos, pero siempre 
va a pagar los vidrios rotos el 
personaje vestido de negro. Esta 
es la triste realidad.

Y como José Antonio tiene 
toda la razón, se la otorgamos 
sin reservas de ninguna clase- 
Suerte, éxitos y más salidas en 
lo sucesivo.

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA
En el Boletín Oficial del Estado número 260 de 

fecha 31 de octubre del año 1977, se publica anuncio
de convocatoria del concurso para contratar 
adquisición de aparatos medidores con destino 
Servicio Mpal. de Agua, 

Los antecedentes de este concurso se hallan

la 
al

de 
lamanifiesto en la Sección de Propiedades de _ 

Secretaría General, durante el plazo de VEINTE días
hábiles, a partir del siguiente al de la publicación 
arriba mencionada, admitiéndose proposiciones para 
tomar parte en el concurso, en la citada oficina, hasta 
las trece horas del día 24-11-77.

Lo que se hace público para general conocimiento. 
I.C'Zaragoza, 2 de noviembre de 1977.

El Secretario General. 
Xavier DE PEDRO Y SAN GIL

Enrique PEYRONA

UN INTERESANTE
TORNEO OE

Gloria ARIAS

REGATE

revistas por el 
precio de una

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA

FUTBO L-SALA
El Real Zaragoza, bajo la 

’‘^tela de la Federación 
^fagonesa de Fútbol y el 
Patrocinio de “CLUZASA" ha 
^onvocado un torneo de 
Eútbol-Sala para infantiles 
’’ácidos posteriormente al 1 de 
®9osto de 19S5, y que dará 
^mienzo el día 19 del presente 
■Pas de noviembre, con la 
Participación de los siguientes 
J;'ubs: Agustinos, Amistad, 
^orazonistas, Dominicos, El 
aivador, Marianistas, Moncayo.

Sagrada Familia y ^an Antonio.
vu u' ^“’■neo se jugará a doble 
de I ' *•*"‘*0 '0* sábados el día 
Por jugar los partidos
taw ’ biañana y pot la 

° solamente por (a 
“Pana, dependiendo de los 

tllsponiblcs del 
Ideportivo Salduba, lugar 

*1® celebrar 
^9ramente el torneo.

el Sort An CAlAhrzaHn

jornada, en la forma siguiente: 
San A n tonio-Montearagón 
Sagrada Familia-Agustinos 
Amistad-Marianis tas 
El Salvador-Moncayo 
C orazo nistas- Dominic os

Todos los equipos 
participantes tendrán st 
correspondiente trofeo, siendo 
el destinado a la deoortividad
uno de los más importantes.

^“tdaror 
‘‘“’pos. emparejados los 

para la primera

dada la calidad de los 
participantes y su magni'fica 
ejecutoria deportiva

Este torneo de fútbol-sala o 
“futbito”, ha despertado grao 
expectación, por cuanto este 
deporte esta de moda y pueden 
detectarse en el futuro 
futbolistas. También supone un 
acercamiento por parte del Real 
Zaragoza, hacia los colegios 
donde están los futbolistas y los 
aficionados del futuro.,La idea 
se nos antoja fenomenal y desde 
aquí, queremos felicitar a los 
autores de tan feliz iniciativa

LLEVARAN A SU DOMICILIO JADA LUNES 
EN TODA ESPAÑA, INCLUIDA ZARAGOZA, 
LA PASION, LAS INQUIETUDES Y LAS 

ALEGRIAS DEL FUTBOL ARAGONES

rBolet/n de suscr/pc/on
Don ......................................................

domiciliario en

calle nom

se suscribe a "Z.D." por un semestre (400 pts) pro 
rrogable mientras no avise’su ba)a a la administración

FIRMA

Recorte y envíe este cupón a "ZD " Aptrio 39 Zaia()o/a

En el Boletín Oficial del Estado número 259 de 
fecha 29 de octubre del año 1977, se publica anuncio 
de convocatoria del concurso para contratar la 
adquisición de materiales-eléctricos para atender las 
necesidades del alumbrado público durante el año 
1977.

Los antecedentes de este concurso se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de la 
Secretaría General, durante el plazo de VEINTE días 
hábiles, a partir del siguiente al de la publicación 
arriba mencionada, admitiéndose proposiciones para 
tomar parte en el concurso, en la citada oficina, hasta 
las trece horas del día 23—1 1—77.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C,Zaragoza^31 de octubre de 1977.

El Secretario General.
Xavier de PEDRO Y SAN GIL

SERIGRAFIAMONTOYA
SERJGRAFIA PLANA Y CILINDRICA

ADHESIVOS * 
PUBLICITARIAS
DE ACETATO * ETIQUETAS

Calle Lugo, 68 (Avenida América)

CALCOMANIAS * CAMISETAS 
* ESCUDOS SKAI * ESTUCHES

PLASTICOS. ETC.

Teléfono 377843

SALA LEONARDO
expone

VALENZUELA Y CHACON
(PINTURA)

Perpetuo Socorro, 2. Teléfono 37 86 00

SGCB2021
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CARTELERA f
TEATROS

PRINCIPAL. (Teatro Nacional 
de Zaragoza).-Compañía 
Retablo. 7,15 y 11. Deseada, 
de Max Âub, con Carmen de 
la Maza y Víctor Valverde. 
Dirección, José Diez. ¡Tres 
últimos días!

CINES DE ESTRENO

ARCENSOLA.- - 5-7-9-11.
(Mayores 18). ¿Violación ba
jo el sol? Omella Muti, Ales
sio Orano.

AVENIDA. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Dios <bendiga> cada 
rincón de esta casa. Un fílm 
de Chumy Chúmez, con Lola 
Gaos, Blanca Estrada.

CERVANTES. — Sala especial. 
5-7,15 y 10,45 (Mayores 18). 
5.* semana: <Z*. Eastmanco- 
lor. Un film de Costa Gavras, 
con Yves Montand, Irene Pa
pas.

COLISEO. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Mi hya Hildegart. Un 
filló de Femando Fernán Gó
mez, con Amparo Soler Leal, 
Carmen Roldán.

COSO. - 5-7,15 y 10,45 (Ma
yores 18). Tres amigos, sus 
mtyeres y... los otros. East- 
mancolor. Yves Montand, 
Michel Piccoli, Serge Reggia- 
ni.

DON QOTJOTE. - 5-7-9-11 
(Mayores 18). Abortar en 
Lonores. Eastmancolor. Con
suelo Ferrara, Pedro Mari 
Sánchez.

DORADO. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18 y menores acompaña
dos). 2.* semana: Botas du
ras, nMdias de seda. Lee 
Marvin, Oliver Reed, Eliza
beth Ashley.

FLETA. ~ 4,45-7,15 y 10,45 
(Mayores 14 y menores 
acompañados). 5.* semana: 
La espía que me amó. 
Panavisión-Technicolor. Ro
ger Moore, como James 
Bond agente 007, Bárbara 
Bach.

GOTA. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). 6.* semana: Madame 
Claude. Françoise Fabian, 
Murray Head, Dayle Hadd- 
mon.

MOLA. - 5-7-9-11 (14 años y 
menores acompañados). 5.* 
semana: |Vaya par de geme
los I Paco Martínez Soria, Ju
ba Isbert. Eastmancolor.

PALJ^OX. - 5-7,15 y 10,45 
(Mayores 18). 2.* semana: El 
inocente. Cinemascope- 
Technicolor. Un film de Lu
chino Visconti, con Giancar
lo Giannini, Laura Antonelli.

REX. — 6-7-9-11 (Mayores 18). 
2.* semana: La muerte ronda 
a Mónica. Eastmancolor. 
Nadiuska, Arturo Fernán
dez.

VICTORIA. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). TCebo de barro. 
Technicolor. Telly Savalas, 
Robert Vaughn.

CINES DE ARTE Y ENSAYO

ACTUALIDADES. - 5-7-9-11 
(May. 18). 4.* semana: Todo 
lo que usted siempre quiso 
saber sobre el sexo, pero 
temía preguntar. Woody 
Allen, Jhon Carradine. ¡Ulti
mos días!

ELISEOS. - 5-7-9-11 (Mayores 
18). 6.’’ semana; Bibtis. East- 
mancolor. Patti D'Arbanvi- 

. lie, Mona Kristensen.
PALACIO. - 4,45-7-9,15 y 

11.15 (Mayores 18). 2.’ se
mana; El Decameron. Un 
film de Pier Paolo PasoUni.

RIALTO. — Una sala muy espe
cial. Ultima semana. 4-6,15- 
8,30 y 10,45 (Mayores 18). 
Sacco y Vanzetti, de Giubano 
Montaldo, con Gian María 
Volonté y Ricardo Cuccioila. 
Música: Ennio Morricone y 
Joan Báez. Corto: La isla. 
Teléfono 275173.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9-11. (To

dos públicos). Tentáculos. 
Technicolor. Shelley Win
ters, John Huston.

GRAN VIA. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Niñas... lal salónl 
Eastmancolor. Dagmar Las- 
sander, José L. López Váz
quez.

LATINO. - 5-7-9-11 (Mayores 
18). El fin de la inocencia. 
Mary Francis, Cristina 
Ramóii.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9-11 
(Mayores 18). Tío, ¿do ver
dad vienen de París? 
Cinemascope-Eastmancolor. 
Alfredo Landa, Africa Pratt. 
Ultimo día.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9-11. 
(Mayores de 14 años y me
nores acompañados). Préste
mela esta noche. Eastmanco- 
lor. Manolo Escobar, Perla 
Faith.

NORTE. — 5-7-9-11. (Mayores 
18). Pantaleón y las visitado
ras. José Sacristán, Katy Ju
rado.

OLIVER. — 5-7 y 9 (Mayores 
18). Susana quiere perder 
eso. Javier Escrivá, Patricia 
Adriani.

PARIS. - 5-7-9-11 (Todos pú- 
bbcos). 2.* semana. La gue
rra de papá. Eastmancolor. 
El niño Lalo García, Teresa 
Gimpera.

PAX. - 5-7-9-11 (Todos públi- 
cos). Ün curita cañón. Alfre
do Lemda, Irene Gutiérrez 
Caba. Eastmancolor.

ROXY. - 5-7-9-11. (Mayores 
14). El jovencito Frankens- 
tein.Technicolor. Gene Wil
der, Marty Feldman.

SALAMANCA. - 5-7-9-hl. 
(Mayores 18). Helga (Mila* 
gro de la vida). Ruth Gass- 
man, Asgard Hummell.

TORRERO. - 5-7-9-11. (Mayo
res 14). Los últimos hombres 
duros. Technicolor. Charlton 
Heston, James Cobtun.

VENECIA. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). La llamada del sexó. 
George Hilton, Verónica Mi- 
riel.

ROMA, 11 (Por Jesús Gómez 
OLMEDO, de “Efe").— El día 15 
abrirá sus puertas la mostra más 
polémica de los ultimos meses, la 
Bienal del disenso, en la que 
participarán 70 artistas y muchas 
tendencias Después de innumerables 
contestaciones, la Bienal veneciana 
abrirá sus puertas. ¿Será una 
manifestación cultural, un manifiesto 
político, una instrumentalización 
antisoviética, una importante 
contribución al pluralismo, un claro 
conocimiento de lo que representa el 
disenso en los países del Este?

Todas estas son las preguntas que 
se hacen los organizadores, 
participantes, espectadores, 
gobiernos... pero una cosa es cierta: 
Venecia se presenta con su rostro más 
fascinador y sumamente bello.

El palacio de deportes, inaugurado 
hace quince días, acoge las obras de

La Bienal del disenso

UNA MOSTRA DISCUTIDA
los artistas soviéticos de las dos 
ultimas generaciones. Los artistas de 
la URSS, desde la época de la 
revolución hasta hoy, tendrán en la 
Bienal de Venecia un escaparate de 
las obras “prohibidas’ en su país.

PELICULAS 
CLANDESTINAS

Películas clandestinas 
enriquecerán también el número de 
las obras de arte. Lugar especial 
ocuparán ios films del cineasta 
soviético Serhei Josifovic 
Paradajanov, poeta-director de origen 
armenio que durante los cuatro años 
que pasó en las cárceles rusas, 
acusado quien sabe si de tráfico de 
dinero, contrabando de obras de arte 
o comportamiento homosexual, 
plasmó en la cinta una vivencia 
irrepetible.

Pero los testimonios más 

ROMiíR.
Visítenos en: ALFONSO 1,13 y 15

impresionante, aunque sean 
involuntarios o descarnados, 
quedarán cerrados en los archivos de’ 
la Bienal: son las cartas de los 
numerosos intelectuales que residen 
en el Este europeo y que aceptan con 
calor su presencia en la manifestación 
de Venecia.

Sin embargo, todos añaden que 
irán a la ciudad de ios canales “con la 
condición de tener, con el tiempo 
suficiente, tanto el visado de"salida 
como el de entrada a sus países .

El presidente de la Bienal, Carlos 
Ripa di Meana, al ilustrar la 
inminente apertura de la mostra, 
señaló que Andrej Sajarov, miembro 
de la Academia soviética de las 
ciencias, un héroe del trabajo 
socialista, premio nobel en 1975 
padre de la bomba “H” y de otras mil 
obras más “es un desconocido en 
Moscú ’

Abrigúese con la moda 
de este Otoño-Invierno. 
Entre en PLOMAR. 
Toda una colección 
de prendas de liúvía 
y abrigo para elegir.

STORK - CLUBPARSIFAL

CANCELA"EL PAPAGAYO'

ASTOR G'S GALLERY2

1800 SENECA

GRAWER CLUB IGUANA

juventud, ritmoe, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Védru- 
na, 11, Teléfono 217052

HESPI ES DE SI BODA, BAJEE 
E\ CHARLESTON. Extraordina
riamente nTormada. Dirección y 
Teléfono: 396952

CHARLESTON 
AÑOS 20

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
379200

5 
su

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.

La nueva discoteca, abierta de 
tarde a /I madrugada, vuelve a : 
ambúntc.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música. Ca
via, 10

Sala de fiestas, Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. \ L.A 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

Cómodo, personal y diferente.
Calle Moncayo. C \SE T A.*'

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente” San 
Ignacio de Loytda, 13, Teléfono 
214856

Noche de sábado. Tiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados v 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 235184

Nueva dirección por universita
rios. Donde el ambienté lo hace
mos entre todos. OS INVITAMOS 
A escuchar a L(’S CAN
TAUTORES NOVELES ARAGO
NESES... TODOS LOS JUEVES. 
NOCHE (Entrada gratuita). Abier
to Jueves y viernes noche. Sábado 
tarde y noche. Domingo, tarde. 
Camino de las Torres, 96

NUEVA DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Eso es S;- 
neca*y su ambiente”. I.A RIPA.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo <me usted 
desea. Liñán, 8 (detrás ae Telefó
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 291166

CADA TARDE. DISCOTECA 
LIVERPOOL Tarde; especial parejas. Noche 

discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. Inde
pendencia,*19. Tel. 214804

SGCB2021
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POR CULPA DEL PI-PI, PISO MOJADO’

□

noticia. quise

•LA ULTIMA DE TARZAN

O

aY me enchufo “El

de 
un

No sé si se habrán 
enterado: yo Io leí hace 
unos días y me pi-pi.. 
pilló de sorpresa la

Justiciero" su bola 
cristal como

H

00000B00000E00SS000

PROGRAMAS
PRIME RA CADENA

Esta noche veremos 
!por el Primer Programa el 

concurso "Un, dos, tres... 
responda otra vez" y 
otro espacio musical 

|||| perteneciente a la serie 
. "YO canto", en el que 
K intervendrá un cantautor 
B madrileño, del barrio de 
Svallecas, que canta para 
Sel pueblo. Es Luís Pastor, 
S no tan conocido como 
S los anteriores invitados, 
Spero con una aceptación 
Sen su pueblo, digna de 
^cualquier elogio.
s Por UHF podremos 
^ver: "Teatro estudio" 
^con la obra de Jacobo 

Langener: "El tobogán"> 
Scon Narciso Ibáñez 
iMenta, Carmen 
^Bernardos y Carlos 
S Mandy.

salud " "Aires de Iberia", 
sustituye a "Cantando se 
hace el camino"; y miren 
por dónde también lo 
protagoniza Antoñita 
Moreno; (las hay con 
suerte o con lo que sea). 
Las películas de la noche 
las trataremos aparte.

comentarlo con nuestro 
amigo “El Justiciero’’, 
ese que siempre está 
haciendo pipi... 
pimentón, (por aquello 
que está en todos los 
potajes) Y se me 
apareció mi amigo “El 
Justiciero", con ganas de 
hacerse el pi-pi... 
pitoniso. Con toda la 
cara llena de pi-pi... pin
turas de todos ios 
colores y una bola de 
cristal. £1 caso es que la 
noticia era del señor ese 
que siempre sale con 
pi-pi,.,pintú y cara de 
tonto. Ya saben, ese que 
pone cara de pi-pi- 
...pícaro, Joe Rígoli

Cosas mías

profesional pi-pi...pi
toniso, para que viera el 
accidente que ya me 
había hecho pi-pi.. picar 
con mi curiosidad. i lo 
pude ver en la bola: el 
hombre de los 
pii...picaros chistes, iba 
en su coche, cuando oyó 
el pi*pi ..pito de otro que 
se le venía encima. El 
hombre reaccionó y 
logró pi-pi...pisar el 
freno, y como no estaba 
seco el pi-pi. -piso de la 
carretera, patinó el coche 
y el pobre se hizo 
pi-pi...picadillo contra un 
árbol. El bueno de Rígoli 
se dió con el volante en 
la mandíbula, por lo que 
casi pi-pi...pierde los 
dientes. En fin que se 
terminó la conexión del 
pi-pi...pitoniso„ 
Justiciero * y vimos que 
Rígoli ha tenido suerte, 
de lo que nos alegramos.

13,32
Avance telediario
13,35
Gente
14,00
Programa regional 

simultáneo
14,30
T e I e d i a r i o 

Primera edición 
Incluye "Hora 15"

15,20
Cafe concierto
15,40
Revista de toros

16,10
Documental 

"Nicolás Copérnico" 
(IV)

16,40
Sesión de tarde 

"Mundo aéreo 
estratégico" 1954

18,30
Avance telediario

18,35
Un globo, dos 

globos, tres lobos 
La semana

20.00
Equipaje de amor 

para la tierra 
Rodrigo Rubio 
( C ap ítulo V y 
último)

20,30 
T e I e d i ario

Segunda edición 
Incluye "Más-Me
nos"

21,30
Un, dos, tres.. 

Programa concurso
23,15 
Y o canto.

Pastor
23,40 
Ultima hora 
00,05

Luis

Despedida 
Cierre

Y

SEGUNDA CADENA

1600
Carta de ajuste 

"Elvis Presley"
16,30
Presentación y 

Avance
16,31
Dibujos animados 

''La hormiga 
atómica: "El robot 
destructor"

17,00
Siete días-2

□I

£
Ifi

a

□

En cuanto a mañana,
la 
El

DANNYKAYE

Así que ¡hala! , que te 
puedas dejar

18.00
Africa

Proarama n
18,30
Exitos

2000 
. 15"

TV.

I destancaremos: en
emisión 
recreo”

matinal^
con juegos.

I concursos y canciones 
I para el día de fiesta de 
I los niños. En el programa 
I de sobremesa: "Marco" 
I con "El fin del viaje"; la 
I vuelta de "La bolsa de 
I los refranes" y la última 
S película, perteneciente al 
I ci c I o d edicado a

"Tarzan": 
desierto 
Tarzan 
medicinas

"Tarzán y el 
misterioso", 
busca unas 
en el Sahara y

allí encuentra a un 
caballo maltratado y a 
una mujer. Ambos
luchan juntos y 
acusados de 
asesinato

son 
u n

Por la tarde no hay
mida a destacar, sino los 
habituales de siempre y 
con la variación de un 
espacio; tras "Escuela de.

recuperes y 
Sronto tu 

e hospital
pi-pi... pijama

Hispanoamérica

O [Él @ [§]

A sangre fría

Y puede que sean cosas mías, pero creo que, a pesar de haber 
aconsejado la película "A sangre fría', que se nos ofrecerá 
mañana por la noche, dentro de "La clave", la mayoría de la 
audiencia de TVE se quedará en el Primer Programa a admirar las 
aventuras de Danny Kaye.

La razón es bien sencilla, pues si como cineasta les aconsejo 
"A sangre fría" como persona de sentimientos ( y muy sensible 
que soy yo), les digo que no veré tal film, puesto que me parece 
demasiado cruel. Y ai final pues hasta se les coge cariño al par de 
asesinos, más o menos locos, pero asesinos al fin.

Y como los sensibles lo pasarán mal, pues estarán mejor con 
Danny Kaye, que por.cierto hizo llorar a más de uno con su 
último: "El fabuloso Andersen". Una obra con demasiados 
números musicales, pero llena de belleza y fantasía.

Y ya en la ultima película de Danny Kaye, (se acaban todos 
los ciclos a la vez), veremos al gran actor en "Nace una canción" 
de nuevo con Virginia Mayo y Louis Armstrong - Otra buena 
muestra del cine que hace al fabuloso actor de gran calidad 
humana, Danny Kaye. Y ya el sábado próximo: "La clave" en la 
Primera. Y quizá.nos pondrán cosas peores; porque, ya se sabe 
cuando confias en algo, izas! . Cosas mías.

"Doña Bárbara" 
(Episodio n .5)

19,30
Avance informa

tivo
19,35
Encuentro con las 

letras "Número 70"

2100
Teatro estudio 

"El tobogán'*

22,30
Redacción de 

noche. Incluye 
"Universidad TV'* 

23,45 
Despedida y 

Cierre

•oi

La trama nos muestra
TRUMAN CAPOTEindividuos; uno 

salido de la

Esta noche tenemos 
un b u e n menú 
cinematográfico en los 
dos canales de TVE. No 
es que sean gran cosa, 
pero los dos films, que se 
nos brindan, se pueden 
ver sin quedarse 
dormido, que ya es algo. 
Y en el Segundo 
Programa, (como casi 
siempre), está la que nos 
parece más interesante, 
pues, sin despreciar la 
obra de Danny Kaye, 
creemos que esta que se 
nos ofrece dentro de "La 
clave'' es más 
trascendente y mejor 
realizada. Se trata de “A 
sangre fria", una pelicula 
que casi todos hemos 
visto y que al final cuesta 
aceptarla tal como se 
presenta, como cuesta 
consentir en su 
desenlace.

a dos 
recién
cárcel, Perry Smith y el
o tro Dick Hickock.
Planean asaltar una caja 
fuerte y sólo logran 43 
dólares. Con ésto se van a 
la conquista de Méjico, 
pero dejando tras de si 
una secuela de crímenes.

Son capturados y llega la
espera, la espera que 
tiene un final: la muerte.

La pelicula está 
basada en un relato de 
Truman Capote,

inspirado en un hecho 
auténtico. El director es 
Richard Brooks y en el 
titulo del film demuestra 
su concordancia con 
Capote, en la venganza 
que supone la pena de 
muerte: “A sangre fria”
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A Agencia EFE, a la que siempre 
hay que subrayar el grave pecado de 
seguir detentando el monopolio de 
la información extranjera, ha 
instituido un premio periodístico

que en esta su primera edición ha ido a parar a 
manos de Luis Calvo por un artículo suyo en torno 
a Jardiel Poncela.

El hecho me parece tan hermoso. como
simbólico, Luis Calvo es una mente lúcida, 
un notable sentido crítico un hombre 
profundamente culto y pleno de inquietudes 
intelectuales, y además, tiene la raza de los grandes 
del periodismo* El ya no escribe artículos, sólo 
dicta lecciones de un par de folios que, quienes 
queremos aprender, leemos con la devoción de los 
buenos colegiales

Jardiel Poncela, ptjr otra parte, representa, 
simboliza y encarna el sentido español de la 
incomprensión, de la desatención a lo propio y del 
talento anticipado. Que dos nombres así se unan 
en un premio es un gozo para la elucubración.

En el tiempo que vivimos, tiempo de 
perplejidades y cambios, bueno es que florezcan 
valores imperdurables para que, como si se tratara 
de un asidero, tengamos en dónde colgar nuestras ' 
escasas convicciones y nuestras pocas 
admiraciones. Cuando los tiempos eran 
periodísticamente más difíciles, Luis Calvo, un 
espíritu libre, decía entre líneas lo que otros 
hubiéramos querido decir a toda plana. Y eso que 
nos llevaba de ventaja y de eficacia. Sus días de 
director de "ABC" le dieron a un periódico, que 
vive la incongruencia de haber sido monárquico en 
el franquismo y de ser franquista en la Monarquía, 
la solvencia y la dignidad de desoxidar plumas 
dormidas y de elevar la mira del disparo cotidiano. 
Ahora, un premio subraya una labor. Eso es 
hermoso en esta tierra de iconoclastas y de 
desprecios, de olvidos y de papanatismos; zafia, 
hostil e insolidaria.

Martín Ferrand

Ni ha tenido ni piensa 
tener contactos con el
PC soviético PASIONARIA
'Estoy donde
esté el Partido

Suslov volvió a atacar ayer al “revisionista” Carrillo
MOSCU, I I ((irónica de nuestro 

corresponsal volante J.V.(])

Dolores Ibárruri no regresará hoy a 
Madrid, como se creía en un principio, 
sino que continuará en Moscú hasta la 
semana próxima. No ha tenido —ni piensa 
tener— contactos oficiales con el Partido 
Comunista Soviético.

La presidente del PCE, que me invitó 
ayer tarde a tomar café en éF Centro 
Español, y ha hablado ánimadamente más 
de hora y media “off the record”, me ha 
dicho que tiene propósito de qpedarse 
aquí “todavía unos días, pero pocos". Su 
estancia en Moscú obedece 
exclusivamente a que aquí viven su hija 
Amaya y sus tres nietos.(el mayor de 24 
años, ya ha acabado económicas, el 
segundo está todavía estudiando 
—también económicas— y la tercera, de 
17 años, estudia periodismo).

La Pasionaria habla con cariño de sus 
nietos* Sonríe alegre cuando le decimos 
que pronto puede ser bisabuela, pero 
inmediatamente nos recuerda que tiene 
82 años y lleva un marcapasos*

Hemos estado con Dolores Ibarruri en 
su ambiente moscovita.No es la misma de 
antaño. Habla del Madrid de “nuestro 
barrio”. Del Barrio del Pilar, y-de la 
ciudad zle los periodistas, como si viviera 
allí desde hace años* También ha 
cambiado el ambiente oficial de España 
respecto a la Pasionaria. La Embajada 
española en Moscú se ocupa y preocupa 
por saber la fecha del regreso de la 
diputado del PCE para hacerle los 
honores de despedida en el aeropuerto.

LAS RAICES DEL EXILIO

Políticamente, la Pasionaria está 
'donde está el partido”. Nos parece, que

la razón la empuja hacia e I
eurocomunismo, a apuntar sin reservas la 
línea de Carrillo y que, por Moscú y la 
Unión Soviética siente un profundo 
afecto. Aquí ha pasado casi la mitad de su 
larga vida y si el volver a España ha

hoy hablar con orgullo de sus nietos-? 
tenemos que imaginar que la despedida de 
la Semana que viene no va a ser fácil. Le 
política exiqe sacrificios..

Con relación a una posible renuncia ¡L 
su mandato de diputado, Dolores Ibarrurit 
no quiere dejar traslucir sus preferencias,. 
Dice que es el PCE quien decide, que elljfe 
ha sido siempre comunista y acepta la; 
discipline del partido.

De lo que hemos hablado ^‘off thei 
record’’ —desde sus recuerdos dt 
Somorrostro y del Bilbao de Indalecio* 
Prieto hasta sus ideas sobre la urtidad dolí 
socialismo en el futuro—, quizá podamos? 
escribir un día si nos da “luz verde’'Daraï 
ello. La Pasionaria es una figura de lap 
historia de-'España de este siglo y susE 
juicios y opiniones hay que valorarlos: 
desde esa perspectiva E

SUSLOV ATACA EL 
EUROCOMUNISMO...

constituido 
satisfacción para 
tenido que s

una extraordinaria 
ella, al mismo tiempo ha

sacrificio. Anciana y

TARRADELLAS DESPACHO ESTA 
MAÑANA CON RAHOLA

BARCELONA, 11 (Europa Press).— El presidente de la 
Generalitat de Catalunya, -honorable josep Tarradellas, ha 
descansado la pasada noche muy bien y se encuentra en un 
periodo de evidente recuperación, según ha podido saber esta 
mañana “Europa Près”, en fuentes próximas a la Generalitat.

Los doctores que atienden al señor Tarradellas lo visitaron 
esta mañana y se mostraron muy optimistas con relación a la 
marcha de la enfermedad del ilustre enfermo. A primeras horas 
de la tarde se cree será facilitado un nuevo comunicado médico.

El presidente Tarradellas despachó esta mañana diversos 
asuntos co" el consellerde la presidente, don Frederic Rahola.

STANLEY BAKER, INDULTADO 
DESPUES DE MUERTO

MALAGA, 11 (Efe).— El boletín oficial de la provincia 
publica una comunicación del Juzgado Municipal de Marbella, en 
virtud de la cual se indulta visto el procedente dictámen del 
Ministerio Fiscal, el que fuera popular actor galés Stanley Baker.

Stanley Baker, falleció en la residencia sanitaria “Carlos 
Haya” de Málaga, hace ahora aproximadamente un año.

El indulto se refiere a una falta de tráfico cometida por Baker 
antes del 15 de diciembre de 1976.

IZQUIERDA DEMOCRATICA"SE VACIA

MADRID, 11 (Europa Press).— Izquierda Democrática, el 
partido que se presentó a las elecciones genérales de junio pasado 
dentro de la federación de la Democracia Cristiana, juntp a la 
Federación Popular Democrática de Gil Robles, ha visto 
desaparecer de sus filas a doce de las catorce personas que 
firmaron el acta constitucional.

Según ha informado a Europa Press, Javier Tusell, miembro 
del Partido Demócrata Cristiano, de Alvarez de Miranda, el dia 
12 de enero de 1970, se otorgó, ante notario la escritura de acta 
constitucional de “información y divulgación, sociedad 
anónima'*, que encubría al partido político izquierda 
Democrática. Desde aquella fecha se han producido fuertes 
cambios en la situación de los lideres del partido-hasta el 
extremo de que, en estos momentos, de los firmantes de aquel 
acta, solo Manuel Villar Arregui, como presidente, y Joaquín 
Ruiz Gimenez, como militante, continúan en Izquierda 
Democrática. Otros ocho firmantes se han integrado en el POC y 
otros cuatro han abandonado la política activa de partido.

uponerla un profundo 
enferma ^-oyéndola

Mi ja il Suslov, el número dos dfL 
Kremlin, de quien se había asegurado er^ 
días pasados que estaba enfermo, hig 
inaugur^o en Moscú una conferenciiSj 
internacional sobre el “gran octubre yli^ 
época moderna’’. Participii^ 
representantes de 70 partidos comunisWS 
entre ellos del francés y del italiano, per«^ 
no del español.

Suslov ha dado pruebas de seguhL' 
ideológicamente “vivo y coleando”: hi 
criticado enérgicamente ai 
"eurocomunismo” y, aunque no hí 
mencionado a Santiago Carrillo, todo elíL 
mundo ha entendido que los dardosF 
dialécticos dirigidos contra "sociale 
reformistas y revisionistas” apuntaban al|: 
secretario general del PCE |

Suslov ha defendido ele 
“internacionalismo proletario” (del queg: 
Carrillo es el principal adversario)? 
También el secretario del Comité Central^ 
para (as relaciones con los partidoi^^ 
extranjeros no en el poder. PonomarioVit; 
ha atacado a Carrilo al condenar "laf- 
campaña antisoviética dell 
Eurocomunismo”.
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Según la'Banca Mas Sarda

EL INDICE DEL
COSTE DE VIDA
PUEDE LLEGAR A

NOVENTA PRESOS DE OCAÑA, EN 
CELDAS DE AISLAMIENTO

UN 40 POR CIENTO
OCAÑA (Toledo), 11 (Cifra).— Unos noventa presos del 

centro penitenciario de Ocaña, trasladados recientemente desde 
la “Modelo” de Barcelona y de los que cincuenta son menores de 
18 años, se encuentran en celdas de aislamiento según ha podido 
saber “Cifra” de fuentes bien informadas*

Por otra parte, 110 reclusos pertenecientes en su mayoría a 
“COPEL (Coordinadora de Presos en Lucha), grah parte de los 
cuales están en orisión preventiva, se encuentran desde hace siete , 
dias en régimen de “observación de conducta” por orden del 

. director general de Instituciones Penitenciarias. Muchos de les 
afectados por esta medida han renunciado a su derecho a salir al 
patio.

BARCELONA, 11 (Cifra).— El índice de precios de consumo 
podría alcanzar al fínal del presente año. un incremento de un 40 
por ciento en relación con el mismo periodo del año anterior.

Se^n datos publicados por el servicio de estudio de la Banc* 
Mas Sarda durante el mes de agosto el incremento del coste de 1* 
vida se elevó un 3,2 por ciento, al que hay que añadir el 3,1 por 
ciento del mes de julio. Así pues, al cierre del segundo 
cuatrimestre de 1977, de mayo a agosto, el avance total del 
índice del coste de la vida Ue^ó al 20,8 por ciento batiendo toda* 
las anteriores tasas de inflación anuales.

DERECHOS DEL SOLDADO
De los productos qiie han sufrido un mayor incremento 

destacan los que se incluyen en el apartado de alimentación y 
• bebidas, siguiéndole el grupo de transportes y comunicaciones.

MADRID, 11 (Europa Press).— Las fuerzas de Orden Público, 
han procedido a desmontar algunas mesas establecidas en 
diversas provincias españolas que resDonden a una camoaña de 
recogida de firmas en. defensa de los derechos de los soldados, 
según se ha informado a Europa Press en fuentes competentes.

La campaña está organizada por las Juventudes Socialistas y 
por la Joven Guardia Roja, entre otros grupos, y pretendía 
finalizar en Madrid el próximo dia 27, con la celebración de un 
mitin en torno al tema central de la campaña.

La instalación de mesas para la recogida de firmas ha sido 
prohibida en algunas provincias españolas por los respectivos 
gobernadores civiles. En otros lugares, los organizadores han 
montado las mesas sin previa solicitud de permiso, por lo que las 
fuerzas de orden público han procedido a levantar todas estas 
mesas. Se sabe que esta campaña se ha desarrollado en Alava, 
Valladolid, y Palma de Mallorca durante los dias pasados. Las 
mismas fuentes competentes han precisado a Europa Press que se 
trata de una campaña ilegal por lo que ha intervenido la fuerza 
de Orden Público.
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